
As amenidades de um dia de sol podem se
.

tornar perigosas, principalmente
.

-

depois das 10 horas da manhã, sendo que
os maiores cuidados devem ser tomados

com as crianças': A prolongada
permanência sob o sol iJode chegar a provocar

quélmaduras até o terceiro grau,
1

havendo casos em que o paciente deve
ser ínternado, Os óleos utilizados
para bronzear a pele, cujos rótulos
geralmente ostentam milagrosas

qualidades de proteção, em sua maioria
não protégem coisa a.lguma (Pág. 12).
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o TEMPO' - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1002.2 milibares. Tem
peratura.média do. dia: 30.2 graus centígra.dos, Umlda�e relativa média: 74.4 por cento.Estado médio do céu: De meio encoberto a

'encoberto, cumulus, stratus, nevoeiro notur-.:
no. Estado médio do tempo: Com chuvas
esp�rsas no Litoral e Planalto. Estado médio:
Estâvel. Previsão: A. Seixas Netto.

, I
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CONGRESSO - Será instalado na próxima
segunda-feira no Plenário da Assembléia Le-

.

gislativa o I Congresso de Técnicos em Admi
nistração Financeira Municipal. O temário
destaca quatro títulos: Orçamento Muni
cipal, Legislação Tributária, Contabilidade
Pública e Receitas Transferidas. Participarão
do conclave, representantes dos 197 muni
cípios catarinenses, Prefeitos e Secretários

. <las Associações Municipais.

Brasil poderá
5%. importacão de petróleo

reduzir

As crianças não podem ficar demasiadamente expostas ao sol. $ preciso cuidado, principalmente depois-das JOh.
.
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Avaí treina Viajam hoje
com estréia . delegados
deValmir -ao colégio
e Veneza eleitoral

Valmir demonstrou serum bom goleiro e poderá defender o Avai no campeonato nacional.

o esbanjamento de combustível pelo' consumidor brasileiro poderá levar o Governo a efetuar um corte de 5%' na

'�mportação do petróleo,
.

segundo revelou ontem fonte do Ministério das Minas e Energia. .

Admite a fonte que esse corte,
sem 'prejudicar o abastecimento, poderá levar o consumidor a fazer um racionamento voluntário da .gasolina e outros

derivados [Página 5).

Os perigos
do sol,

quando em
excesso

Veneza e Valmir fizeram ontem o seu

primeiro treino no Avaí, sendo
que a contratação do primeiro já
está definida e, quanto ao goleiro,
considerado um dos melhores do
Rio Grande do Su I, deverá ser

contratado nos próximos-dias,
dependendo apenas do' acerto com seu

clube, o Grêmio' Bagé. Outra
novidade no treino de ontemfoi a
presença de Lica. Vários

.jcqadores estão na mi� do clube

para disputar o campeonato
nacional e o técnico Jorge Ferreira

entregou à direção uma lista-
com diversos nomes (Página 8).

Os deputados estaduais que
integrarão o Colégio Eleitoral
destinado à escolha dos.novos
Presidente e Vice-Presidente

da República seguem hoje à tarde
para Bras ília, por convocação do

.

Senado Federal.
O Deputado Zany Gonzaga,

Presidente da Assembléia, voltou
a destacar ontem a expectativa
da classe pol ítica quanto a um

relacionamento estreito entre
Governo e pol íticos, dizendo

ainda que o Parlamento brasileiro
se engrandece com a eleição e que

Geisel será austero no Governo. (P. 3)

em

Fogo e Fuga
, I

no presídio
Dois presos fugiram às 21h30min de ontem da

cadeia pública e até as primeiras horas de hoje ain
da não tinha sido encontrados. São eles Carlos Ro
berto -Cardoso, o "gíbôia", natural de Florianópo-

.

lis, que estava, preso como larápi�, e o maconheiro

Roberto Alvim Correa, de Itajaí. Tudo começou
quando um dos cubículos ficou em chamas, cha
mando a atenção dos guardas que abriram as celas
para a saída dos presos. Disso se aproveitaram os

dois marginais, que depois de agredirem um poli
cial fugiram tomando rumo ignorado. O incêndio

. começou através do fogo! colocado em

um colchão, mas os fugitivos foram de outra cela.

Outros dois presos, ao tentarem fugir, se machuca
ram entre os vidros do corredor sendo posterior
mente hospitalizados. Segundo Heiro Sehe, diretor
da Divisão de Polícia Judiciária e o Major Sidney
Pacheco, imediatamente foi armado um esquema
policial. esperando-se que ainda hoje os fugitivos
sejam reconduzidos ao presídio.

Bafômetro
dirá se há
embriaguez
na BR-IOl

A Patrulha Rodoviária Federal
vai recorrer ao uso do

.

"bafômetro" para constatar osJ

motoristas que dirigem embriagados
pela BR-l01. Já na próxima
semana os primeiros testes com

o aparelho serão efetuados
em Santa Catarina. Os motoristas

deverão soprar numa bolsa
existente no bafômetro e, caso

tenham ingerido bebidas alcoólicas,
o aparelho registra 'através

da mudança da coloração da bolsa.
Uma ingênua "caipirinha" ou dois
copos de cerveja podem alterar os
sentidos do motorista (P. 12).

Figue irense vai revolucionar o
seu de��_:tame nto de futebol

Página 'lI.

Emerson
.

fez o
.melhor

. tempo
São muito boas as

perspectivas de Emerson para
o Grande Prêmio de Fórmula Um

da Argentina que será
realizado amanhã. Pilotando
um Mc laren, conseguiu o

melhor tempo na primeira
etapa de classificaçâo,

. com a marca de lm53s82d.
Emerson disse que o Me laren é
um carro dócil e "eu espero

ter bons resultados".oMe Laren de Emerson conseguiu �ntem o melhor tempo na primeira etapa de classificação.
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Kissinger tenta um acordo

para separação das. forças
árabe-israelenses no Suez

Crisemundial de energia
poderá conduzir à guerra

Unidos já "sentiram a utilização da

energia como arma" no boicote de

petróleo árabe. "Com a crise de

'energia, algumas armas velhas deixa
ram de ser úteis. Nós costumávamos
ouvir na ciência política que petró
leo e política não se misturam; ago
ra nós estamos numa situação dife
rente".

Knowlton alertou que a redução
dos recursos energéticos poderá ter

efeitos desconhecidos no compor-

tamento internacional, e que as

ações industriais da Europa, princi
palmente, sentirão o impacto.

O superintendente da Academia
Militar de West Poínt, a mais famo
sa dos Estados Unidos, disse ontem

que a crise mundial de energia po
derá criar condições que levem à

guerra.
O tenente-general William A.

Knowlton, que já serviu no Vietnã,
é favorável a um poderoso Exército
caso desc-onhecidas condições mun

diais tornem necessária uma respos
ta dos Estados Unidos.

- O comportamento internacio
nal continuará responsável em rela

ção às crescentes complexidades na

produção de energia nas próximas
três décadas ou a irresponsabilidade
nos levará à guerra? - perguntou.

te, Kissinger recebeu um

informedetalhado sobre a

posição de Israel no último
fim de semana, em Washin
gton, durante sias reu

niões com o ministro da'
Defesa Moshe Dayan. Afir
ma-se que conhece, tam

bém, profundamente, a

posição de Sadat. Acres
centou o informante que o

emissário norte-americano,
espera apresentar uma pro
posta formal à conferência
de Genebra, que foi sus

pensa até que se conheçam
os resultados de sua mís-
são.

, r

ACORDO' COM'A ES-'
PANHA

Por outro lado, dentro
de duas semanas a Espanha
e os Estados Unidos come

çarão a redigir uma "decla
ração conjunta de princí-

pios" para o tortalecimen
to de suas relações, dentro
de duas semanas. ,

O anúncio foi feito por
Kissinger, em Madri, onde
fez escala antes de ir para
o Oriente Médio, prome
tendo também consultas
permanentes com o novo

governo espanhol sobre a

crise de energia e "adotar
todas as iniciativas possí
veis para a solução do pro
blema"

No entanto, nada falou
sobre quando seriam reini
ciadas as negociações refe
rentes às bases aéreas nor

te-americanas na Espanha.
Segundo fontes bem infor
madas, as conversações so

bre as bases se iniciariam
algum tempo depois do
acordo sobre a declaração
conjunta de princípios.

O secretário de Estado
norte-americano Henry
Kissinger está otimista an

te a possibilidade de conse

guir um acordo entre Egito
e Israel para a separação de
forças no canal de Suez.
Ele chegou ao Cairo on

tem.

- Talvez os árabes rios 'fizeram
um favor, ao nos forçar a observar
de perto o que poderá acontecer no

futuro. Se se verificar esta instabili
dade, perguntar-se-á: as Forças Ar
madas serão utilizadas, ou as Forças
'Armadas estarão presentesj

"

concluiu.

, Knowlton disse, depois de sua

mensagem, 'que seu ponto de vista é
o de um militar e de um cientista

político. É formado em ciências po
líticas. Afirmou que os Estados

Embora não tema por
novos choques bélicos,
Kissinger considera neces

sária uma solução rápida.
Seu programa compreende
uma entrevista em Assuan
com o presidente egípcio
Anwar Sadat e depois uma
reunião em Israel com a

prime irq-ministro Golda
Meir. Depois, antes de vol
tar aos Estados Unidos,
provavelmente seguirá para
.Amã, Damasco e Bruxelas.

Segundo um informan-

Multidões promovem.distúrbios
na Índia .. Motivo: '3 fome

Apesar da presença das
forças de segurança e do

toque de recolher implan
tado pelo governo indiano,
multidões famintas volta
ram a causar ontem graves,
distúrbios na região central
da Índia.

O governador do Esta
do de Gujarat, Chímam
bliai Patel, revelou que a

situação está sendo agrava
da devido à violência derí-
.vada de uma greve geral
iniciada quinta-feira em to
do o Estado, para protes
tar pelos aumentos de pre
ços e pela escassez de pro
dutos alimentícios.

• - o ,

Em Ahmedabad, capital
do Estado, a polícia dispa
rou cinco vezes contra tur
'bas famintas que saquea
ram e incendiaram arma

zéns e depósitos de cereais.
A guarda fronteiriça para
militar começou a patru
lhar os setores da cidade
de dois milhões de habi
tantes depois que a polícia
deu mostras de não conse-

A s autoridades estão
preocupadas pelo fato de
que a violência não mostra
sinais de diminuir, apesar
-de a greve ter sido orde
nada apenas para quinta
-feira. Informações proce
dentes de Gujarat e da lo
calidade vizinha de Maha-

'

rastra mencionaram distúr
bios semelhantes aos 'do
verão passado, em virtude
de uma seca que provocou
a escassez dos principais
alimentos em quase toda a

Índia.

guir conter a onda de vio
lência. O, saldo oficial de
vítimas dos incidentes de
dois dias no Estado é de

pelo menos oito mortos e

47 feridos.,
TOQUE D E R ECO

LHER
Ahmedabad estava sob �

toque de recolher de 24
horas, que, segundo algu
mas autoridades, continua
rá em vigor enquanto a si- .

tuação perdurar. A medida
foi revogada durante algu
mas horas do dia, mas foi
reimplantada depois que a

multidão começou a atacar
os depósitos de cereais.

O importante centro
textil de Baroda também
está sob toque de recolher.
O governo indiano infor
mou que unidades mili
tares. deslocavam-se pela ci
dade. Patel, governo do Es
tado, disse que não hesita
rá em se utilizar do Exér
cito em todo o território
se a ordem não for restabe
lecida.

Sadat não quer

o plano judeu
para separação

I

que se lhe apresentasse an- . db as armas, clamando por
tes da guerra de outubro"; compaixão".
2) "criar um abismo na

unidade árabe... pela rea- A imprensa israelense
ção da Síria e os palesti- indica que a proposta pre
nos, se o Egito aceitasse vê a retirada das tropas de
uma solução parcial"; 3) Israel a uma linha de 30
"criando discórdia entre os quilômetros a leste do ca

árabes e a União Soviética nal e o estabelecimento de
por ter concordado numa uma força da ONU entre

solução norte-americano", as tropas inimigas; além da
depois de combater com promessa egípcia de rea

armas soviéticas.:e 4) "íso- brir o Suez e reconstruir
lando totalmente o Egito, povoações que margeiam a

a ponto de tombar, depon-' via.

O presidente egípcio
Anwar Sadat rejeitará o

plano israelense para a se

paração de tropas no canal
de Suez que Kissinger
trouxe consigo, segundo

-\Mohammed Heikal, editor
do AI ahram e principal

comentarista egípcio.
A eventual proposta te-,

ria os seguintes objetivos:
1) "Debilitar a confiança
egípcia em si mesma, de
monstrando consentimen
to a uma solução parcial

A partir de então, as de
monstrações haviam se li
mitado geralmente a greves
pacíficas convocadas por
vários partidos políticos de
algumas cidades. No entan

to, na semana passada, a

agi tação aumentou pára
seu maior nível, quando
.grupos da oposição organi
zaram uma greve no Esta
do, oportunidade em que
morreram seis pessoas,
num dia de incidentes.

A eterna face da miséria.'

Argentina: imprensa protesta
contra terrorismoda direita Na 'tália, contra oNa Suíça,

"bombas no

correio

\

consulado espanhol
, I

disse que a paralização .será em
repúdio a "grupos direitistas
que pretendem calar-se, quan
do os trabalhadores querem fa
zer ouvir nossa voz". Segunda
-feira última a explosão de
uma bomba destruiu parte das

instalações gráficas onde se
'.
edita o vespertino esquerdista
"El Mundo','. Não houve víti
mas, mas o jornal não apare
ceu durante quatro dias e seus

editores receberam várias
ameaças anônimas pelo telefo- '

I

les estrangeiros - e um coro-

'nel do Exercito; ,

Em sua maioria, os autores
dos atos de violência são gru
pos dissidentes do movimento

peronista, A, facção moderada

pe r o nis t a, que controla a

maior parte do movimento

operário, enpreendeu um ex

purgo de esquerdistas, o que
vem provocando agressões físi
cas e atentados terroristas. Pe
lo menos três líderes modera
dos - incluindo o ex-secretá
rio da CGT, José Rucci - fo
ram assassinados. Porta-vozes
dos setores direitistas e mode
rados do peronismo dizem que
os esquerdistas preparam este
ano uma onda de greves, para
fazer fracassar o "pacto so

cial" estabelecido pelo, presi
dente Peron entre sindicatos e

empresários.

Os trabalhadores dos seto
res de imprensa da capital ar
gentina anunciaram para hoje
uma greve de protesto que po
derá deixar Buenos Aires sem

jornais. O protesto é conse

quência de recentes atentados
terroristas atribuídos a grupos
de direita contra algumas pu
blicações.

A Associação de jornalistas
de Buenos Aires, o principal
sindicato de imprensa da capi
tal, aderiu a medida, dispondo
que seus filiados não prepara
rão material para os matutinos
o u vespertinos de hoje. Uma
assembléia da Federação gráfi-
ca que encerrou pela madruga
da de ontem, optou 'pela para
Iização de 24 horas, ate as 17
horas de hoje. Raimundo On

garo, conhecido jornalista de

esquerda e líder dos gráficos,

Enqúanto o Exército espanhol continua a deliberar;e
confirma ou anula a condenação à morte de .Salvador
Puig Antiches, acusado de matar um policial, atentados à
bomba atingiram o consulado espanhol em Turim, na
Itália, e outros edifícios em Barcelona.

, Uma poderosa bomba ex- ,

plodíu.: ria madrugada de on:

tem, na agência do correio si
tuada no edifício em que fun
ciona o consulado espanhol
em Zurique, Suíça, causando

grandes danos, sem vítimas.
As dependências postais fi

caram totalmente destruídas e

o consulado, que funciona no

andar imediatamente superior,
sofreu enormes danos: Há pou
cos dias, a agência da empresa
aérea Ibéria, em Zurique, tam
bém foi alvo de atentado.

Em Turim, a explosão destruiu a porta principal do
edifício do consulado e danificou alguns carros

estacionados nas proximidades. Em Barcelona as

explosões feriram um motorista, atingido por fragmentos
da bomba. Uma outra danificou um monumento aos

mortos franquistas na guerra civil Mais duas foram
colocadas na frente de dois bancos, que ainda não
tinham aberto suas portas.

A polícia "espanhola não especificou os motivos dos
atentados, mas fontes políticas acreditam que estejam
relacionados à condenação de morte de Salvador Puig
Antiches.

ne.

SEQUESTROS
Por outro lado, a polícia

informou que em 1973 houve
no país mais de' 100 .seques
tros, realizados por terroristas
de esquerda e delinquentes co'
muns. Os terroristas mantém
atualmente presos sete exe cu

tivos de empresas - quatro de-
Na Irlanda,
as bombas
de sempre:União Soviética já tem um novo

modelo de submarino atômico
Emais três contra

Um automóvel explodiu
ontem, em frente ao quartel
-general do Exercito britânico,
em Londonderry, Irlanda, pro
vocando a morte de duas pes
soas.

A polícia informou que, de

acordo com os primeiros le

vantamentos, as vítimas se en

contravam no interior do veí
culo quando este explodiu, Di
versos membros do Exército

Republicano Irlandês morre

ram em circunstâncias seme

lhantes, ao transportar cargas

explosivas.
A explosão danificou as vi

draças dos edifícios militares e

residências próximas. Várias

pessoas foram atingidas pelos
estilhaços. Dez pe ssoas, entre

elas '�árias mulheres; ficaram
feridas em decorrência da ex

plosão, que'destruiu também

parte de um hotel num tran

quilo balneário litorâneo.

\

a ITT, por Allende
O Pentágono anunciou on

'tem que a União Soviética está
construindo um novo tipo de
submarino capaz de disparar
mísseis atômicos de alcance

superior aos mais avançados
nos Estados Unidos. O novo

modelo, chamado Delta=Plus,
poderá levar, segundo cálculos,
16 mísseis a mais que os mo
delos mais avançados dos Esta
dos Unidos. Além disso, um

porta-voz do Pentágono acen

tuou que o novo tipo de sub
marino russo será bem maior L

que os maiores dos Estados
Unidos.

Os norte-americanos que
c o n s tr u iram seus primeiros
submarinos Polaris - equipa
dos com foguetes -' oito anos
antes dos modelos compará
veis russos, possuem atual
mente dois tipos de barcos
dessa categoria. O maior alcan-

sos, foi dada pelo secretário de
defesa dos EUA, James Schle
singer, numa reunião mantida
na quinta-feira. Contudo, nes
sa ocasião o Secretário limi
tou-se a dizer que os russas
têm três programas submari
nos em operação - isto é, três
programas de submarinos mu-

, nidos de foguetes nucleares.
No ano passado, entrou em

operações o segundo modelo
sovíétívo, dotado, de mísseis de
maior alcance, do' tipo .sK - 8.
Este submarino, da classe Del
ta, está munido de 16 mísseis
do novo tipo. De acordo com

o pacto inicial de Iírnitação das
armas nucleares, permite-se'
aos 'russos um total de 62$ub
marinos dotados de 950 fogue
tes, enquanto que aos Estados
Unidos, SOmente são permi
tidos 44 submarinos com 710
foguetes.

ce dos foguetes norte-america
nos e de 3.000smilhas, mas es

tes mísseis são equipados com

ogivas nucleares múltiplas que
podem ser dirigidas por objeti
vos independentes. Os mísseis
russos têm ogivas nucleares
simples. Isto implica em que'
os submarinos norte-america
nos do modelo mais avançado
- o Poseidon - podem dispa
r ar dez vezes mais que o total
de ogivas nucleares disponíveis
nos submarinos soviéticos. En
tretanto, os soviéticos conse

guiram equipar seus mísseis de
terra com ogivas múltiplas, e

os técnicos norte-americanos
afirmam que o aperfeiçoa
mento por parte dos soviéticos
de 'uma tecnologia semelhante
para seus submarinos, é apenas
uma questão de tempo. A pri
meira notícia sobre o recente

avanço conseguido pelos rus-

Três poderosas bombas causaram graves prejuízos
ontem a empresas associadas à International Telephone
and Telegraph - ITI -, em Roma, mas sem que tenha
havido vítimas.

'

Um panfleto anônimo encontrado no local de uma

explosão acusa o consórcio multinacional de ter

provocado a queda do presidente chileno Salvador
Allende em setembro passado e de "planejar um complô
fascista e reacionário na Itália por meio da interceptação
eletrônica das éomunicações".

Brigadeiro Leigh: maus pressários.

Leigh: '1974 será
•

o pIor ano para
os chilenos Uma explosão ocorrida perto da elegante via Veneto

destruiu o computador e outros equipamentos de uma

empresa italiana não ligada diretamente à ITT, mas nesse
edifício estão os escritórios da Standard, dos Estados
Unidos. A'firmQu-se que os danos superaram um milhão
de dólares (6,2 milhões de cruzeiros). '

,
Ontem à tarde, duas ameaças telefônicas obrigaram a

evacuação de dois prédios' de escritóríds, um perto do
local da prírgeíra explosão e outro pertencente a uma

empresa de instalação de telefones no sul de Roma.

O brigadeiro Gustavo Leigh, membro da junta militar que

governa o Chile, declarou que todos os chilenos deverão se esforçar
ao máximo, porque 1974 será "talvez, o pior ano dos que esperam o'
Chile no futuro".

'

O comentário foi feito durante uma entrevista concedida a

imprensa na última quinta-feira, em Antofagasta, 1.300 quilômetros
ao norte de Santiago. Leigh declarou aos jornalistas: "não queremos
alarmá-los, mas a situação.econômica é séria.

Gustavo Leigh que é também' comandante da Força Aérea
salientou que a intenção do governo militar que depôs o extinto

presidente Salvador Allende, é reduzir a inflação a 190 ou 120 por
cento ainda este ano. O Instituto Nacional de Estatísticas anunciou
recentemente que a inflação nesse país chegou a 4,7 por cento - um

ponto a menos, em relação as taxas registradas em outubro e

novembro. O informe não ;;ela o total dos últimos 12 meses, 'mas
até o mês de sctembro - durante o-govenlo de AlJende -= ii índice
chegou a 449,2 por cento.

AUMENTOS SALARIAIS

Depois de assumir o poder, a junta militar liberou os preços e só
manteve o contrõle sobre os artigos essenciais. Isto provocou a volta
dos produtos às vitrines das lojas e o aparecimento dos gêneros de

primeira necessidade. Todavia, os compradores são os que
desaparecem agora. O governo chileno anunciou no mês passado que
'a "partir de janeiro, serão concedidos aumentos salariais,
representando quase 500 por cento em relação aos rendimentos de
um ano atrás. Disse também o-brigadeiro, que a junta militar está
lutando pela unificação do país. E afirmou que nisto já conseguiram
progressos substanciais, porém reconheceu que ainda "há setores

que trabalham contra o governo". "Contudo, a junta prossegue
atuando. Estamos decididos a levar o Chile adiante, \l qualquer
preço", acrescentou..

Afirmou ainda que "ternos outros setores não extremistas, mas
sim políticos, que não compreendem o novo processo do Chile e

estão assumindo posições para uma possíveis eleição, ou crendo que
a junta está de passagem, para que eles voltem a política
tradicional" .•Finalizou dizendo que "não entendem a realidade do
novo sistema. Haverá um Chile novo, em todos os setores".

Venezuela utilizará o petróleo
para auxiliar a América Latina

\

Irã compra dos Estados Unidos

30 aviões de combate F-14O governo venezuelano' uti
lizará o petróleo que receberá
como pagamento de direito de

exploração para ajudar os paí
ses latino-americanos que ne

cessitam de energia a entrar
em novos mercados mundiais
ávidos de combustível e conse
guir materias-primas que a in
dústria nacional necessita.

O ministro de Minas, Inmer
Belis, informou à imprensa lo
cal que o governo realizará es

se programa básico, contando
com a parte do produto - cer

ca de 100 mil barris diários -

que receberá das empresas es

trangeiras que operam na ,Ve
nezuela, Esses direitos eram

cobrados anteriormente em di

nheiro, mas, agora, o governo
.resolveu receber em petróleo
aproximadamente 18 por cen

to deles. No total, sobem a

550 mil barris do produto, que
representa a sexta parte da

produção do país,'
QUINTO PRODUTOR
A Venezuela é o quinto

produtor mundial de petróleo,
com 3,4 milhões de barris diá
rios. Exporta 1,6 milhões de
barris para os Estados Unidos,
800 mil para o Canadá e 270 ,

mil para os países do Mercado
Comum Europeu. O resto é re
servado ao consumo interno e

a exportação para a América
Latina e Antilhas.

"Tratam-se de 'situações graves
de falta de abastecimento ou a

Venezuela deve atender de
acordo com as gestões realiza
das, inclusive, de, governo para
governo", disse.

Por outro lado, a Venezue
la estabelecerá programas para
u ma maior penetração nos

mercados mundiais, inclusive
mediante empresas mistas com

alguns países, assim como para
o estabelecimen to de refinarias
no exterior, afirmou Belis,
Acrescentou também, que o
governo já adiantou gestões,
mas, não mencionou, especifi
camente, junto a quais. Extra
-oficialmente, porém, tem-se
anunciado que entre os países
latino-americanos a ser abaste
cidos estariam Porto Rico,
Brasil, Costa Rica e Honduras.

\

O Irã, numa importante
transação internacional, de
armas, concordou ontem
em comprar 30 sofisti
cados aviões de combate
F-14, de fabricação norte

-americana, segundo anun

,ciou o Pentágono, em Was
hington.

Os aviões, mas as peças
de reposição e equipamen-
tos para treinamento, cus
tarão 900 milhões de dóla
res (cerca de cinco bilhões

e meio de cruzeiros). Fim
cionários do Departamen
to da.Defesa disseram que
os primeiros 24 aviões serão
entregues em 1976 e ores- -,

to em 1977.

Informou-se, ainda, que
o Xá Rheza Pahlevi estaria
interessado em comprar os
modelos F-15, conside
rados os melhores aviões
de combate da Marinha
norte-americana. O F-14
transporta os mísseis Pho-

eniz, capazes de localizar e
destruir os mais rápidos e

poderosos jatos.
Por estes equipamentos,

o Irã está pagando o dobro ,

do preço pago pela Mari
nha dos Estados Unidos à
Grumman Aerospace Cor
poration, de Bethpage, que
fabrica os aparelhos. As
decisões finais da transa

ção foram tomadas pelo
secretário da Defesa James
Schlesinger.

Inmer Belis salientou que a

política a ser levada a efeito
através da corporação venezue

lana de fomento (CVP), Esta
tal, estará orientada, em pri
meiro lugar ao atendimento de

alguns pedidos urgentes de al

guns países latino-americanos.

NOTICI�RIO FORNECIOO PELAA.P.
----------------�
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A fim de receberem amanhã as suas credenciais, os

deputados estaduais de Santa Catarina que

integram o Colégio Eleitoral destinado a eleger os
novos Presidente e Vice-Presidente da República deixam

R.epresentantest,êdãPÃl noColégio
Eleitoral vao hoje para Brasília

o Deputado Jaíson Bar- volver os. seus trabalhos"
reto,

.

eleito pela imprensa sugeríndo
' e apresentando

como um dos parlamenta- as medidas legais que se fi
res mais atuantes em 1973, zerem necessárias pata o

como presidente da Comis- efetivo controle no setor
são de Saúde da Câmara dos tóxicos.
Federal, disse nesta Capital/ Adiantou que do ponto
que a aspiração nacional de vista das prioridades, o

.

em termos de saúde públi- problema dos tóxicos deve
ca nesta mudança de Go- ser encarado sob três as

vemo é uma reformulação pectos principais: o educa
na assistência médica, cional, o policial e o de
"que está caminhando saúde. Quanto ao primei
para rumos muito perigo- ro, já existe uma estrutura
sos com a crescente mer- montada, bastando apro
cantílízação da medicina". veitá-la com objetividade
O País está precisando ur- no sentido desejado, Mas o

gentemente de uma polítí- mesmo não ocorre no as

ca nacional de saúde - fri- pecto policial para o com-

: sou -, um plano global, bate aos traficantes. "En
porque o que há no mo- .quanto os traficantes tra
mento é planos isolados. zem de fora toda unia téc-

sem concatenação. E o Ge- nica operacional especia-
,

neral Geisel, como qual- lizada" - asseverou -

quer presidente que queira "nós não dispomos, no

reformular. o sistema na- Brasil, de um aparelho po
cional de saúde, terá que licial capacitado para com-
começar pela reestrutu ra- batê-los".

'

ção do INPS. Da mesma forma, "em-
- Lembrou o parlamentar bora a legislação brasileira
que a assessoria do futuro fale em recuperação do vi
Presidente já divulgou a ciado, não há nada neste

possibilidade da criação de ,sentido: é preciso também
um Ministério específico criar uma estrutura para
para os assuntos previden- médica, com este objetivo.
ciários, ao qual incumbiria Por isso, a Comissão Espe
a gestão dos recursos fi- cíal vai dar atenção espe
nanceiros para a saúde no cialmente a esses dois as

BrasiL A parte relativa à pectos, o policial e o de
'saúde, atualmente vincula- saúde".
da ao INPS, passaria então PLANEJAMENTO FAMI-
a esse Ministério. Aplau- LIAR
díndo a iniciativa neste Entre os temas predile-
sentido, acrescentou que tos com que desenvolveu a

"o que es!á ma<!_uro para sua ação no plenário e na

acontecer e a fusão, numa Comissão de Saúde da Câ-

�ó _:strutura de saúde, de mara, chegando à condição'
orgaos como INPS, Sasse, de integrante do bloco dos
Funrural e Ipase, para se "dez mais" eleitos pela ím-
evitar a dispersão de recur- prensa no ano passado, o

sos, qu� tor�a anti-econõ- Deputado Jaison Barreto
mico e irracional o funcío- destaca o planejamento fa-
namento desses órgãos". miliar. "No instante em

Outra, inovação importante I que estu,diosos e cientistas
no setor, em sua opinião, é de todo o mundo preocu-
a introdução do seguro pam-se com a questão da
saúde e�tatal compulsório, explosão demográfica -

que esta sendo objeto de observa o parlamentar - é'
estudos pelo Governo. imperioso buscarmos uma

TOXICOS definição prática neste par-
Na qualidade de Vice- ticular." Absolutamente

Presidente da Comissão contrário à filosofia apre-

E�pecial Anti-Tóxicos, da goada por certas entidades
Camara dos Deputados, o alienígenas sobre controle
Deputado Jaison Barreto da natalidade, e fazendo
revelou que a proposição questão de ressaltar que
de uma nova legislação so- planejamento familiar na-

bre a matéria, por aquele da tem a ver com restrição
órgão, está na dependência à na talidade, apresenta a

das conclusões da CPI íns- seguir um pensamento
taurada para levantar da-. que, se não é inteiramente
dos sobre a problemática novo, aparece no entanto
dos tóxicos no País. Com como uma versão revolu-
os elementos que serão cionária em relação aos

fornecidos pela CPI - disse conceitos tradicionais:
ele - a Comissão Especial "Planejamento familiar é
terá condições de desen- matéria de saúde. Saúde

I

Os deputados Zany Gonzaga, Henrique Córdo

va, Aristides Bolan, Telmo Ramos Arruda e Gen
til Bellani seguem na tarde de hoje para Brasília a

fim de representarem a Assembléia Legislativa do
Estado na composição do Colégio Eleitoral que
na próxima terça-feira escolherá os novos Presi
rente e Vice-Presidente da República. Os parla- .

mentares estaduais viajam com antecedência ten-

do em vista a convocação do Senador Paulo Tor

res, Presidente do Senado Federal, para que este

jam amanhã naquela Casa, onde receberão as cre

denciais para a votação. O suplente Elgydío Lu

nardi não viajará hoje, mas poderá seguir na se

gunda-feira caso .o Senado decida também pela
convocação dos suplentes, o que não ficou ainda

esclarecido. Em São Paulo, onde se encontra des
de o início da semana, o' Presidente da Arena,
Jorge Konder Bornhausen, tomará o mesmo

avião - vôo das 14,30 horas - em que viajarão os

parlamentares. Alguns deputados federais e sena

dores - que não estão sujeitos ao credenciamen
to prévio no .Senado - seguirão para Brasília
amanhã e segunda-feira.
GOVERNO E POLITICOS
O Presidente da Assembléia, Zany Gonzaga,

afirmou ontem em declarações à imprensa que a

� delegação de poderes ao Parlamento nacional,
com representação também das Assembléias, para
eleger o Presidente e o Vice-Presidente da Repú
blica, veio dar maiores' atribuições à classe políti
ca, "servindo de .resposta àqueles que acusam a

Revolução de ter esvaziado oPoder Legislativo".
Na realidade o Legislativo se engrandece no ins

tante em que é chamado para compor os quadros
administrativos da Nação, a a Arena, particular
mente, se sente eufórica por ter a oportunidade
de oferecer ao veredicto dos parlamentares fede
rais e estaduais do País as figuras ímpares de ho

mens públicos que são o General Ernesto Geisel e
o General Adalberto Pereira dos Santos - acres-

tentou. sado. "O Governo do General Geisel não será
O Chefe do Legislativo voltou a enfatizar a com certeza um Governo de linha dura" - disse

aspiração da classe política no sentido da abertu- - "mas haverá de ser um Governo austero. Não
ra de um "diálogo franco" entre Governo e Par- há razão para que o País volte aos primórdios da
tido - no caso, a Arena - inclusive tendo em Revolução de março. Nós já atingimos uma outra
vista a sucessão estadual. "A classe política está fase do processo. revolucionário, em que todos
na expectativa desse diálogo e de um relaciona-

_ aqueles que detêm liderança reconhecem a neces

mento estreito entre o Governo e.os políticos" - sidade da mudança de métodos de comportamen
acentuou - "pois o desenvolvimento é meta co- to e de ação na política. Portanto, é provável que
mum de todos. Importa à classe política, por muitas das reivindicações da classe política pos
exemplo; que os futuros 'governantes estaduais sam ser atendidas' no Governo Geisel, mas são os

com ela mantenham um relacionamento franco, a políticos os primeiros a ter hoje consciência de
fim de que Governo e povo, este representado que a volta ao passado nada de bom poderia re

nas Assembléias e Casas Legislativas, possam reu- sultar à Nação, que felizmente já adquiriu um

nir esforços em favor dos interesses comuns. E novo conceito na comunidade internacional",
tudo indica que o General Geisel, tão logo estabe- GOVERNO DA REDENÇÃO
leça os critérios para escolha dos futuros gover- Mais adiante, o Presidente da Assembléia co

nantes estaduais, haverá de ouvir os políticos, mentou a expectativa popular em face da admí

que outra coisa não desejam senão manter com nistração do futuro Governo, destacando: "O Ge
os sucessores dos atuais governos um diálogo per- neral Ernesto Geisel, conhecedor profundo da
manente e elevado, capaz de estabelecer um clí. problemática nacional, procurará dar atenção aos
ma de tranquilidade e de união nos Estados. Em problemas de interesse social, sem esquecer de
Santa Catarina o atual governante, Sr. Colombo desenvolver as nossas potencialidades econõrni-:
Salles, tem procurado prestigiar a área parlamen- cas, no sentido de que ocorra uma melhoria no

tar, com ela dialogando frequentemente, ouvindo poder aquisitivo do povo brasileiro."
seus apelos e recebendo, em contrapartida, o apo- E concluiu: "Ainda há poucos dias, numa en

io que lhe permite trabalhar com mais tranquili- trevista que dava a empresários estrangeiros no

dade na consecução das metas do Projeto Catari- Rio de Janeiro, o atual Ministro da Fazenda, Del
nense de Desenvolvimento. Esperamos.-portanto, fim Neto, proclamava que.no Brasil tudo corria a

que esse perfeito entrosamento entre Governo e contento no setor econômico, mas a Nação conti-,
políticos possa continuar co� o sucessor do Go- nuava pobre. E era em busca da solução para este
vernador Colombo Salles". impasse que marchavam - dizia ele - os respon-

O Deputado Zany Gonzaga disse que o Gene- sáveis pelos assuntos da economia nacional.
ral Ernesto Geisel "é a certeza da continuidade O, futuro Governo brasileiro, em melhores
das metas programadas e em execução pelo Presi- condições, com o País completamente tranquili
dente Médici, e ao final de sua gestão poderá zado, c?m as classes produtoras cada vez mais
cristalizar no País a normalidade democrática". atuantes e interessadas, haverá de encontrar a so

Explicou, porém, que isso não significa que os lução para essa problemática. Confiamos mesmo
políticos estejam esperando um relaxamento na em que o General Geisel poderá trazer a redenção
política revolucionária com vistas à volta ao pas- econômica e social.

.. individual, saúde coletiva,
saúde social".

'

O Deputado Jaison Bar
retochama a atenção para,
o fato de que o planeja
mento familiar tem servido
a posições as mais contra

ditórias, fruto de desco
nhecimento, de posiciona
mento político-partidário
e até religioso, não obstan
te ser essencial, estrutural
e fundamentalmente um

problema de saúde". Ex

plicando que apregoar
-

o

planejamento familiar não

significa ser a favor do
controle da natalidade,
acentua: "Defendemos o'
planejamento da famjlia
no sentido do acesso que
todos os indivíduos devam
ter às ínformações necessá
rias, indispensáveis, sobre
o assunto. Assim, todas as

mães, todos os pais, todos
os jovens, deveriam ser in-

Jaison: Reestruturação do INPS é providência fundamental.
formados sobre todos os

problemas da gestação, do
cuidado com os filhos, das _

consequências da procria
ção, sobre qual a idade e as

condições ideais para a ma

ternidade, a profilaxia da
maternidade, etc. O acesso

às informações deverá ser,
em todos os casos, uma

iniciativa governamental,
planejada, difundida, ca

paz de atingir a todas as,

camadas da população. por
isso, é importante ao mes
mo tempo a criação deum
organismo nacional, ofi
cial, para cuidar exclusiva
mente da filosofia demo

�áfjca do País".

Finanças de municípios
debatidas em congresso

Durante o Congresso serão dadas seis
conferências por técnicos especialmente
convidados. O Sr. Raul Armando Mendes
Secretário-Geral do Ministério da Justi:
ça, falará sobre "Um novo municipa
lismo"; Sr. Joel Rosa da Silva, Coorde
nador da equipe técnica da ABM, "Con
tribuição de melhoria como fonte de re

ceita, para investimentos públicos locais";
Sr. Divaldo Suruagy, Presidente da ABM,
"O papel do administrador na sociedade
brasileira"; Sr. Leo Serejo Pinto de
Abreu, Superintendente do Serfhau,
"Responsabilidades dos diferentes níveis
de Governo, quanto ao planejamento
urbano"; Sr. José Maria Aragão, presi
dente em exercício do BNH, "Programas
do BNH nas áreas da habitação popular e
do desenvolvimento econômico" e Sr. Ra
fael latauro, Presidente do Tribunal de
Contas do Paraná, "Tribunal de Contas e

os 'municípios".

senvolvímento dos trabalhos da comissão
técnica, considerada a parte mais impor
tante do desenvolvimento dos trabalhos.

A� comissões técnicas serão assessora
das por técnicos da Secretaria da Fazen
da, Tribunal de Contas do Estado e da
União, Prefeitura Municipal de Florianó
polis, Incra e técnicos especializados das
próprias associações municipais.
CONFERENCISTAS

t CONVITE
Os filhos, netos e bisnetos de

MARIA �UlIA RAMOS WENDHAUSEN

O I Congresso de Técnicos em Admi
nistração Financeira Municipal de Santa
Catarina, será realizado de 1'4 a 18 deste
mês, na Assembléia Legislativa, numa pro
moção do Governo do Estado, através d-i
�cretaria da Fazenda': O principal o�;
tivo do Congresso é a integração da admi
nistração financeira estadual' e municipal
e a elevação do técnico municipal, através
da troca de informações e experiêncías.
Visa também a promover o diálogo e de
bate de problemas de controle interno e

externo da execução orçamentária.
Segundo fonte da Secretaria da Fazen

da, a organização do Congresso começou
há aproximadamente um mês, com' a dis
tribuição de cartazes, temário, instruções
para as modalidades de inscrições, bem
como solicitações de remessas de traba
lhos a todas as Prefeituras do interior do
Estado. Esclareceu a mesma fonte que a

comissão organizadora do Congresso não
determinou o tema do mesmo, sem antes
c onsultar as associações municipais e

micro-regionais, para saber quais os assun

tos dentro da administração financeira
que iam ao encontro das aspirações dos
municípios catarinenses.

Até ontem tinham chegado à Secre
taria da Fazenda inúmeros trabalhos, su
gestões e pedidos de inscrições, estando
previsto comparecimento de 400 partici
pantes de todo o Estado. A taxa de inscri-

ção para os técnicos é de Cr$ 100,00 e de O Congresso será dividido em três
Cr$ 40,00 para os demais participantes partes: informativa - conferências - téc-
Em princípio, era pensamento da co- nica e deliberativa - sessões plenárias. Se

missão organizadora aceitar inscrições so- gundo a mesma fonte, todos os temas são
mente dos técnicos municipais mas, tendo de total interesse dos municípios e foram
em vista o grande número de solicitações, divididos em quatro partes: orçamento
estão sendo aceitas inscrições de órgãos municipal, legislação tributária, contabili
estaduais e das universidades. Para a orga- dade pública � receitas transferidas. As
nização da parte executiva do Congresso inscrições estarão abertas até a próxima
foram ouvidas as sugestõesdàs assocíações terça-feira - dia 14 - das 8,00 às 12,00

, ,mjcro- regionais, pqncip!llmeí}.té, Rara o,de-, <. horas, ,� sede do Congresso,

,

com prazer convidam os demais parentes e pessoas amigas para a Missa
em ação de graças pelo seu octogésimo aniversário a realizar-se hoje às
17 horas e 30 minutos, na Capela do Colégio Catarinense.

/

fiqllO ffligaclãoJJ!
A COTEse está ligando você com o mundo. E" uma obra cara. Muito cara,

E para que a COTESC possa pagar as contas em dia, é preciso
que você tenha a sua conta'em dia. Sem você pedir, a COTESe já lhe

dá 10 dias de prazo. Você tem, sempre, até o dia 15 para pagar a

conta do mês anterior. Mais do que isso, convenhamos, não é

passivei. Evite que a COTESC tenha o

desprazer de desligar o seu telefone.
Ela sabe o quanto você precisa
dele. FIQUE "llGADÃO".

publ i c
.

Jaison pede a Governo que
evite medicina· mercantil

COTESC
companhia catarinense de relecomooicccões

EMPRESA DO GRUPO TELEBRÁS
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Critérios em Conflito \Cartas
Informação Geral

A classe estudantil catarinense
vive hoje o último dia de um

ciclo iniciado há meses para uns e

domingo último para outros, en
frentando com um só objetivo os

controvertidos exames vestibula
res. Todos buscam um lugar ao

sol num curso superior, que vem

sendo disputado palmo a palmo
na Capital e em dezenas de cida
des do Interior. Mas apesar do

empenho da grande maioria, mui
tos - mais da metade dos vesti
bu landos - serão preteridos pe
los realistas resultados que serão
emitidos através dos intransigen
tes e eficientes computadores en
carregados da difícil tarefa de

corrigir as provas. Enquanto uma

boa parcela dos candidatos não
classificados manifesta

-

a insis
tência de continuar lutando por
uma oportunidade nos próximos
concursos, outros, cansados e la-

.

ment'ando a má sorte que os

acompanhou na etapa que hoje
term ina, decidem adotar novos
rumos esquecendo para sempre.a
terrível guerra do vestibular.
Concluída mais uma etapa de

seleção e classificação de jovens e

adultos que alimentaram durante

algum tempo o desejo de conti
nuar o aprendizado nos bancos
da Universidade, há que se fazer
um registro sobre as comissões
encarregadas dos concursos. De
um lado, depara-se mais uma vez

com a barreira levantada no ano

passado pela Universidade Fede
ral negando-se a divu 19ar os gaba
ritos após as provas, e de outro

nota-se a cristalina boa vontade
da Udesc para com os candida
tos. Se a Ufsc, cuja com issão en

tende ser contraproducente a di
vu 19ação dos resu Itados após os

exames, pretende demonstrar
com isso uma evolução do siste
ma, engana-se e é recomendável
que seus responsáveis fiscalizem
o trabalho da prôpria com issão.

se apresentava com enu nc�do
das questões em português, facili
tando assim o trabalho dos vesti
bulandos. São contradições den
tro da própria comissão da Ufsc.

lado ao grupo dos Autênticos acha que a

postura política da abstenção é a única

que atende coerentemente à filosofia do

partido e dessa atitude não se afastará.
O parlamentar não esconde o seu desen
canto pela iúiliferença dos moderados
da Guanabara, Estàdo onde o partido é

governo e também o único onde não se

realizou qualquer concentração política
durante a campanha dos anti-candidatos
Ulisses Guimarães e Barbosa Lima Sobri
nho. Aliás, a campanha deveria ter seu
coroamento no Rio - onde se realizaria
o encerramento da cruzada oposicionis
ta - mas não houve o menor interesse
de demonstrar a força do partido no

único Estado em que é situacionista,

ÔNIBUS
- Com a solução apre

sentada pelos próprios em

presários ao problema dos
coletivos urbanos de Flo
rianópolis, basta agora que
a Prefeitura tome a rédea
do negócio e passe a con

trolar as atividades da em-'

presa, principalmente, das
duas que se negaram a

unir-se as demais. A inicia
tiva dos proprietários dos
coletivos é louvável, mas

não o suficiente para aca

bar com .a bandalheira que
ainda ocorre, com os ôni-'
bus circulando de acordo
com o desejo de seu dono
e não para atender as ne

cessidades dos usuários. Se
a Prefeitura não exercer

uma fiscalização em todos
os

.

sentidos, o problema
continuará em evidência,
principalmente -na linha
Canto, Escola e Barreiros,
cuja empresa funciona ir

regularmente com um nú
mero de veículos que não
satisfaz as necessidades <la
população. Se a Empresa
Florianópolis negou-se a

participar da fusão e por
que tem condições de ad

quirir novos veículos e pas
sar a funcionar como pede
a população. Ao contrário,
só existe uma solução: rea
lizãr uma concorrência pú
blica visando a contratação
de uma nova empresa que
funcione de acordo com as

normas contratuais. Cyro
.

M. Lopes, Florianópolis.

Futebol

A pomba da paz parece estar baixan
do sobre ,O futebol catarinense. O Avaí,
por exemplo, lançou o que se poderia
chamar de "campanha da fraternidade",
estreitando ainda mais as suas relações
com os demais clubes co-irmãos. O Fi

gueirense, por sua vez, agiu inteligente
mente conduzindo o Sr. Fernando

Viegas à la. vice-presidencia, a qual
estão afetos os assuntos de futebol. E
como primeira manifestação positiva da
sua investidura, a oferta dos jogadores

<, Adailton, Caco e Luiz Everton ao Avaí
foi um gesto altamente simpático e

significativo. É de gestos assim que o

futebol de Santa Catarina precisa e não
da guerrinha provinciana de rancores e

agressões.

Ao contrário, a Universidade
Estadual continua mostrando a

cada ano seu aperfeiçoamento
técnico e muito bom senso. Ino
vações no sistema de ingresso de
novos acadêmicos em suas unida
des atestam o alto grau da pro
gressiva fase que a Udesc atraves
sa no setor educacional em Santa
Catarina. As novas medidas, in
cluindo a divulgação imediata
dos gabaritos aos interessados,
não abalaram a estrutura mon

tada pela Udesc pâra a rea I ização
dos exames vestibulares, mas, ao
contrário, demonstram a eficiên-.
cia de seu corpo discente, sem

que para isso seja necessário in
fri.ngir as normas vigentes. Enfim,
a Ufsc, que pensa ter ati ngido os

limites da perfeição, mostra cla
ramente que parou no tempo e

no espaço, enquanto a humilde
Udesc corre em alta velocidade
para alcançar o lugar que lhe está
reservado no ensino catarinense.

\
�.
\

Municipalismo
É da maior importância o Congresso

de Técnicos em Administração Financei- .

ra Municipal que se realiza a partir de
segunda-feira em Florianópolis. Trata-se
de uma promoção altamente valiosa
para as Prefeituras municipais, muitas

'

das quais ressentem-se profundamene de
assessoria específica na área financeira,
deixando com isto de capitalizar maio
res _recursos e de melhor cuidar dos seus

próprios. Não resta dúvida de que a pro
moção está com seu êxito consolidado.

CanasvieirasDiversas reclamações, cuja proce
dência é discutível, têm partido
dos candidatos que manifestam
estranheza no critério de elabora
ção das provas. Alegam os estu
dantes que a prova de Inglês exi
gia respostas de assu ntos não in
clu ídos no programa como

"Expressão Idiomática", ao con

trário do teste de Francês que,
além de ser totalmente objetivo,'

Num trabalho preciso e eficiente, foi
pavimentado ontem, em poucas horas,
um trecho de 350 metros da avenida

principal de Canasvieiras, nas imediações
do novo Hotel Canas Beach. O trabalho
foi realizado pela Sinoda, a mesma em

presa que realizou o asfaltamento da
estrada até aquela. praia, embora' a pavi
mentação da avenida tenha. sido feita

• por outro processo, mais simples, porém
de boa durabilidade. Já que é assim, se
poderia começar a pensar na extensão \

da pavimentação por toda a avenida,
conforme excitados comentários que
corriam ontem à tarde'pela praia.

Estacionamento
Det.an vai introduzir o bafômetro o problema do estacionamento no

centro da cidade está cada vez maior.
Nas imediações do BESC e do Banco do

Brasil, onde por razões óbvias o movi
mento é dos mais intensos, conseguir
urna vaga para estacionar é tão fácil
quanto fazer 13 pontos na Loteria

Oleo nas praias
Continua aparecendo óleo nas praias

da Ilha, além do habitual pixe de sem

pre, prejudicando bastante as. ameni
dades do verão ilhéu. A Capitania dos
.Portos de Santa Catarina está tomando

providências no sentido de coibir esse

abuso e pede a colaboração dos veranís-
_ tas, solicitando que lhe comuniquem a

verificação de qualquer embarcação que
esteja desrespeitando nesse particular as
normas de navegação.

Esportiva. A preparação do aterro para
se fazer ali, ainda que em termos precá
rios, uma área de estacionamento, pare
ce lião ter surtido efeito, Apesar de esta
cionar ali

1

um grande número de auto

móveis, a medida não trouxe reflexos
aparentes em outras áreas. E o pior é

que não há, próximo ao centro, zonas
disponíveis capazes de, serem transfor
madas em parques de estacionamento. O
pessoal tem que aprender a andar mais a

pé.

BLUMENAU
Vários jovens de Blume

nau estão em arregimento
com seus estudos de co

nhecimentos científicos, e,
na oportunidade, irão

acompanhar os andamen
tos dos trabalhos com vis
tas ii uma reunião prelimi
nar. Os jovens guardam a

esperança de vir a ser cele
brado de acordos pela
Onu, por Sua Santidade o

Papa Paulo VI e pelas au
toridades brasileiras e ita

lianas, visando a realização
do Congresso Mundial Pró
-Paz, a ter lugar em Roma,
nos próximos m_çses de ju
lho e agosto, com duração
4Je oito dias.

Desejamos'a esses jovens
c ompleto sucesso. Silvio
Boos, Blumenau.

Coerência
O Deputado Jayson Barreto, vincu-

Extinçíio do �nalfabetismoDe amplidiies e outras perspectivas Um tanto avançada, a. previsão otimista do

Professor Darci Anastácio, Coordenador do MO
BRAL em Santa Catarina, revela, quando menos,
que o patriótico movimento destinado a erradicar
o analfabetismo se dispõe a realizar muito mais
em o nosso Estado, durante o ano que se inicia. E
tal é esse entusiasmo do dinâmico dirigentes da
meritória campanha que não hesita ele em decla
rar que ainda em 1974 estará extinto o analfabe
tismo em terras catarinenses.
Previsto para 1976, esse resultado será, pois,

antecipado e a alfabetização, que vem sendo pro
movida desde 1970, ano em que o número de

alfabetizados foi apenas de 5.0�1 distribuidos por
19 municipios, já agora, tanto quanto o permi
tem conhecer os dados até hoje apurados, os alfa
betizados em 1973 se elevam ao número de

43.172, representando o maior índice do País, -

60% de alfabetizados. Em tais bases assenta a bela

expectativa do Coordenador, Professor Darci
Anastácio de que, o ano de. 1974 assinala a com

pleta erradicação do analfabetismo em Santa Ca
tarina.
A verdade é que o nosso Estado esteve sempre,

quanto ao setor educacional, entre os que faziam
a vanguarda da ofensiva contra o analfabetismo.
Não apenas o esforço das administrações públi-

.

cas, mas uma senslvel consciência popula volta
da para a'preparação educativa das gerações novas

facilitava o desenvolvimento da instrução, que
assim o atenuava, expressivamente os característi-
cos do problema.

.

O MOBRAL não deixaria, pois, de encontrar

aberta e franqueada ao nobre objetivo, que pro

pugna tão vitoriosamente, a mentalidade catari

nense - e eis que, em três anos de atividades, o
movimento conseguiu alfabetizar' 135.500 pes

soas, de diversas faixas etâriàs, com incidência es

pecial na dos 1 � a 22 anos. Nunca é tarde demais

para aprender e, em proporção muito saliente, os
que ultimamente se valem da assistência do MO
BRAL são pessoas de idade maior. E há mesmo o

singular caso duma senhora, residente em Campo
Erê; D. Maria Concei�ão, a qual aprendeu a ler e
escrever aos 120 anos de idade, graças ao, MO
BRAL. Por tudo isso e mais pela louvável finali
dade dessa campanha, faz ela jus às simpatias de
todos os Catarinenses, que não lhe regatearão
apoio e aplausos.

.

O analfabetismo era, há ainila poucos anos, um

dos motivos de vexame nacional, a .âespeito de

tudo quanto se fazia para extinguí-lo, O passo'
que o Brasil já deu no rumo da sua libertação é

considerável, colimando a consciê-ncia duma inte

gração nacional orientada f1I) sentido de sua ex

pansão no Continente Sul-Americano. Não signi
fica, portanto, pequena contribuição para isso o

que o Mobral realiza, com os seus 2500 profes
sores trabalhando no País e 73 dos quais atuam
em terras de Santa Catarina.

É obra de sadio patriotismo, visando à elevação
do nivel de capacidade atuante d a população iro
desenvolvtmento sócio-econômico do Estado e

correspondendo assim aos anseios gerais para uma �,
afirmação decisiva da vontade esclarecida de um

povo. Alegremo-nos, agora, ante as confortadoras
declarações do Professor Darci Anastácio e espe
remos que realmente o ano de 1974 marque, na

evolução polftico-socialde Santa Catarina a con

quista gloriosa da erradicação do analfabetismo, .

para que cada vez maior seja Ii compenetração
dos Catarinenses acerca do que cumpre fazer pelo
Brasil:

Para o Mobral o analfabetismo terá desapareci
do quando cada cidadão saiba ler e possa, de pu
nho próprio,. em documentos e em correspondên- .

cias pessoais, escrever o seu nome e os de seus'
dependentes, sabendo ainda as eiementares opera
ções aritméticas. Não é pouco.

Havia O barulho indiscrimando. .e
surdo, desconexado e quase irritante,
peculiar a todo agrupamento humano.
Havia tosses e inquietações de corpos.
Mas surgiu, como surge sempre, um

líder, com o convite a uma subida as

montanhas. Muitos o aceitaram, alguns
buscaram roteiros; outros, mas poucos,
se propuzeram à caminhada de má
vontade.
A princípio, fomos por uma plant

cie amena; -flores, relvado, aqui e ali
uma casinha clara e ordenada, como se

fosse uma aldeia bávara. Ao longe. um
embalo do mar, aquietado em sua

grandeza, gigante brincando de crian

ça. O céu, claro e limpo, era um cha
mado à felicidade fácil, ao cotidiano
sem esforços desusados; contentado,
mas estreito. Por que não ficarmos
aqui, com tantos? Mas não, para a

frente e para o alto! gesticulou o líder.
E o seguimos, montanha acima. Já

se toldava o céu, ameaçando chuva.
Uns quizeram parar. "Para a frente!",
chamou-nos o líder, "é apenas uma

ameaça!" Acompanhávamos seus mo

vimentos firmes e certos; Mais para o

alto! As nuvens pareciam querer apre
sar a noite. Ficou cada vez mais escu
ro. Houve medo. E vieram es pensa
mentos lúgubres" E se nos perdermos?
O céu rasgou-se num relâmpago, o cos

mo fendeu-se e o trovão veio de distan
te, num crescendo de fúria e de força
descontrolada. Começara a chuva, pre
núncio da tormenta. O ar nos batia nos

rostos, o vento nas empurrava. para
traz, para algum precipício ocultado
pela escuridão. Encolhi-me em mim

mesmo, e quase estendi a mão, buscan
do a mão de meu filho que, na noite e

na tempestade, parecia perdido, cha

mando. por mim. Agora é preciso ser

forte; é preciso que minha fraqueza se

transforme em fortaleza para outros.

Mas como dói!
Pot; que aceitei este passeio, tr.ans

formado em pesadelo? Meus mortos
me cercaram, com suas lembranças, ou
com suas presenças. O pavor da noite
sem madrugada me envolveu, houve

choros e uivos em minha volta, a chuva
lavando o rosto e se confundindo com

as lágrimas, diante da solidão enorme,
esta solidão, à qual não é permitido
nem o apressamento do fim, nem a

, anestesia da duração. .

Mais para cima! Nos acena o líder,
dentro da noite e do desespero. Mais

para cima? Quem poderá aguentar es
ta agonia dantesca, este vazio dentro
do rebanho, onde cada qual está ocu

pado com a sua dor, os seusfantasmas
e os seus medos?
A tempestade foi ficandápara traz,

e deslumbramos o planalto claro que
nos era apresentado como prêmio.
Busco os olhos dos meus companhei
ros de viagem. A paz da natureza vai
nos acalmando pouco apouco; a ale
gria da vida, o sorriso de crianças, as

primeiras palavras infantis, as mãos da
das e tranquilizadas de duas vicias, lon
gamente vividas, vão surgindo às nossas
vistas, como quadros de uma esposi
ção. Há, na paisagem, um resto de ne

ve, mas apenas o suficiente para tem

perar o ar; nos recôncavos surgem as

flores, e. sem vê-los, sentimos os pás
saros. A natureza pacificada entoa um

hino de satisfação e de suficiência.
Respiramos, todos, aliviados. Valeu

a pena a caminhada, através da tempes
tade, para. podermos contemplar, do
alto, este dia claro e ameno. Deve ter

sido assim o primeiro dia da criação,
intocado pelo mal, surgido da mõo di
vina, contentada com sua obra. Olho
em volta. Meus companheiros ou sor

riem, ou, de faces embevecidas, cami
nham, passos leves, pelo altiplano de ar
rarefeito e excitante, puro e reconfor
tante.

Agora, nos sentaremos aqui e goza
remos a paisagem e o convívio.

Mas não!!! O líder, incansável, nos

avisa de que é 'hora de retornarmos a

caminhada. Mas para onde? Não pode
haver nada melhor que este lugar!Mas
é preciso ir! Alguns companheiros, já
recolhidos em si mesmos, apressam
passos. Subimos. Subimos e subimos.

E, estranho, à medida do subir, vou
me lembrando de minha vida. Quase
cincoenta anos, e tão pouco! Passou
ao depressa esta vida que, poderia ter
sido e que não foi! Toda essa dor de
dentes, toda essa dor do corpo, toda
essa dor da alma, e para que? Olho
minhas mãos. O 'que juntei em todo
esse tempo? Uma meia dúzia de pa
péis que, em vez de me afirmarem, me

mostram apenas o quão pouco sei; umas
{XMalS poesias, que a ninguémmostro e que
ninguém lerá E. depois deste tão pou
co, o que? A grande noite, a solidão
potenciada, cuja solidãa de agora é

apenas um pré-gosto. Vale a pena? Va
le mesmo a pena a aceitação cotidiana

de todas essas pequenezas, essas mes

quinharias que me fazem, e. que faço
aos outros?
,E vou ficando cada vez mais só.

Quase todos os que amei já entraram
nessa noite desconhecida e sem retor
no. Vovô Julio, sorrirá ainda? Meu ir
mão, tantos planos, e acalmado para
sempre; Dom Abade, bom e severo,
tão seguro de sua fé. Estará ele, agora,
seguro ainda, ou lamentará, como eu, a
vida vivida em vão? E meu filho? Um
mundo de esperanças, terminadas nu
ma frase só_ "Seu filho morreu!".

E, â lembrança de cada perda, à me
dida que subo, vou perdendo-os ainda
mais. E uma outra solidão; sozinha, é
verdade, mas pacificada e pacificante
vai entrando, lentamente, na alma.

Há, no ar fino, apenas o céu distan
te e o contorno azulado dos picos nIJ

horizonte. E preciso subir ainda mais?
E subo escarpas acima. Somos, ago

ra, poucos. Vou ficando como que nú,
diante do que penso ser Deus; e um

coro vai inundando minha carne e meu

espírito de um contentamento que
. cresçe a caminho de ser paz.

E a solidão do solilóquio. Sei, ago
ra, que há um sentido no mundo, que,
como disse o poeta "tudo vale a pena,
quando a alma não, é pequena " Não
fiquei rico, mas uma criança me sorriu:
não fiquei sábio, mas dei a mão a um

ser humano, quando essa mão era tudo
o que precisava; não fiquei famoso,
mas não me neguei à lealdade nem à
busca.

E, junto com os companheiros que
vieram até aqui, fazemos um entoar de
vezes tranquilizadas pelo banho purifi
cador das alturas.

Há uma paz imensa e uma alegria
incomensurável que, agora, nos une,
todos, à uma alegria ainda maior e qua
se intolerável na sua afinidade.

Um pouco mais para o alto e nos

perderemos no Eterno. Para isso, ainda'
\ é cedo.

O líder estende os braços, que dan
çam lentamente. A orquestra dá os úl
timos acordes. Silenciamos todos,
prontos para a descida e para a vida.

Na "Philarmonie", em Berlim, von
Karajan regeu Beethoven.

CONVITE
Ivo Brandalise e Dilson

Ferreira Ribeiro e a Cons
trutora Predilar Ltda, em

preendedore� do "Condo
mínio Itapirubá, tem a gra
ta satisfação de convidar
V.Sa. para o coquetel de

lançamento do Condomí
nio a ser realizado dia 13
de janeiro deste ano, às 17
horas, no Hotel Marísol,
Praia de Itapirubá.

PRAIAS
A Capitania dos Portos

precisa tomar providências
urgentes no sentido de

proibir o' lançamento 'de
óleos ao mar por navios.
Isto vem s e constituindo'
num verdadeiro abuso eé

prejudical ao plano de in
cremento turístico que o

Governo do Estado pensa
em por em execução este

..ano. O pixe espalhado ao

longo das praias - princi
palmente de Canasvieiras
- corre com quaisquer tu
ristas. O óleo misturado
com a água salgada impede

. que o banhista desfrute do
saudável mar grosso. Cecí-

.Ilia
R Fontoura, Florianó

polis.

Gustavo Neves
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Governo anuncia virtual reducão
,

,

.

de 5% na illlportacão de petróleo
Petrobrás reabr irá poços
de petróleo no Recôncavo

Medidas contra
os frigoríficos

o Secretário-Geral do Ministério da Fazenda, José'Flávio
Pécora, declarou ontem em Belo Horizonte, que no

momento o, maior entrave do abastecimento -de carne se

localiza na área dos frigoríficos e que o governo dispõe de
uma série de medidas que poderão ser aplicadas contra eles.

Ressafvou, porém, que essas medidas, a serem adotadas
caso se agrave a crise no abastecimento de carne, o que ele
não acredita, não.. podem ser divulgadas de antemão sob

pe?a de se' tornarem ineficazes, pois logo seriam
estabelecidos pelos interessados mecanismos de defesa para
nulá-las ou pelo menos minimizá-las.

Pécora afirmou que "os pecuaristas tem entregue gado
para abate" e por isso acha que o problema se localiza nos

frigorífico e, ainda, ria área dos açougues. No entanto, o

governo continua na categórica determinação de requisitar
gado e o fará na medida em que for necessário.

Ele acredita, porém, que a tendência é a normalização do

abastecimento de carne, não só pela colaboração dos

pecuaristas, "com quem as autoridades têm dialogado
sempre", como pela proximidade do fim do período

,
crítico, e ainda pelas ótimas condições climáticas das

regiões de pecuária de corte.
,

O secretário reconhece que' a situação dos açougues,
como empresa, é crítica, observando que isso ocorre porque
eles vendem uma .única mercadoria - carne __:_, não

podendo, por isso, dividir o custo operacional, que. é

pesado, com outros produtos· como o fazem os

supermercados". Para vender três quilos de carne, uni'

acougue tem um custo equivalente a dois".

Para demonstrar que há interesse de pecuaristas em

colaborar com o governo, José Pécora disse que' o elevado'

número de declarações do anexo-S em todo o país (os
dados totais ainda não foram globalizados) atesta que
"houve uma resposta muito eficaz da grande maioria deles" .

Disse também que não acredita em mistificações de

dados sobre quantidade de reses, justificável talvez pelo
temor de requisição. Admite apenas que possam ter havido
'erros mínimos.

Sobre o grande número de declarações do anexo-3 no

país, lembrou o exemplo de Minas, que teve nada menos de

145 mil, 130 mil das quais prestadas até o último dia do

prazo (19 de dezembro).
FECHAMENTO DE AÇOUGUES

o esbanjamento no consumo nacional
de combustíves foi uma das principais cau

sas que levaram o governo brasileiro a

anunciar o possível e eventual corte de 5

por cento no programa de importações de

petróleo para o primeiro semestre deste
ano, segundo revelaram fontes do gabinete
do ministro das Minas e Energia.

As autoridades governamentais brasilei
ras reconhecem que o país não faz econo
mia interna no consumo de derivados de
petróleo, embora exista há quatro meses

uma crise mundial no setor, cujas conse

quências mais diretas foram li elevação em

mais de 100 por cento no preço do barril

do produto e corte do fornecimento para
vários países.

RACIONAMENTO VOLUNTÁRIO
Admitem as fontes do Ministério das Mi

nas e Energia que esta medida do governo
em reduzir as importações, muito embora
sem prejudicar o abastecimento interno,
deverá provocar, um racionamento voluntá
rio por parte dos consumidores particula
res, o que impedirá medidas restritivas dó

próprio governo.
- Cada um dos brasileiros deve econo

mizar combustível, para que o governo não

seja obrigado a implantar no país um siste
ma de racionamento, corno medida pura
mente econômica. "O problema de com-

bustíveis no Brasil não é só ter ou não ter
é mais uma questão de preço't.;

'

A redução provável de 5 por cento na

importação de petróleo não significa que
vai faltar o produto no país, pois esta per
centagem equivale a 35 mil barris de óleo
cru dos 700 mil barris que são importados
diariamente. Esta redução dará aovBrasil
uma economia de divisas da ordem de 336
milhões de dólares no primeiro quadrimes
tre de 1974, caso seja'mantido, neste perío
do, o preço médio de oito dólares por bar
ril.

MENORES GASTOS.

ria Lima esteve nos servi

ços auxiliares da Bahia
Serab), na Petrobrás Distri
buidora e, às 15 horas, no
centro de treinamento da
Petrobrás na Bahia, de on

de seguiu para o Aeroporto
de volta à Guanabara.
AIegando escassez de

combustível, pelo menos

90% dos revendedores bai
anos de gasolina deixarão
de aceitar cartões de credi
to nos seus postos, - a

partir do próximo dia 15
de janeiro.

A decisão é em atendi
mento à solicitação do sin
dicato do comércio varejis
ta de combustíveis mine
rais do Estado da Bahia,
"visando diminuir as des
pesas operacionais e garan
tir a sobrevivência dos dís
tribuidores, que. sentem os

primeiros reflexos da crise
de gasolina".

Para o presidente do
sindicato do comércio. de
combustíveis, Francisco de
Assis Dias da Silva, "A sus

pensão da venda de gasoli
na com cartões de crédito,
além de impedir que os
distribuidores paguem ju
ros de dois a quatro por
cento, em alguns casos irá
também contribuir para a

diminuição dó volume de

compras".
.

O presidente da Petro

brás, almirante Faria Lima,
afirmou ontem que a em

presa deverá reabrir anti

gos poços de petróleo no

Recôncavo Baiano, cuja
'exploração foi considerada
antí-econômíca há alguns
anos.

A revelação foi feita du
rante a segunda visita de

inspeção do almirante Fa
ria Lima aos órgãos e servi

ços da Petrobrás na Bahia,
quando observou tanbém
as medidas, adotadas régio,
nalmente no sentido de re

duzir o consumo próprio
de combustível na empre
sa.

Segundo afirmou o pre
sidente da Petrobrás, a de
cisão de reabrir antigos po
ços no Recôncavo não de
corre diretamente da crise
internacional de energia:
"É uma prática que está se

tornando normal na em

presa, pois, com os avança
dos recursos técnicos de
que já dispomos, - explo
ração de um determinado
poço que antes se apresen
tava desaconselhável, pode
agora nos oferecer vanta

gens econômicas".
Sobre o que observou

nos dois dias de visitas a

vários órgãos e serviços da
Petrobrás na Bahia, o almi-

rante Faria Lima manifes
tou-se satisfeito, afirman
do que "este elevado espí
rito de empresa é que tem

permitido ao Brasil passar
praticamente incólume até
o momento, em toda essa
crise de energia que o

mundo enfrenta nos dias
atuais".

Precavendo-se contra a

possibilidade de uma escas

sez futura, porém, o presi
dente da Petrobrás tomou
conhecimento das medidas
adotadas internamente pe
la empresa, na Bahia, no

sentido de poupar combus
tível.

O almirante' Faria Lima
recomendou expressa
mente a todos os órgãos e

.

serviços da Petrobrás no

País, "necessárias provi
dências no sentido de que
seja obtida, a partir do cor

rente mês de janeiro, redu
ção nç consumo próprio
de gasolina de, no mínimo
15%, tendo em vista a crise
mundial de energia".

O presidente da Petro
brás visitou ontem a região
de produção do Recônca
vo (Distrito Sul e Can
deias),' a refinaria Landulfo
Alves, o terminal de Madre
de Deus e as instalações da
empresa em Camacari.

Ontem, o almirante Fa-

Além da economia de divisas - frisaram
o governo diminuirá seus gastos com o

setor, através também da redução do subsí
dio que ele dá para evitar o alto custo dos
combustíveis usados pelos setores econômi-
cos. Nos primeiros meses da crise do petró
l�o o governo gastou mais de Cr $ 900 mi
lhões corno subvenção ao produto, e segun
do as estimativas ele gastará neste primeiro
quadrimeste de 1974 mais de 1 bilhão.

- Portanto, a redução é uma' questão
econômica, pois o país não sofreu nenhu
ma restrição no seu fornecimento de petró
leo e a política oficial é de comprá-lo onde
ele existe; ou seja, diversificar as importa
ções através de contratos diretos de gover
no para governo, sem intermediários.

Saúde quer sobretaxa para

proprietários de veículo
O Ministro Mário Machado de Lemos;

da Saúde, encaminhou ao Presidente da Re- \

pública um ante-projeto de lei dispondo so

bre o. pagamento de uma sobretaxa, pelos
proprietários de veículos automotores que
se registrem ou licenciem para circular no
território nacional, correspondente a 0,3%
do valor venal dç carro, informou a assesso

ria do Ministério em São Paulo.

)\ sobretaxa deve ser destinada ao Fun
do Nacional de Saúde, permitindo, entre

,

outras coisas, que os pronto-socorros pres
tem melhor atendimento em casos de aci
dentes rodoviários. Considerando-se que
anualmente são licenciados cerca de 4,2 mi
lhões de veículos no país e, levando-se em

- conta a estimativa de receita da taxa rodo
viária única para. o exercício, calcula-se que
o montante a ser arrecadado com a sobreta
xa proposta atinja Cr$ 198 milhões.

O ante-projeto objetiva a materialização
das medidas preconizadas no plano decenal
de saúde para as américas, durante a III
Reunião Especial de Ministros da Saúde,
realizada em Santiago do Chile, em outu
bro de 1972, sendo aprovado. pelo Governo

brasileiro. Segundo o Ministro Machado de
Lemos os acidentes de trânsito devem ser

contemplados nos programas de prevenção
e recuperação da saúde, inclusive os de rea

bilitação das vítimas de acidentes em geral,
- Ocorre, porém, que os atuais serviços

de pronto-socorro destinados aos casos de
atendimento médico de urgência são quan
titativamente deficientes, deixando sem co
bertura uma grande parcela da população,
o que se pode atribuir, entre outros fatores,
a inexistência de uma fonte própria e sufi
ciente de recursos, como é caso de munici
palidades que embora tenham o dever legal
de prestar essa assistência, não o fazem pe
las razões mencionadas.

Para viabilizar esse tipo de assistência,
com os recursos da sobretaxa a ser ínstí
tuída, oMinistro da Saúde se propõe a con
tribuir para o aparelhamento da rede oficial
e particular que mantenha serviços adequa
dos de pronto-socorro, conforme progra
mação aprovada pelo ministério, em regime
de acordo com os governos dos Estados, do
Distrito Federal, dos Territórios e dos Mu
nicípios.

Our O Preto terá em julho o

seu 8º' Festival de Inverno,
A Universidade Federal

de Minas Gerais anunciou

que já está garantida a rea�
lização do 80. Festival de
Inverno da cidade de Ouro

Preto, com início marcado

para o próximo dia 3 <te
julho. Ouro Preto conti

nuará sendo o núcleo bási
co do festival, embora vá
ser ampliada a participação
de outras cidades mineiras,
incluídas no esquema da

promoção, e escolhidas de
acordo com a existência de

prédios e monumentos

tombados pelo Patrimônio
Histórico e Artístico Na
cional de cada uma delas.

Segundo a Reitoria da

Ufmg, o Reitor em exer

cício, professor Marini

Mendes Campos, sempre
foi um dos defensores' do
Festival de Inverno e tem

feito gestões visando a rea

lização do oitavo. Todos
os professores cujos nomes

compõem a lista sêxtupla
para escolha do novo Rei

tor, já em poder do minis
tro Jarbas Passarinho, pro
meteram apoio.

ocupou o cargo no 60. e

no 70. festivais. Uma ino

vação introduzida será °

alojamento e alimentação
dos participantes, que te

rão de pagar uma taxa de

Cr$ 100 e custear sua pró
pria alimentação, ficando
eliminado o fornecimento
de refeições no restaurante

universitário. O Festival
oferecerá 300 vagas, nos

cursos de artes plásticas,

música, teatro, dança, lite
ratura, arquitetura e cultu
ra brasileira. Haverá um

concurso nacional de dese

nho, sobre o tema oficial
do 80. Festival: "300 anos

do ciclo do ouro e do dia
mante".

A Sunab fechou ontem mais três açougues, em
Copacabana, no Rio, por estarem vendendo carne acima da
tabela, 'Enquanto isso, o orgão vem recebendo cíJeixas de
donas de casa contra outros açougueiros que tambfm estão

vendendo a carne bovina além dos preços tabe�dos pelo
órgão controlador. Uma delas foi pessoalmente ao gabinete
do superintendente Glauco Carvalho, na tarde de ontem,
para denunciar o, proprietário de um açougue da Rua

Hadock Lobo, 232, na Tijuca, que está vendendo o patinho
e lagarto ao preços de Cr$ 16,00, o quilo, quando o preço
fixado pela tabela é de C5 $ 6,60. (

Na Cobec, informou-se que a primeira missão do

navio-frigorífico, "Lloyd Bagé", entregue ao tráfego ontem

pelo ministro Mário Andreazza, é a de bu�câ� as 3.400
toneladas de carne resfriada, de um total de 6.5)00 toneladas
recentemente adquiridas pelo governo brasileiro naquele
país sul americano.

'

,
I

,

Além de realizar conta
tos para garantir o esque
ma financeiro necessário à

relização do 80. Festival
de Inverno, a Coordena
doria de Planejamento e

Normas já escolheu o dire

tor-geral da promoção, que
será o professor Rubens da
Costa Romanelli - que já

RGS: SOCOS
e pontapés
são resposta
de'policiais
Por ter solicitado infor-:

, inações na deleg�cia de po
lícia de Uruguaiana sobre

.

intimações dirigidas à duas
senhoras, o vereador Ro
berto, Vargas (MDB) foi

inexplicavelmente espanca
do, a socos e pontapés, por
três policiais, apenas sendo
solto após um "acordo de
'cavalheiros" com o dele

gado interino, comprome-
. tendo-se a não denunciar

.í(
os funcionários pelas seví
cias praticadas.
A acusação foi feita pe

lo próprio vereador ao jor
nal "A Platéia", de Santa
na do Livramento, infor
mando que o fato ocorreu
no dia 28 de dezembro do

ano passado, mas que só

agora resolveu denunciar
os seus agressores, depois
de comprovar o espanca
mento que sofreu, através'
de laudo·médico. O dire

tório regional do MDB so

licitou ao promotor do fo·
rum local abertura de

inquérito para apurar as

responsabilidades pelo in

cidente.
No dia 28 de dezembro,

o vereador foi procurado
por duas senhoras, que re- .

ceberam intimações da po
lícia, que eram destinadas

a vizinhos. Para esclarecer
.

o fato, Roberto Vargas
compareceu na delegacia,
sendo continuadame.nte
destratado pelos inspetores
An tonio Garcia, Silveira
Martins, e um terceiro, não
identificado. O vereador
retirou-se da delegacia,
mas logo ele foi reconduzi
do pelos policiais que. de
imediato o levaram para
uma sala, onde o espanca
ram a socos e pontapés:

\

i
DO BRASil

SANTA CATAR.INA É O MAIOR PRODUTOR DE AZULEJOS

EDITAL DE CONCORRENCIA NO' 001/74O Estado de Santa Catarina, atualmente o maior produtor de

azulejos do B_rasil, será em breve responsável por um terço
da produção nacional,

o marco inicial que possibilitará esta posição foi a entrada

em periooo de, testes de produção da INCOCESA, que foi recen
temente adquirida pel'a CECRISf" uma das mais modernas indús
trias de azulejos do pais. Ao ato que assinalou o inicio do

periodo de,testes estiveram presentes os diretores do Grupo
Indwstrial Oiomicio Fréitas e personalidades entre as quais
o Secretário Uchoade Reiende, da Fazenda e o Prefeito de Tu-

barão Sr o Irmoto S'euerchutte. �
<c::>

CONVOCAÇAO
A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC -,

Sociedade de Economia Mista, domiciliada em Florianópolis, Capital do
Estado de Santa Catarina, na rua: Vitor Meirelles, 11, torna público para
o conhecimento dos interessados que fará realizar concorrência pública
no dia 12 de fevereiro de 1.974, às 15:00 horas mediante as condições
constantes no presente Edital, para aquisição de materiais de Redes do
Plano Diretor de 1.974.

Grupo I - Ferragens eletro-galvanizadas para instalação em Rede

Aérea.
Grupo II � Conector de Vinculação, caixas ,�e distribuição e

proteção.
Grupo III - Materiais Plásticos, exceto dutos Telfônicos para

canal ização stJ bterrânea.
Grupo IV - Trefilados de aço (cordoalha e pré-formados de aço).
GrupoV - Isoladores de Porcelana.
G�upo VI - Luvas de chumbo para emendas de cabos telefônicos.

, 'Grupo VII - Fios e Cabos Telefônicos.
Grupo VIII - Diversos Materiais.
Grupo IX - Materiais de Fundição.

o Edital contendo as condições gerais de participação encontra-se a

disposição dos interessados na Divisão de Compras da COTESC, a Rua:

Victor Meirelles, 11 - Florianópolis - SC.
o Secretário da Fazenda visitou as instalações da INCOCESA em companhia

do prefeito de Tubarão e dos diretores do Grupo Diomicio Freitas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CAPÍTULO IV
DO JULGAMENTO' ./

CONDIÇÃO DÉCI�A: o julgamento desta TOMADA DE PREÇOS será feito pelos
menores preços apresentados: unitário e total, salvo quando por questões de

conveniência, a administração julgar necessário a adjudicação pelas condições
oferecidas.

.

'.

, CONDIÇÃO DÉCIMA PRIMEIRA: Esta Coordenação Regional reserl(�se o difeitp
de aumentar ou diminuir a quantidade referida, por conveniência do programa em

execução.
CONDIÇÃO DÉCIMA SEGUNDA: Em hipótese alguma sérão admltídas retificações
e cancelamentos de preços ou alterações das condições iniciais.
CONDIÇÃO DÉCIMA TERCEIRA: Só poderão concorrer os fornecedores

legalmente registrados no Departamento Federal de Compras e os inscritos nesta

Coordenação Regional, na forma das condições primeira e segunda deste Edital..

c''''rianópolis, 10 de janeiro de 1974
.

JOSÉ ALBERTO LIVRAMENTO DE ABREU
COORDENADOR REGIONAL DA C.N.A.E.

Após.um'ano do crime,
"Marajá" v91ta a fugir

Curitibano� e Florianópolis - Romeu

Olavo da Silva, 35 anos natural de Barra

'Mansa, estado do- Rio, autor de quatro
mortes no dia 7 de Janeiro do ano passado
na BR-101, proximidades de Biguaçu e

que estava recolhido à prisão em Curitiba,
obteve liberdade -em 'Curitibanos, planalto
catarinense, para onde foi levado para de

por em inquérito abertospara apurar os cri
mes que praticara. Por coincidência, a fuga

,

de "Marajá" aconteceu um ano após as

quatro mortes na BR-lOl, quando atrope
lou uma mulher e seus três fllhos menores.

Romeu tem uma vida cheia de crimes, e

somente em São Paulo, além de ter morto

o marginal "Coquinho" seu companheiro
de assaltos, também acabou confessando a

autciri� de outras mortes, mas a pena de

condenação foi pequena, pois todos os as

sassinados eram bandidos. Atualmente, Ro
meu Olavo da Silva estava recolhido à pri
são em Curitiba, cumprindo condenação,
para, posteriormente, vir a responder pelos

"Marajá" quando era preso em Florianópolis

crimes em Santa Catarina.

AS MORTES
No dia 7 de Janeiro de 1973, horas de

pois de ter chegado à Florianópolis, para
agir juntamente com outros assaltantes

.

aqui residentes, "Marajá" roubou um auto

rnóvel Opala, transitando posteriormente
pela BR-I01 quando foi perseguídospelos
patrulheiros rodoviários federais. Na sua fu

ga, pouco além de Biguaçu, atropelou e ma:

tou Carmosina da Silva, 34 anos, casada, e

os três filhos Adilson de 10 anos, Arlete de
'9 e Adriana de 3 anos.

Como continuava a ser perseguido pelos
patrulheiros, Romeu que estava fortemente'
armado" trocou diversos tiros, acabando

{Dr se atirar na baía norte, onde, mais tar
de, foi preso, sendo recolhido ao presídio.
Depois da detenção, populares quiseram
linchá-lo, sendo contidos pelos policiais
q ue auxiliaram os patrulheiros. O alerta so

bre sua fuga já foi distribuído às delegacias
de todos os Estados,

MINISTERIO DA ÉDUCAÇAO E CULTURA
CAMPANHA NACIONAL DE ALlMENTAÇAO ESCOLAR
COORDENAÇAO REGIONAL NO ESTADO DE SANTA CATARINA

.,EDITAL Nº 01/74
Edital de- TOMADA DE PREÇOS No. 01/74, para aquisição de gêneros

alimentícios destinados aos Setores Regionàis da C;.N.A.E., no Estado de Santa
Catarina, de acordo com o item II, do art. 12,9, do Decreto - Lei no. 200, de

25-2-1967, torna público que às 17 horas do dia 30 de janeiro de 1914, ,fará
realizar na Sede da' Coordenação Regional da CNAE, à rua Álvaro de Carvalho no.

45, Tomada � Preços para aquisição de gêneros alimentícios abaixo relacionados:

I. FARINHA LÁCTEA, à base de cereaes, solúvel em água, em pacotes de (hum)
Kg., embalagem plástica, acondicionados em caixas de papelão 45.000 Kgs.

CAPÍTULO I

DA INSCRIÇÃO
,CONDIÇÃO PRIMEIRA: Só serão admitidas à presente TOMADA DE PREÇOS,
firmas previamente inscritas nesta Coordenação Regional.
CONDIÇÃO SEGUNDA:

.

Os concorrentes ainda não inscritos na forma prevista na

condição anterior; deverão fazê-Io diretamente na Sede, desta Coordenação I

Regional, no endereço acima mencionado, através de requerimento dirigido à esta

Coordenação Regional, acompanhado dos documentos que habilitem o julgamento
prévio de sua idoneidade, até 48 horas antes da realização da presente licitação.,

CAPÍTULO II
DAS PROPOSTAS

CONDIÇÃO TERCEIRA: As propostas, datilografadas, em 5 (cinco) vias, RA-30,
em linguagem clara, deverão ser apresentadas no dia, hora e local acima indicados,
em envelopes fechados, contendo em sua parte externa e frontal, os diz eres: M.E.C.
- S.A.A. Campanha Nacional de Alimentação Escolar - Tomada de Preços no.

01/74.
CONDIÇÃO QUARTA: As propostas deverão conter declaração expressa de:

a) preço unitário e total, em algarismos, sem rasuras, entrelinhas ou ressalvas;
b) data e assinatura do proponente;
c) carimbo do C.G.C.-M.F.. da Firma;
d) aceitação das condições do edital;
e) outras informações julgadas úteis.

CONDIÇÃO QUINTA: Só serão consideradas as propostas que vierem atendendo

rigorosamente estes quisitos.

"'---

I CAPÍTULO III
DOS PRAZOS E GARANTIAS

CONDIÇÃO SEXTA, O
-

Prazo para atendimento da presente licitação será de 180

dias, após o julgamento da mesma.

CONDIÇÃO SÉTIMA: A Firma fornecedora, responsabilizar-se-á pelo eumprimento
das condições acima estipuladas.

\

CONDIçÃO OITAVA: O prazo de validade dos preços apresentados deverá ser

mantido por 180 (cento e oitenta) dias.

CONDIÇÃO NoNA: A Firma fornecedora dará garantia da entr"ega'dos gêneros em
perfeitas condições no Depósito Central da Coordenação 'Regional, sito à rua Leite

Ribeiro, cidade de Joinville-�C, responsabilizando-se por perdas, furtos-ou avarias
ocorridas no transporte.

Um morto e dois fer idos ontem
na BR-IOl e bairro uo Estreito

Uma morte e várias ocorrências fo
ram registradas ontem pela DSP em

Florianópolis e Barreiros.

MENOR MORRE ATROPELADA

N as proximidades do trevo da

BR-I01, em Barreiros, a menor Zelí

ta, de 17 anos, filha de Alfredo e Diva,
residentes na rua Rosa 598, foi atrope
lada pelo automóvel Volkswagen, pla
cas AA-7148, conduzido pelo seu

proprietário Lindolfo da Silva, sargen
to da Marinha. Após o atropelamento
o motorista socorreu à vítima, trans

portando-a para o Hospital Sagrada Fa-
, ,

mília, onde veio a falecer quando rece-

bia os primeiros socorros médicos.

COLISÃO
Na Costeira do Pirajubaé, o auto

móvel Dodge Dart, placa de Balneário
Camboriú, BB-0537 pertencente à Di
mas Alexandre Campos (proprietário
do Baturité) e dirigido. por Laudelino
Altinó Ramos, residente no Estreito,
colidiu com 9 Corcel placas ES-4554
da Guanabara dirigido por Gilberto

Rebello, residente no Rio de Janeiro.

Em consequência da colisão, resulta
ram.ferídos Gilberto Rebello, sua espo
sa Katia, sendo atendidos no hospital
Militar e Celso Ramos.

GUIA DE LESÕES
A DSP extraiu a.guia de lesões de

Adilson João da Silva, residente em Bi-

guaçu, devido ao acidente que sofreu
na rodovia BR--l0i por um veículo
não identifícado.

PRISÃO
Na Lagoa da Conceição, quando di

rigia embriagado o seu veículo de placa
CR-3091, de Criciúma, o Sr. Lourival
Clemente da Costa, residente à rua

João Zanette, em 'Críciúma, foi' preso
pela Delegacia de Segurança Pessoal.
De acordo com a informaçãosprestada ,

pelo DSP, Lourival Clemente da Costa

dirigia seu veículo embr-iagado e não

portava qualquer documento. Ao ser

detido, Lourival não resistiu aos poli
ciais mas pediu explicação, osque foi
dado somente na Delegacia.

,Polícia do Nordeste procura ��Toinho"
que chefia 'uma quadrilha de puxadores

As polícias de vanos Estados do
País realizam uma verdadeira caçada ao
ladrão de automóvel Antônio Pereira
de Almeida, o "Toinho Caruaru", que, '

segundo o delegado de furtos de veícu
los de Pernambuco, Sr. Marcelo Ca

bral, é o elemento de Iígação.entre os

bandos que atuam no roteiro sul-nor
deste.

O delegado de furtos de veículos, a
revelar ontem nome de "Toinho Ca

ruaru", disse que se trata de um peri
goso bandido, morador na Penha, no
Rio de Janeiro, integrante de organiza
do grupo de puxadores especializados
eI!l mandar carros roubados para as

principais cidades nordestinas.
Descoberto no Recife, quando rou-

bava carros e levava para as principais
cidades do Ceará e' Alagoas, "Toinho
Caruaru" passou a utilizar o ladrão'Os-

. mário Gonçalves Aschoff como res-

ponsável pelas transarões no nordeste
e fugiu para o Rio de Janeiro onde in

tegrou-se a organizadas quadrilhas.

A ação policial - que anteriormen-.
te descobriu a participação de funcio
nários do- departamento estadual de
trânsito de Pernambuco na quadrilha
- agora está voltada para a captura dos
dois puxadores, chefes da "gang".

Enquanto isso, a polícia já' desco- .

briu que na maioria dos casos em que
osautomóveis sãoroubados no sul do

país, o ladrão Osmário Gonçalves

Aschoff, usando. identidade falsa da

polícia rodoviária federal, consegue fa
cilmente passar com os veículos, pelos
postos' rodoviários sem ao menos ser

importunado. No Recife, eles estariam
regularizando a documentação do car-

co "estourado", com alguns despa
chantes do departamento de trânsito já
responsabilizados pelas transações ilíci-
tas. I

Após inúmeras investigações nas

agencias de automóveis, e oficina do
Recife, as autoridades policiais desco
briram que dos 235 carros recuperados
durante o ano passado, mais de 100,
tinham sido roubados no Rio de Janei
ro.

��Enrico C" deixa Rio·Grande do .Sul
, ,

ao.ser desencalhado por rebocadores
Com a ajuda dos rebocadores 'bastecido. águas na saída do porto facilitou o tra-

"Seahorse" e "Caioba", e com a Gritos de "alegria dos 323 tripu- balho dos rebocadores. Depois de rea-

subida da maré, o navio italiano "Enri- lantes saudaram o êxito da operação bastecido, o Enrico C eve seguir
co C" conseguiu sair sem qualquer de resgate do navio, juntamente com amanhã para Buenos Aires, onde reco-

dano no casco, às 5h30min da ,manhã os marinheiros dos rebocadores que lherâ 304 dos 723 passageiros que já
de optem, do banco de areia na saída. ajudaram no desencalhe do Enrico. O haviam abandonado o barco e seguido
.do porto de Rio Grande, onde se e�n��,;h���!t�tridehte (1.590 cavalos), da para a capital argentíne,

' .

contrava encalhado desde a madrugada-c- Marinha brasileira e que veio de rodos os passageiros, com exceção
de segunda-feira.

"

;=:'-Btlenos À!�es,,�ão chegou a ser utílí- de um casal qule dêsistiu do cruzeiro,
A operação-salvamento foi coman- zado, pois :a chegada do "Caíoba" viajará para Bu�;.�os Aires, sendo que

'dada pelo capitão de fragata Tonio (2.500 cavalos), fretado pela Petro- 44 por via rodovíâríae 677 por avião.
Freudenfeld, especialista da Marinha brás, foi suficiente para �udar os rebo- Do total, 417 eâam argentinos que já
em operações de resgate naval, 'após a cadores que tentavam salvar o navio, ..... estavam no fim da viagem, e os restan-

retirada de 11 mil das 17 mil toneladas desde segunda-feira:' I'Seahorse", tes 304 ficaram hospedados em hotéis
de fuel oíl do "Enrico C". O transa- "Stanwinder", São 'Cristóvão" e "São na capital argeu'tina, à espera do
tlântico, agora ancorado junto à bóia Miguel", que juntos somam a potência Enrico C, para segu'ilr viagem até a Terra
3, deverá rumar para Buenos Aires de 4.500 cavalos, -do Fogo, e retornarvaté Salvador, pas-
amanhã de manhã, depois de ser rea- O vento sudoeste que represou as sando por Santos e pela Guanabara.

Oficiais, da Polícia recebem medalhas
'.' I

'

por ato do Governador Colombo Salles. .

,

I
Decretos do governador Colombo Santos' Filho (tenente), Alvaro Luiz da Souza, 'José Lino Alves, Eligio Michels,

Salles, assinados na Secretaria de Segu- 'Silva (capitão), Francisco Domingues Jardelino José MacieJ, Leoni Miguel
rança e Informações, concederam me- (capitão), Mauro Wolff(capitão), João Ventura, Osni Anf.0nio Machado,
dalhas por serviços prestados à Polícia

.

Lazaro Braga Filho (capitão), Unívaldo B.e.nja�in, Borges r Nascimento,
..Militar de Santa Catarina, aos seguintes Correia (capitão), Bernardino Gevaerd

'

.

Roberto Vargas Duarte, ILaercio Silva,sargentos e oficiais: Alberto Honorio (major), Paulo Avelino Vieira, Alcides
de Andrade, Andrino Machado: Do- Francisco Martins, Francisco Souza

Militão
. Francisco Pereira, Dorli José

.míngos da Silva, Antonio Norberto (subtenente), Cidio Ferreira (subtenen- Marcelo, Claudio Lu� de França, Lou-
'rivaldo dos Santos Filho. ManoelBarbosa, Pedro Domingos de Souza, te), Eorides Manoel da Silva (subtenen- Be lem Cascaes, V�,.domar Pereira,Valdir Hortencio da Rosa, Cecilio te), 'Astor David (subtenente), Hugo

Pedro Gonçalves, Alvair Batista Nunes Cortes Alves (tenente), Antonio Rai-
da Silva, (tenente coronel) Pedro mundo Pereira, Mario Diogo de Mello,
Avelino da Lapa (capitão), Nereu

.

.Jaciro Bertoldo da Silva, Manoel João,
Gíordaní (tenente), Otavio João Rodri- Costa, Sinandir Aristides Costa, Naza-

.

gues (segundo tenente), Nilton dos reno Espindola, José Mariano de

Sidney do Lago (ten?nte coronel). Os
sargentos e oficiais )foram ,condeco
rados com medalhas �e prata (20 anos

de servço e medalhas de bronze (10
anos de serviços).

I

!
!

�HELL-BRASI� S/A
( Petrólen)

I

Está selecionando ca_ndidatas pc�ra exe�cer o
cargo de SECRETARIA/ESC�lITURARIA,
que d e v e rj o .atender ais seguintes
qualificações: ;
-:- Prática de dati lografia .}
- Curso superior (ou cursandoj)
- Idade mínima 18 anos (

(

- Boa apresentação, cornun,',cação .

e dlnamismo
.

LEntrevistas no ho�rio cqmercial à
Rua Hercllio Luz,

710.
andar -I!aja;

Criciúma:
J mortoe

I

2 feridos

/MTPS-IPASE
SUPERINTENDÊNCIA EM S C

AVISO
u superlnteneente do IPASE em �anta Catarina

torna público que as provas de suficiência para empre- ,

go de Técnico em Contabilidade, Auxiliar de Admi

nistração\ e Datilógrafo, serão realizadas nos dias 26 e

27 de janeiro, nos segu intes horários e locais:

1 - No INSTITUTO ESTADUAL DE fiDUCAÇÃO
Provas para Técnico em Contabilidade - dia.26 às 13

horas.
Provas para Auxiliar de Administração - dia 27 às 13

horas.

Provas de Português para D�il�grafo - dia 26 às �3
horas.

2. NO EDIFICIO IPASE - 30. ANDAR:: PRAÇA"
PEREIRÀ OLIVEIRA

. Prova de Datilografia - dia 27 às 7 horas.

OS PROGRAMAS ACHAM-SE À DISPOSiÇÃO
1>OS CANDIDATOS, NA SUPERINTENDÊNCIA DO

IPASE, À PRÂÇA PEREIRA OLIVEIRA, 20. AI\l
DAR. CAIO JONAS PORTELLA. SUPERINTENDENTE

Criciúma (Sucursal) - Pe-
.

dro Dorival Perez, 25 anos,
residente no bairro Operá
ria Nova, morreu e seu

companheiro Bras Bíten

court, também residente
em Criciúma, ficou grave
mente ferido no acidente

registrado na rodovia'
BR-I01, proximidades de

Içara.

O AdDENJ.E
-O acidente aconteceu

por volta das 22,30' horas,
quando, transitando

-

pela
rôdovía, a camionete Che
vrolet; placa IC-0269 de
Içara, dirigida por Manoel
dos Santos Filho, 37 anos,
ao ultrapassar: outro veícu
'10, colidiu violentamente
com o automóvel Volks
wagen, placa de Criciúma
CR-4957, conduzido por
Pedro Dorival Perez,

I

que
viajava em companhia de
Bras Bitencourt. Ambos

•

foram socorridos e levados

para o hospital de Criciú
ma, 'onde Pedro Dorival

·
veio a falecer na madruga
da de ontem, estando Bras
ainda internado no mesmo

'hospital (São José).

Ladrão é

·presocom

3 menores

G aropaba e Floria.nÓ
polis - Está recolhido na
Dfrd, Luiz Carlos Brito, 23
anos, natural de Caxias do

Sul, um dos que estavam

em Garopaba com 0_ auto
móvel Volkswagen, sem

placa que foi roubado em

Itajaí. Dois outros compa
nheiros do assaltante con

tinuam em liberdade, pois,
ao pressentirem a polícia,
refugiaram-se nas matas.
Luiz Carlos, na delegacia

· de furtos e roubos, para a ..1
equipe do major Pacheco
narrou que ele e s.eus com- ,

panheiros, ui-ais três ami

guinhas, estiveram em

Itajaí onde roubaram o

automóvel, rumando após
para Garopaba. Também
.foram detidas na mesma

.diligêncía três menores,
·

com Iniciais, bGE� JS e

MTS, entregues à delegacia
de menores" apôs serem

ouvidas na delegacia de tó

xicos, pois no interior do
veículo foram encontrados
vários comprimidos tóxi

cos, bem como seringas
utilizadas para as "pica
das". A polícia,de Garopa
ba ainda realiza diligências

· para encontrar os dois ou- ,

tros ladrões, o que deverá
acontecer Das próximas
horas, a não ser que eles
tenham preferído conti
nuar no interior das matas,

· para caminhar dezenas de

quilômetros até sair na es

trada mais próxima.

Delegacias
têm novas

sedes
As três delegacias su

bordinadas . à Divisão Cen
tral de informações, da
Secretaria de Segurança' e
Informações, estão agora'_
concentrados em um único

prédio, situado na esquina
da rua Fernando Machado
com avenida Hercílio Luz.
Neste' local, vinham fun

cionando a Delegacia de
Ordem _política e Social e

Delegacia de Tóxicos e En-
.

torpecentes, tendo agora
.sído instalada a Polinter
-Polícia Interestadual.

Paralelamente, tendo
em vista o período de fé
rias do titular/da Dops, de
legado Nilson Landemann,
:as funções vêm sendo exer

cidas interinamente pelo
delegado Silvio Bonassi, ti-

.

tular da Tóxicos e Entor

pecentes. O atendimento
da Dops e Polinter é feito

pela rua Fernando Macha- (
do, enquanto que a Tóxi
cos atende na avenidaRer
cílio Luz.
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BANCO BRASILEIRO DE DESCONTOS S.A.
Sociedade de Capital Aberto - 260.n 1 - Acionistas

Cadastrô Geral de Contribuintes - lnscriçõo n.o 60.746.948
MATRIZ - Cidade de Deus - Tels.: 227-9311 e 217-3822 - OSASCO - SÃO 'PAULO

AG�NCIA NOVA CENTRAL -- Av. Ipiranga, 210 -- SÃO PAULO

AG�NCIA CENTRAL - Rue 15 de Novembro, 233 e Alvares Penteado, 164 à 180 - SÃO PAULO
CAIXA POSTAL, 8250 - ENDEREÇO TELEGRÁFICO "BRADESCO':

CAPITAL E RESERVAS Cr$ 1.047.735.165,07
BALANÇO EM 31,DE DEZEMBRO DE 1.973, COMPREENDENDO AS OPERAÇóES DA MATRIZ E 717' DEPARTAMENTOS

.." T I V O

I
PASSIVO

IN�ÃÜO�E�X�IG;'�V;E�L----------------------�-------------------------------------------------
CAPITAL:

. . I De Domiciliados no Pais ,

1.196.289.730,48 , De Don.dciliados no Exterior

1
, i Aumento de Capital.. .

, .

I' Correção Monetaría do Ativo . .
.

\ Reservas e Fundos . . .' .

I EXIGIVEL
: DEPOSITOS
, A Vista e a Curto Prazo \

Do Publico . . . . . . . . . . . . . . . . . . , '.' .

De Domiciliados no Exterior ' " .

De Entidades Publicas . . .... , ....

DISPONIVEt.
Caixa .

'

',

Banco do Brasil, SIA. ,- Conta Depositas
Títulos 'Federais de Curto Prazo

'

�'86.042.652,62
1QO.69�.618,34
809.552.459,52

REALIZAVEL
,

Empréstimos:
A Produção . . , " , .. ,., , .. " .. , .. , .. ,,' .. , .

Ao Comercio . •

'

'

' . . . . . . . ' .

A Atividades Não Especifiéadas . . .. , , , , ..

Ao - Governo Federal ' , .. ' , .

A. Governos Estaduais e Municipais ' , ' ' .

A Autarquias. . . . . . . . . . . . . . . " .. " .. , , ,'

A Entidades Públicas ' ' '
'

A Instituições Financeiras .' ;. ."
, " " .. , .. ,

Em Letras Hipote.carias . . ' ,
, "

" .. ,.

2.6.09.388: 337,49
1.858.807.758,76
1.323; 027.851,55

-,-

11.398.381,18
819.673,40
-,-

1.475.039,72
-,- 5.804.9i7.042,10

OÚTROS CREDITOS
Banco Central - Recolhimentos ' , , , . ' . ' ' , .. '

Compensação - Nossa Remessa , . , . ' ' ,

Compensação .:_ A Devolver , ..

Cheques e Ordens a Recebe.r .. ,
' . ,

, .

Adiantamentos sobre Contratos de Cambio ,
.

.

Compensação - A Remeter , , .. '., .

Saldos Devedores em Contas de Depósitos , ,., '.' .

Créditos em I.iquid,ação . •
,,'

' '

: ..

Acionistas - Capital a Realizar , ' , .. ' , ..

Devedores por Creditos Liquidados no Exterior , .

Correspondentes no País ., , ' ; .

Matriz, Departamentos e Cot'respondentes no Ext.erior em Moedas

Estrangeiras . . . . ...........................•...............

Matriz, Departamentos e Correspondentes no 'Exterior em Moeda

Nacional . . . .

.

Departamentos no País :
.

Outras Contas . . , .. ' ' , , ' .. , .. ,

609.288.661,67
135 . .022.386,17
15.494.338,28

148.980. ,441,10
168.442.706,29
31. 911.235,;;1
70.824.375,97
37.846.924,2;}
121.250.000,00
7.933.664,32

278.885.024,28

7.109.288.07ã;51
682.806.490,35 90417.974.326,1!I'

VALORES E BENS
Titulos ii Ordem do Banco Central , , ..

Titulas Federais . . : ' ' , , , .

Titulas Estaduais e Municípats . '. .',., ,
' , .

Valores em Moedas Estrangeiras . ' , , . ' .. , , ,

Outros V�lores . .,., :"" " .. " , .

84�.228.945,17
3.305.168,53

16.65Z,OU
1.603.604,76

162.437.837,:'7 1 009.594.107,73

14.826.737,44 16.247.31.2.214,17

.84.281.139,94
103.531.069,57
11.320.201,01

Bens .. , ., , ' , , ' , .. ,

IMOBILIZADO
' .. " .

,

Imoveís de Uso, Reavaliação e Imoveis em Construção ' . , .. , . ' ' . . . . . .. '"

Moveis e U�eilsiJios e MaquinJ.riós , ' , , , , , , '

.Almoxarífado .. ' .' , , .

Instalação, da Sociedade .. .

Sistemas de. Comunicação, Mecanização Avançada e Segurança , , '

RESULTADO PENDENTE
Despesas de"E;xercicios. Futuros _., ,_ �"""""""""" .1••••••
Lucros e Perdas . . .

-,-

88.099.856,89 687.23Z.267,41

58.697.377,02
58,697. 3í7 ,02� . ' . . . . . . . . . . . .'. . . . . . . .

. . . ... . . . . . . .

-,-

CONTAS DE COMPÉNSAÇÁO : . . .' .. 44.886.850.699,96

63.076.382. :,:89,04TOTAL GERAL , ......•... , Cr$

478.750.000,00
478.750.000,00

121.250.000,00
8.403.287,81

439.331.877,26 .1.047.735.165,07.

: .

6.265.90'1.615,51
2.322.560,72

.

86.237.487,59 6,334.467.663,82

A Médio Prazo
, Do Público:
A Prazo Fixo
COm Correção Monetaria

.

De Entidades Publicas
'-,- 284.273.447,66

6.638.741.111,48

......... ,................ 41.011,28
...... , .. , . . . .. 284.232.436,38 284.273.447,65

TOTAL DOS DEPOSITOS .

,

.

OUTRAS EXIGIBILIÕADES
Compensação - Sua Remessa '

..

Cobrança efetuada em Transito . , , .. ,
, , .

Ordens de Pagamentos . . .. ,.' , , '
.

Correspondentes no País , .. , . . . . . . . . . . . . . . . . .. ,

Matriz, Departamentos e Correspondentes no EXterior em Moed�s
Estrangeiras . . . .' .

Matriz, Departamentos e Correspondentes 110 Exterior �m' 'ii��cÍ'�"
Nacional . . . ", "

,

,

'

, . , .

Departamentos no Pais
Outras COntas . . .

14'9.309.615,29
2.196.210,65

679.528.910,16
75.132.801,42

141.911.062,08

13 • 453.778.817:78
1.124.797.304,28 8.626.654.721,66

OBRIGAÇ6ES (Especiais)
Recebimentos de Impostos Estaduais e :\iunicipais . . .. , ,.,.

RClccbi;mentos por Conta do Tesouro Nacional ' '
'.' ..

Recebunentos .por Conta de Instítuíções Previdenciarias Federais

.

e Estaduais . . , ' ,.

Caixa Economíca Federal - PIS - Conta Arrecadação
Redescontes e Emprestímos no Banco Central , , , , . , .

Deposítos Obriga torios - F.GT.&.' ' ' . , , .. , ' , .

Obrigações por Refinanciamentos e Repasses Oficiais .. , , . ' .

Imposto sobre operações Financeiras
Obrigações em Moedas Estrangeiras
Obrígacões ,Por Compra de Imóveis . ' ' , , , , . ' . , .

Outras Contas . . .. '. ' , , , , , , ...

105.037.846,56
115.407.363,03

432.260.564,30
31.149.101,82
191. 943 . 528,39
] 22.204.615,20
364.736.465,16
2.238.584,28

360.198.154,06
rs. 962.529,96
10.372.129,35 1.749.510.882,71 17.014.906.715,85

RE�ULTADO PENDENTE

Rendas e Lucros em Suspenso
Rendas de Exercicios Futuros . .........................................

Lucros e Perdas , . , , . ' , .. , '

126.527.875:33'
361.832,81 126.889.708,16

44.886.830.699,96

63. 0'l6.382. 289,04

CONTAS DE CO�IPE:-<SAÇÃO .

TOTAL GERAL Cr$

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA "LUCROS E PERDAS:', EM 31 DE DEZEMBRO DE 1.973

'Pirn�õPi;;J�;;;-;c-:------:-- D_I--I_:_I_T_:O:__ ---�---'--------

I C R te D I T O

DESPESAS OPERACIONAIS. I' SALDO NÃO DISTRIBUIDO ?>;O S�'lESTRE ANTER10R
Juros sobre Deposito!! â Vista e a Curto Prazo . , , ' IJuros sobre Depositol • Medio Prazo .

.

.

'-,-

' ' ,

Juros sobre Outras Exigibilidades. : : , '.:.'.' .. '.....'.'. 1�·.;��·.��34 .

REVERSÃO DO F�NDO DE RESERVA PARA PREJUIZOS EVENTUAIS ., Operações Gerais, .. , ..

Juros sobre OperaÇões com Banco Cal traI do Brasil "..... 18 OS' 34- 07-,.- , 'I. 0, i REVERSAO DO FUNDO DE RESERVA PAR:\ OPERAÇõES DE CAMBIO

5.193.049,30 I RENDAS OPUACION�IS
62.465.825,26,

I28.246.433,63 ,Rendas de Jvros • Comimel:
24.186.553,25 138.1-76.200,50;

I
I
!

.J

Despesas de Comissões .... ' ... , . , , . ' , . , , , . ' . , .. , , . ,

Despesas de Correçao Monetaria ,."., .. ,.

' ,' .,
'

'.- .. .-,.:.: .-
'

.

Despesas de Redescontos .. , '

Resultado de Cambio . . . . , '

DESPESAS ADMINISTRATIVAS
Honorários da' Diretori� e do Conselho Fiscal

Pessoal:
Vencimentos . . . ., .. '.,,' , ".' ,

Gratificações . ' . , .. , . , ,

Gratificações de Nata! - Lei 4090 . . .. '

Indenizações Trabalhistas . . . .'., , .. ' .. '

3.031. 412,31

110:662.758,.03
87.794.112,64
13.894.078,94
19.162.217,35 �.31. 513.166,96

50.024.400,64
46.138.582,08
17.495.309,81

,-
I
I

520.350, 173;64 i
·-l-·i

I

Encargos Sociais . . . , . ' . ' , . ,

Impostos e Taxas , ... ' . ' . , ..

Matérial de Expedíente Consumido
Despesas Geri is
Aluguéis . . ., .. , ) . , , . ,

Propaganda e Publicidade ' .. , , ... , . , ' .. ,

Outras

5.277.435,29
5.767.912,75

161. 081. 953,80 172.127.301,84

Despesas de Instalações . , , , , . ' , .

AMO.RTIZAÇoES
Amortizações de Imóveis, Moveis e Utensilíos
Amortização de Agio de"Incorporações . .

9.977.860,62
12.053.314,72 22.033.175,34•••••••••• 1 ••••••••••••••••••••••••

FUNDO DE RESERVA LEGAL
Importancía levada a credito desta conta . . , , ..

FUNDO DE RESERVA PARA PREJUIZOS EVENTUAIS - Oper'çôes Gerais
ímportancía .levada a credito desta conta . . ' .

FUNDO DE RESERVA DE RISCO, EM OPERAÇ6ES DE CAMBIO
ímportancía levada a credito desta conta. .

, ,."., ..•. , .. ,', .. " .. , .. ,

FUNDO DE RESERVA ESPECIAL - Decret. Lei 157·67
.

Importancia levada a credito desta, conta . . .

PROVISÃO PARA PAGAMENTOS DE DIVIDENDOS - 1.0 semestre d. 1974
ímportancia levada a credito desta conta . . . ..

'

..

Complemento de Dividendos pagos no 2.0 Semestre de 1973 . . .

RESERVA PARA AUMENTO DE CAPITAL REAVALIAÇÃO DE AÇOES DI OUTRAS EMPItESAS
Importancia levada li credito desta cO\1ta. ."

,

RESERVA PARA AUMENTO DE CAPITAL - C.rreçio Monetaria

1mportancia levada a eredito desta C1l11ta . . ,

PROVISÃO PARA PAGAMENTO DO IMPOSTO DE RENDA

jmportaneta levada a credito desta conta . ,

DONATIVOS'
Doação feita a "CALXA BENEFICENTE DOS FUNCIONARIOS DO BANCO DRASILEI·

RO DE DESCONTOS SA." ..

Idem, ii "COOPERATIVA DE CONSUMO DOS FUNCIONARIOS DO BANCO BRAS!·
LEIRO DE DESCONTOS, S.A." ..

!mportaocia ,destinada à "FUNDAÇÃO BRADESCO", para construção de Hospital,
aquisição de equipamentos Medíco-Círurgico, Assistencia Medica, Ensino Prims-

rio, Medio, Tecnico e Superior, e constituição do Capital, dentro de especificação
a ser. estabelecida pelo Conselho de Administração do doador, observado! O! cs-

tatutos da donataría ' . . . . . . . .

'

8.500.000,00

88.5.o0.000,UO

16.5O().000,úO

52.570.189,15

64.418,97

68.903.,075,96

ta. 022.925,92

Sobre Empréstimo! ii 'Produção' '198.878.459,35

Sobre Empréstimos ao Comercio 121.092.226,39

Sobre Empréstimos a EntidadCls Públicas 1.428.160,12

Sobre Emprestirnos a Instituições Financeiras 224.403,11

Sobre Emprestimos ii Atividades Não Especificadas 131.643.352,13

Idem, Correção Mcnetaria de Operações Ativas .. , 83.783.923,83 . 215. �27. 273,96

Sobre Outras Operações,. 2.157.025,99 539.207.550,92

R'endl'. d. Tuifu Sobre Serviços:

De Cobranças . 10.067.782,28

1. 001. 834,68

1. 629.508,03

De Recebimentos ..
'

.

De, Transferencias de Fun90s . . "

De Outros Serviços � Inclusive item n - Resoluç.ão n.o 225 ., 73.486.403,98 86 .185.528,97

37.346 .686,81 662.739.7611,70Resultado de Cambio . . . .., .... '.'., .. '"

28.723.000,00 RtNDAS DE TITULOS E VALORES MOBILIARIOS

3.930.000,.00

Dividendos e Bonificações recebidos de Outras 'Empresas .

9.200.000,fJO'·i
oui.ras " ." ... S"

: OUTRAS RENDAS
!

13.429.070,vO

13.700.000,00

100.000,00

100 000,00

Juros e Correção Monetaria sobre Obrigações ,Reajustaveis do Tesouro Nacional " 78.8Z2.013,76

32.686.377,8')

18.359.698,52

2,445.729,00 132.313.819,13

Descontos auferidos sobre letras do Tesouro Nacional . . .

......... � .......•...

Comissões Recebidas ou Debitadas 46.182.913,69

781.582,86 46,964.496,:>-5,

Alugueis e Outros

1.500 . .000,.0.0 1.700.000,OO! LUCROS DIViRSOS

Recuperação de Credites Compensados 523.951,78
GRATIFICAÇOES E PER�ENTAGENS A DISTRIBU1R

Aos \Funcionarios . . . .' , .. , ' ' , .. ' ,

Aos Diretores:

2,540% sobre o Lucro liquido de Cr$ 166.584.847,0.9 ...

SALDO QUE SE TRA."ISFERE PARA O SEJ.'\1ESTRE SEGUINTE

TOTAL GERAL . .

3,206.889,78

4.232.286,20

,
I

9.439.175,981361.832,81 :

, �,l

929:134.823,42\.................. \ .

Em Transações e Reajuste de Valores Patrimoniais
Reversão de Amortízações 'I'.'

4.602.;:;68,41 5.126.320,19

TOTAL GERAL c 929.134.823,42

DIRETORES CONSELHEIROS:
a: Dr. J. Cunha Junior
a I Donato Francisco Sassi
a) Jarbas Meireles

aI Amador Agwar
al Luiz Silveira
a I 'Basílio Troncoso 'Filho

a) Francisco Sanchez
a I César Prates Castanho
a I Antonio Aguiar Graça

VISTO DO CONSELHO FISCA:::
a) Dr. Cyro Pinheiro' Dória

,

a) Luiz de Souza Leão
aI Venâncio de Souza

PARECER

DIRETORES EXECUTIVOS:
a) Leonardo Grácla Junior
aI Lázaro de Mello Brandão
a) Mário Coelho Aguiar
a) Altino Avian

DOS AUDITORES

BANCO BRASILEIRO IilE DESCONTOS, S/A.
Sâo Paulo, 08 de JlI'I1eiro de 1974

a) Manoel Cabete
.

T,C. - C.R.C. - SP. n.o 36.611

I
1·-_____�----------------.--------------

Examinamos o Balanço Geral do BANCO BRASILEffiO DE DESCONTOS, SIA., encerrado em 31 .de De�embro de 1973, e � Demonstrativo de Resultados c?rres pondentes �o �emestre findo naquela data, Nosso exame foi efetuado de acordo com

OI padrões de auditoria' geralmente aceitos e exigências do Banco Central do Brasil, e, cons.eque?temente, lI�c1ulU as proyas ..

nos registros contábeis e outros procedímen tos de auditoria que julgamos necessários nas circunstâncias. '

Em nossa opinião, o Balanço Geral e o Demonstrativo de Resultados, retle tem a sítuação patrunonial e a posiçao rtnanceíra do BAN�O BRASILEIRO DE PESC ONTOS, SIA., em 31 de Dezembro de 1!l73 e o resultado de suas operações corrcspon

dentes ao semestre findo naquela data, de acordo com os princípios de contabíüdade geralmente aceitos, aplicados com unítormldade em relação ao semestre anterior.

São Paulo, 04 de Janeiro de 1974. .
BANCO BRASILEIRO DE DESCONTOS, SIA.

De acordo com a Resolução 242 do Banco Central do Brasil,
comunicamos as taxas máximas- deste Banco:
Financiamentos à produção de bens e serviços e à sua comer-

cialização:
.

- por prazo superior a 60 dias ,.,.' .. '"., 1,4'0 ao mês
- por prazo de até 60 dias '. 1,3% ao, mês

Empréstimos particulares (pessoas tíslcas) ',' 2,3% ao mês

Resolução 130: 1,3°;' ao mês + 0.5°á de comissão de abertura.

"SOTEC·AUD" - AUDITORES INDEPENDENTES SiC. LTllA.
C.R.C. SP . 2.233 • GEMEC·RAI 72/041 PJ

ai José Gerllldo de Lima
.

á) José Maria Pinto ZilIi
Diretor Diretor

Contador GRC·SP 6425 • AI·PF 81 Contador CRC·SP 48452 AI·PF 51
GEMEC·RAI 72/041 • 3· FJ GEMEC-RAI 72/041 ·4· FJ

CPF 006.747.708 CPF 007.220.908

..

I

,--�--------�------...,�.-----------------------------------------------------------�------..----..--..--------�--�--..��

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Viegas e Krieger querelll elllprestar
Caco, l. E_erton e Adailton ao A_ai

A primeira decisão de' Fernando nuarão sendo pagos pelo Figueirense, assunto depois de segunda-feira, ou,

Viegas, vice-presidente de futebol pro- enquanto durar o empréstimo. quando tudo. estiver resolvido. Posso
fissional do Figueirense, e de Harry Para o caso de Luís Everton, que adiantar, no entanto, que Lauro Búri

Egon Krieger, diretor de. futebol, tal- está sem contrato e ainda não respon- go já é um dos colaboradores do depar
vez vá beneficiar o Avaí, E que os dois, deu se aceita a proposta feita pelo Fi- tamento de futebol do Figueirense e

tão logo foram confirmados em seus> gueírense, Krieger também não, vê, que Iberê Rosa será o preparador'
respectivos cargos, pensaram, e vão obstáculos:"

'

físico.
tentar pôr em prática, o empréstimo - Basta que haja o acordo entre

de Adailton, Caco e Luís Everton ao Avaí-Fígueírense e jogador, para que A perda do título estadual do ano

Avaí, para as partidas da Taça Atlânti- tudo seja resolvido. Mesmo sem con- passado, a má classificação no cam

co. A proposta será feita oficialmente trato, Luís Ev.erton poderá jogar pelo peonato nacional, além dos incidentes
aos dirigentes avaianos e, dependerá Avaí, desde que ele esteja devidamente que envolveram Comissão Técnica e

deles, a transferência dos três joga- autorizado pelo Figueirense. Imprensa, acabaram criando uma ima-

dores, até fins de janeiro, sem qualquer PLANOS gem ruim do clube. E o primeiro obje-
ônus para o Avaí. 'O trabalho de Fernando, Viegas e tívo de, Fernando Viegas como vice-

Harry Krieger, o novo diretor de fu- Harry Krieger junto ao departamento' presidente do departamento de futebol

tehol do Figueirense, não vê nenhum de futebol começará mesmo somente .profissional é, justamente, contornar

absurdo na idéia, pelo contrário: ,após a a�resent�ç�o do plantel, � este problema, o mais breve possível. E
_ Trata-se de um gesto amistoso segunda-feira, Ate la nenhum dos dOIS para quem já foí deputado estadual,

para com nosso co-Irmão que, sabe- quer falar muito sob.re os planos p�a o professor de Insti tu to de Educação e

mos, terá alguma dificuldade de encon- departamento, que incluem o perigoso oficial superior da Força Aérea Brasi

trar, a curto prazo, jogadores q�:' assunto t_reinado�. .

Ieira, e já chegou aos 47 anos de idade,
possam ser integrados ao plantel é ja Sobre ele, VIegas t�m a dízer por talvez a tarefa' não seja 'tão difícil:
participar da Taça Atlântico. A nossa enquanto apenas o s_:gumte:. - Espero 'que minha vivência e o

idéia prevê, íncíusíve, a transferência - Por uma questao de ética, porque grande círculo de amizades que tenho
destes jogadores sem ônus nenhum Antoninho ainda é o técnico do Fi- em Santa Catarina, me auxiliem bas

para o Avaí, pois os seus salários contí- gueirense, fi> poderemos tocar no tante nesse objetivo que tentarei alcan-

< Jorge fezrelação
/

dos jogadores que

pediu à diretoria
Martoni, J. Alves e Pom

peu, do. Caxias; Lourival e Lú
cio, do. Próspera; Veneza, do.

América e Elton e Baio, do. Ju
ventus, formam a relação. de

jo.gado.res solicitado s po.r Jorge
Ferreira para a Taça Atlântico.
e campeo.nato. nacional, entre
gue ontern à tarde aos dirigen
tes do. Avaí.

O meia cancha Veneza está
integrado. ao plantel e ontem

já participou dos treinamentos
- maratona na Lagoa da Con

ceíção, pela manhã e bate-bola
à tarde, no. Educandário. 25 de

Julho. -, pois América e Avaí
acertaram os detalhes finais da

transferência do. jogador, L(1-
cio, do. Próspera, não. poderá
vir, já que Zere o. levou para o.

Flamengo, onde ficará em tes

tes. Os outros jogadores pedi
dos Pelo. técnico. serão. procu-

-,

rado.s pela direção. do. Avaí. I

Mas o.ntem à tarde, no.

campo. do. Educandário. 25 de

Julho., Jo.rge Ferreira estava

bastante preo.cupado, e até um

Po.uco. irritado. co.m a situação.
de Vilela. O jo.gado.r está em

Flo.rianópo.lis e participando.
do.s treino.s, mas sem situaç'ão.
definida, po.is seu empréstimo.
termino.u e ele deve voltar áÓ

Colorado, a não. ser que haja
acerto. entre os dois clubes:

- Pretendo. formar a zaga
do.' Avaí co.m Ari Prudente e

Vilela, mas .nâo sei se isto. vai
ser possível, caso. a diretoria

não. torne urna providência
imediata. É preciso. que vá al

guém do. Avaí com urgência, a
Curitiba, para definir logo se

Vilela volta ou fica no Colo
rado,

Vilela também estava mui

to. nervoso, comentando sua si

tuação. e a conversa que teve,
com dirigentes do. Colorado

quando. foi ao. Paraná nas fé
rias:

- Eu até já pedi ao. seu Jor
ge para jogar terça-feira contra
o. Penharol, Não. quero, de jei
to. nenhum, voltar � Curitiba e

expliquei isso. ao presid,!lnte do.

Co.lo.rado.. Mas para que eu re-

to.rne' ao. AvaÍ, é necessário.
que vá alguém lá conversar

co.m o.s ho.mens, que estão.

pensando. em me apro.veitar no.

campeo.nato. nacio.nal. Sincerll
'mente, prefiro. ficar em Flo.ria

nópo.lis e no. AvaÍ.
,

J o. rge Ferreira não. teve

muito. tempo. para co.nversar

Fittipaldi:��Mc Laren
é um carro dóéil".
o brasileiro. Ermerso.n Fittipaldi, pilo.tando. um carro. Mc La

ren, co.nseguiu o.ntem o. melho.r tempo. na primeira etapa de clas

sificação. para o. Grande Prêmio. da Fórmula Um da Argentina,
que será disputada amanhã.

Fittipaldi declaro.u-se muito. satisfeito. co.m o. desempenho. de
s ua máquina. O pilo.to. brasileiro fez a melho.r vo.lta na primeira
pro.va das bat.erias previstas para o.ntem. Em seguida, o.s carro.s

saíram para a segunda vo.lta.
,

Emerso.n levo.u lm53s82d para perco.rrer o. circuito. número
15 de autódro.mo. "17 de Outubro", numa média de 188,17
quilômetro.s por ho.ra. O Grande Prêmio. será realizado. amanhã
nesse circuito. de 5.968 me tro.s, sendo. que a prova co.nsiste em

dar 53 vo.ltas, que equivalem a 316,304 quilôme trÇls.
O segundo. melho.r tempo fo.i co.nseguido. pelo. inglês James

Hunt, pilo.tando. um Mareh, co.m o. tempo de lm54s11d Em
terceiro lugar fico.u o. austríaco. Niki Lauda pilo.tando. urna Fer-
rari que co.nseguiu o. tempo. de lm54s16d.

'

Emerso.!) Fittipaldf declaro.u que estava muito. satisfeito co.m

a sua vitória parcial e acrescento.u que a co.rrida de amanhã será

lo.nga, "mas as perspectivas são. muito. boas". '

Corintians venceu

o futebol de salão
O Hélio. Moritz, de Lages, que representa :;anta Catarina na

fase final sul de classificação. da Taça Brasil, que se realiza em

Po.rtó Alegre, despediu-se nà no.ite, de o.ntem sem nenhuma vitó-
ria.

A sua terceira derrota - as duas últimas po.r go. leada - fo.i

para o. Cacique de Lo.ndrina po.r 5 x 1, ficando. desta fo.rma co.mo.

l�terna do certame.

Hamilto.n, Vermelho.; Oneda, Luiz Antonio. e Paulo. fo.rmaram
o. time catarinense que juntamente co.m to.da a delegação. regressa
ho.je a Santa Catarina. O Cacique venceu co.m Bibo" Tigrão., Tão
zinho., Ro.sasco. e Fuzil.

Na partida de fundo., o. Co.rÍntians, empato.u co.m Walig em

2 x 2, ficando. co.mo. campeão. do. to.rneio.. Na segunda co.lo.cação.
se classificaram Cacique e Walig, ficando. o. time paranaen,se co.mo.

vice campeão. devido. ao. saldo. de gols.
Os campeões são. To.inaz, Paulo. Nelso.n, Sacramento., Fernan

do. Zezo. e Mo.to.rabelo.. O certame apresento.u a seguinte classifi
cação.. Em primeiro., Co.ríntians; segundo., Cacique, terceiro., Wa-

lig e eem quarto. o. Hélio. Mo.ritz.
,

A renda so.mo.u Cr'$ 4.500 e um bo.m público. prestigio.u as'

finais.

SENSACIONAL
Co.njunto. Sanitário. co.lo.rido. Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e Ifliranga 20% de desconto

e até o.i{rro'co.m 10% de desconto..
,

Sempre os melho.res preços,

PHlllPPI & CIA.
.....---�--��--,.'
a casadoconstrutor'

Centl'o - Estreito e Balneário Cambc'li:,
'

t,.)nes: �S.20 - 6368

çar de imediato. Precisamos da colabo
ração dos clubes co-irmãos, da grande
galera alvi-negra e de diálogo com a

imprensa.
Em seguida .Fernando Viegas pre

tende partir para um trabalho planifi
cado, na tentativa de recuperar o

título estadual e fazer uma campanha
acima do razoável no campeonato na

cional. "E, se possível; chegar a classi
ficação", complementa Viegas.

Krieger preferiu não falar muito, a

não ser para 'dar duas notícias: a do
provável empréstimo de Adailton,
Caco e Luís Everton para o Avaí e

sobre o goleiro -Célio, que deve ir para
'o Vasco dá Gama, em fins de 'fevereiro,
quando terminar o seu empréstimo:

- Almir Almeida, ex-supervisor do
Coritiba, agora no Vasco, é quem fez a

solicitação. De resto, prefiro conversar

primeiro com o Fernando, o que vai
acontecer neste final de semana.

Depois então poderemos falar sobre o

departamento de futebol do Figuei
rense.

Veneza está na relaçiio e já começou a treinar

com Vilela ontem, pois estava

orientando treinamento espe
cial pára atacantes e goleiros,
entre eles Valmir, que se exer-

cítou com Rubens, Joceli I, ,

Joceli II e Jacaré. Apenas pro
meteu ao. zagueiro. que falaria

com a direção. do. clube logo
após o. treino..

- O Lica ainda tem oito

meses de contrato com o. Avaí

para cumprir, .gosto da sua ma

neira de jogar e, por isso, pen
so em íntegrá-lo ao. plantel.

Hoje o. Avaí vai trabalhar
,em dois períodos, mas Jorge
Ferreira' só não. sabe se voltará
ao. campo. do. ,Educandário., lo
cai aberto. e impróprio. para

,

treinamento.s; Po.r essa razão é
beni pro.vável qUt< o. plantel
trabalhe pera manhã e à tarde
no. Ado.lfo. Ko.nder mesmo.. O

c·o.letivo. apro.nto. para 'o. jo.go.
co.ntra � Pel1h,aro.l será realiza
do. amanhã pela manhã, no.

gramado. do._ Guarani de Pa

lhoça.

Fernando Viegas eHarry Krieger assumem segunda-feira

Um Comitê Diretivo vai ajudar
o Avaí'no campeonato nacional

O Avaí tentou reunir ontem num almoço
no. Veleiros da Ilha, os presidentes dos clu
bes do. interior do. estado, mas só conseguiu
contar com a presença de Luís Durieux, pre
sidente do. América, e José Carlos Carneiro,
representante do. Hercílio Luz. Os convites
foram feitos muitos-em cima da hora e os

presidentes de clubes não. tiveram temp o. de

.viajar a Florianópolis.
Assim mesmo. José Matusalem Cornelli,

presidente do. Conselho Deliberativo. do.
Avaí, estava satisfeito. co.m a repercussão. al
cançada e certo. de que seus objetivos serão.

atingidos.

O Avaí quer, segundo Comelli, "disputar
o. campeonato naciogal apenas co.m a, prata
da casa, o. que vale dizer, pretende, efetiva
mente, formar um selecionado integrado. por
it alores que pertença, às equipes catarinen
ses."

Essa era a razão. maior p!l!a a reunião. dos
clubes do. interior com a direção. do. Avaí.
Mas em carta distribuída ontem aos que par
ticiparam do. almoço e enviada aos que não.

puderam comparecer, o. Avaí expôs os obje
tivos que pretende alcançar, se conseguir a

colaboração aos clubes do. interior do esta-
do.

'

vessando uma de suas me
lhores fases. No entanto,
os dirigen tes do Vasco ofe
receram nove mil e afir
mam que podem chegar a
\10, no m;Jximo.

Dé, porém atendendo
ao pedido do supervisor·
Almir de Almeida e do téc
nico Mário TravagliI)i, con
cordou em atuar contra o

América Mineiro, esclare
cendo entretanto que só

jogará depois quando reno

var O' seu contrato, pela
quantia' pedida, caso,>con

trário prefere ter vendido
o seu passe para outro clu
be.

FLUMINENSE QUER
AMISTOSQS

A maior preocupação
do Fluminense é conseguir
jogos amistosos que deêm
lucro ao clube. Convites,
os dirigentes tem recebido
muitos, no entanto, nada
foi decidido até o momen

to, exceto o jogo amistoso
dia 27 em Brasília contra o

Flamengo do Rio.
A pretendida contrata

ção do atacante 'Ramon,
do Santa Cruz, continua
na pauta dos dirigentes ca

riocas. A proposta, confor
me notícia corrente, é que
o Fluminense estaria dis
posto a dar 400 mil cruzei
ros, mais o passe do ata
cante Wilton, e que conta
tos neste sentido estavam
sendo mantidos com os di
rige n te� pernambucanos.

VITORIA TRANQUI
LO

O zagueiro Walter assi
nou contrato ontem e dei
xou _o treinador Castilho
bem mais a vontade para
escalar o time do Vitória

Comelli reuniu clubes do interior no Veleiros da Ilh;
visitantes; 2 - elaboração.' de planos festivos
e de congraçamento, com o. fito. de forta
lecer, perante a opinião pública, não. só o.

Avaí, corno todos os demais clubes meneio

nados: 3 - -colaborar na elaboração. do. pla
nejamento. global do. Avaí, relativo. à sua par
ticipação. no. campeo.nato. naeio.nal; 5 - ela
bo.rar promo.ções nas respectivas zo.nas de

atuação. e prestígio., tendentes à arrecadação.
de fundo.s que permitam ao. Avaí um bo.m

desempenho. no. campeo.nato. nacio.nal, mo.ti
vando., principalmente, o.s to.rcedo.res ])lara
que co.mpareçam às partidas a serem dispu
tadas; 6' - reunir-se o.rdinariamente, em to.-

, do.s 0.5 dias de jo.go.s do. AvaJ, em ho.rário. a

ser co.mbinado., e, extrao.rdinariamente sem

p re que Fo.nVo.cadó pelo. presidente do.
AvaÍ".

Um trecho- dá carta, dirigida aos presi
dentes'de clubes; diz o. seguinte: "Quero. lhe
pro.po.r, co.m vistas ao. fim desejado., seja cria
do. um Co.mitê Diretivo., co.m vida e atribui�
ções, em princípio., até que cesse a participa
ção. do. AvaÍ no. acima citado. certame (cam
peo.nato. nacio.nal). Mencio.nadd Co.mitê Di,
retivo. sena integrado. pelo.s presidentes do.

América, Caxias, Palmeiras, Paissandu, Ju

ventus, Hercílio. Luz, Próspera, Internació
nal, Marcílio. Dias e Barro.so.. Ao. Co.mitê se

riam, dentre o.utras a serem estudadas, as se

guintes atribUições: 1 - recepção. às equipes

No. final da carta, a direção. do. clube su

gere que "terminando. a participação. do
Avaí no. campeonato nacional, obriga-se o ' ..

clube, integrado. por todos os Seus titulares, I �
a disputar partidas amistosas nas cidades de :,

Jo.inville, Bluménau, Brusque, Rio. do. Sul,
Lages, Tubarão., Criciúma e Itajaí, co.ntra

quem fo.r designado. pelo. Co.rnltê Diretivo.. A
renda de tais partidas reverterá em favo.r da

eQtidade o.u entidades lo.cais indicadas pelÇl'
Co.mitê Diretivo., após reservada verba, p:ga
'despesas de estada, viagem e diárias do.s jo.ga-,
do.res do. Avai, caso. algum clube da respecti-
v.a cid,ade tenha cedido. jogado.res. Em não.
o.co.rrendo. tal hipótese, da renda caberão.
60% à entidade o.u entidades Io.cais, e 40%
ao. AvaÍ, após a partida".

O Tribunal Especial da árbitro da' partida entre

CBD, julg�á dia IS, de Ja
,_

Coritiba x Palmeiras, dia

neiro, às 18 horas, os se- 16/12/73, em Curitiba�
, guin tes jogadores: Ivair Moacir· Ribeiro Damasce-

(Paissandu) e Paulo Ricar- no, massagista., do Remo,
do (Santa Cruz), por atos por entrar em campo sem

de hostilidades; Silvio Mar- ,autorização; Raimundo Ri-

,
tiÍls ,do Rego (Fortaleza), beiro Campos, massagiSta
por agressão ao adversário; do Ceub, por entrar em

Domingos da Silva (Guara- campo sem a_utorização ,e

ni), por assumir atitudes por atos censuráveis; Antô-
contrárias à disciplina; Gil- nio Cr:oce, diretor do Atlé-
mar (Brasil) e Tirson tico (PR), por ofensas mo-
(Bahia), por /agressão ao rais ao bandeirinha; João
adversário; Brunel (Flumi- Avelino Gomes, técníco do

nense) e Toninho do (Atlé- Paissandu, por atos censu-

tico MG), por atos de hos: ráveis.
tilidades; Zé Roberto (Co- OANILO ALVIN

ritiba), por ofensas morais Flávio Costa como su-

ao árbitro e atitudes con- pervisor e Danilo Alvin co-

trária à disciplina; Waldir mo técnico foram apresen-
de Souza e Warideley (Cru- tados ontem oficialmente
zeiro), por agr�ssão; Jool aos jogadores do América.'

(Olaria) e Doval (Flaplen- Na primeira preleção, eles
go), por agressão ao adver- pediram disciplina' e traba-
sário; Scala por, ofensas lho para o ano de 1974.
,morais ao árbitro, Paura e ,Hoje terão início as ati-
Almir de Souza Júnior por vidades da equipe, çom
desrespeito 'ao árqitro (os uma série de examesmédi-
'três do América RN);)osé cos, começando o trei�a·
Carlos de Oliveira-(Comer- mento terça-feira, dia 29,
cial), -por agressão ao ad- o América deve viajar para
versário. . a Colômbia, onde realizará

De pauta consta tam, jogos amistosos
bém o julgamento de Gil- VAS,CO ESCALADO
berto Passe to Tim, prepa- O técnico Mário Travag-
rador físico do Internacio- lini já esc�ou a equipe que
,nal, por entrar em campo vai enfrentar o América
sem autorização; Airton Mineiro, domingo no Ma-

Texeira, representante· da racanã: Andrada; Fidelis,
Federação Gaúcha de Fu- Moisés, Miguel e Alfinete;
tebol, por agressão ao árbi- Alcir e Zanata; Luiz Car-
tro do jogo Internácional x 16s, Buglê, R<;>berto e Dé.
Santos, cjia 28/11/73, em A grande preocupação
Porto Alegre; árbitro José dos dirigentes vascainos no
Assis de Aragão, por.pre- momento é a renbvaçã() do
enchimento incorreto da contrato do atacante Dé.
súmula do jogo Guarani x O jogador quer 15 milcru-
São Paulo, dia 12/12/73, zeiros por mês e declarou
em ,Campinas; Odivonzir que 'por quantia inferior
Fraga, \ preparador físico não joga, pois precisa se

do Coritiba, por agredir o valorizar, já que está atra-

Quatro dos vinte clubes classificados

para a fase semi-final do
camp eonato nacional fazem hoje dois jogos.

Em Belo Horizonte o Cruzeiro
enfrenta o Fortaleza e em São Pal,llo, no
Pacaembu, o Coríntians joga com o Bahia,
em partidas válidas pelo Teste 167 da LE

Corintians contra

o Bahia, 'em S.Paulo
Na reabertura do. campeo.nato. nado.nal e também da Lo.teria

Esportiva,o. Coríntians enfrenta o. Bahia ho.je à tarde, no.

Pacaembu, ttjndo. co.mo. no.vidade a presença do. go.leiro. Rafael,
que barro.u Ado no.s treinamento.s de Po.ço.s de Caldas. Isso. fe:/:
co.m que Ado. anunciasse a intenção. de ser vendido. tão. lo.go
termine o. seu centrato.. Adão.zinho. co.ntinua sentindo. do.res na

co.xa e Jficará de feira, mas o. zagueiro. Laércio. fo.i apro.vado. no.

teste e jo.gará. ,
,

O Bahia jo.gará mo.tivado. pela classificação., a delegação.
antecipou a viagem a São. Paulo., o.nde já se enco.ntra, ho.spedada
no. ho.tel No.rmandy. A maio.r dúvida é o. meio.-campo Fito., que
só quer jo.gar se receber a quantia co.rrespo.ndente ao.s 15 po.r
"ento. da lei do. passe e que o. Santo.s não. quer paga,c, alegando.
que ele nunca fo.i pro.fissio.nal. Buttice e Luiz Alberto., que não.

reno.varam, não jo.garão., sendo. substitúídos po.r Zé Luiz' 'e
- Ubaldo.. O juiz será Ago.mar,Martins auxiliado. po.r Edyr Pires

Teixeira e Waldemar Antônio. de Oliveira e as equipes mais

prováveis são estas:,
'

Co.rÍntians - Rafael; Zé Maria, Laércio., Vagner e Wladmir;
Tião e Rivelino.; Paulo. Bo.rges, Ro.berto., Vaguinho. e Nelso.n

Lo.pes. Bahia - Zé Luiz; Ubaldo., Sapatão., Rebo.uças'e Ro.mero.;
Baiaco. e Fito.: Natal, IDo.uglas, Everaldo. e Peri.

Perfumo não joga
hoje, no Mineirão

I
Sem Perfumo., que fo.i afastado. do. time po.r ter prolo.ngado.

po.r co.nta própria a sua permanência em Bueno.s Ai�es, o.nde fo.i
passar as festas de fim de ano., o. Cruzeiro. jo.ga ho.je a no.ite no.

Mineirão contra o. Fo.rtalez a, lançando. Darci Menezes na lateral
direi ta. Zé Carlo.s, que reno.vo.u co.ntrato., tem presença
assegurada.

No. Fo.rtaleza, que estava cheio. de problemas para escalar o.

time; as dúvidas fo.ram desfeitas, e po.r isso. o. time deverá atuar
'

co.mpleto., inclusive com o. po.nta-direita Hamilto.n Ro.cha,
co.nsiderado. a maio.r atração. da equipe, que reno.vo.u co.J:ltrato. e

jo.gará. Também o. go.leiro. Lulinha assinou. no.vo. co.mpro.misso. e

já está escalado..
O juiz será Oscar Scólfaro., funcio.nando. nas laterais Silvio.

Luiz de Souz.a e 'Anivaldo. Seixas Magalhães. Os do.is times
deverão. jo.gar assim: Cruzeiro - RauL Pedro. Paulo., Procópio,
Darcy Menezes e Wanderley; Piazza e Zé Carlo.s; Ro.berto., Dirceu
Lo.pes, Palhinha e Lima.' Fo.rtaleza - Cícero. Lo.uro., Pedro.
Basílio., Queiro.z e Bauer; Chinezinho., Serginho. e Zé Carlo.s;
_Hamilto.n Ro.cha, Marciano. e PIípio..

Mas o.ntem, ,além do. meia
cancha Veneza e do. go.leiro.
Valmir, á o.utra no.vidade fo.i a

presença do. po.nta de lança.
Lica; devo.lvido. ao. ÁvaÍ pelo.
Espo.rtivo. de Bento. Go.nçalves.
E Jo.rge Ferreira pensa em

apro.veit{rlo na Taça Atlântico.
e campeo.nato. nacio.nal:

Preparador físico do Coriti&a
,

'

será julgado dia, J5 , na C8,D
que enfrentará o Botafogo,
amanhã na Fonte Nova. O
bom desempenho no ata

que no apronto, que termi
nou com a van tagem da
equipe titular por 4x3, dei
xou Castilho bastante sa

tisfeito. A p.quipe se con

cllziu ITl1iito bem e o trei
nador acredita que fará
uma boa partida contra os

cariocas. Os jogadores es

tão concentrados desde
quinta-feira e, de acordo
com as novas normas do
departamén to de fu teboI.
voltarão para a concentra-'
ção após o jogo sendo libe
rados ria manhã de segun
da·feira.

BOTAFOGO APRON
TOU

Terminou empatado em

2 x 2 o treino realizado
mtem a tarde pelo Botafo
go; marcando ferre ti e Ni
lo, contra, para os titulares
e Nilson Dias e Marco Au
rélio para os reseryas. Ze
quinha sofreu uma indis

posição saindo no meio do
treinamento, mas segundo
o médico Lídio Toledo
não é problema.

Fischer continua no Bo

'tafogo, porque fracassou a

tentativa de trocar por
Oberti, que o Grêmio ven

deu para o Newell's Old
Boys. Já o atacante Gil, do
Comercial de Campo Gran·
de, voltou ontem de Mato
Grosso e aguardará os re

sultados dos entendi-
,

mentos que a diretoria do
Botafogo manterá com o

Comercial. O jogador deve·
rá vir por empréstimo de
seis meses e se agradar será
comprado por 50,mil cru·
zeiros.
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- e com o vertedor da margem direita em

fase de conclusão. O maciço de terra do
núcleo central também não apresentou pro
blemas técnicos e dependendo das condi
ções de tempo e do grau de umidade, do
local onde está sendo.feita a compactação,
a barragem ficará pronta ainda este ano.

A Barragem Sul vai acumular a retenção,
de 100 milhões de metros cúbicos de água,
no início de verter. Com a lâmina de 9 me

tros do vertedor a capacidade de retenção
dobrará - caso das cheias - oferecendo
maior tranquilidade ao Vale.

Para o segundo semestre de 74, o DNOS
pretende iniciar os trabalhos da Barragem
Norte - a principal peça - com planos de
conclusão para 1977. Portanto, no prazo
de 4 anos estaria completamente pronto Q
sistema de proteção .contra as 'inundações
no Vale do Itajaí.

O Diretor Regional para Santa Catarina
do DNOS, José Bessa acompanhou o enge
nheiro em sua incursão e classificou como

válida a proposta feita aos prefeitos.
- Esta é a única fórmula capaz de acele

rar a conclusão das barragens. Serão quase
dois anos de antecipação dos trabalhos re
duzindo, dessa forma, a possibilidade de

prejuízos decorrentes de prováveis enchen
tes.

A execução do projeto dependerá da co-

I aboração dos municípios, não somente

quanto à questão das barragens como tam-
•

bém na realização de serviços complemen
tares - problemas locais como precipita
ções, retificações de rios e outras melhorias
- facilitando assim o.trabalho do DNOS,
que é o de proporcionar a execução mais

rápida e eficaz dos planos, para poder ofe
recer tranquilidade a todo o Vale do Itajaí.

r-----------------------------------I Santa Ca tarina t- 0_E_ST_A_D....9 -_1_2_d_e.;..jan_ei_ro_d_e_1_9_74_-..;;;P..:;:ágl5::,·n;.:a:..;::.9

Nos ensaios todos os instrumentos são válidos, mas os de percussão é que decidem tudo ...

Capital pode perder a fama
de fazer'o melhor carnaval

Criciúma, Itaja� e Tubarão (Sucursais) - As
entidades carnavalescas de Criciúma, Itajaí e Tu
barão, que estão há cinco meses se preparando
para a próxima festa de Momo, admitem que a

partir deste ano Florianópolis deixará de ser a

jríncipal cidade ,carnavalesca do Sul do País, ce
dendo lugar para um dos municípios do interior
de Santa Catarina.

Explicam que a Capital tem tudo para incre
mentar seu carnaval, tornando-o numa peça im

portante ao processo de desenvolvimento de seu

turismo, mas "pouco se faz para que isto seja
uma realidade".

'

Entre 'os municípios que há cinco meses vêm
se preparando para o próximo carnaval, desta-.
cam-se três: Criciúma, Tubarão e Itajaí. O primei
ro deverá dar maior ênfase ao carnaval de rua,
com o desflle das suas quatroescolas de samba:

, Vila Isabel, Rosa de Maio, Embaixadores do Rit-
, mo e Filhos dos Xavantes.
CRICIÚMA TEM SAMBA E,NREDO

Para motivar as escolas de samba a escolher
seu enredo e iniciar uma série de movimentação
em torno das festividades carnavalescas que este
ano deve começar muito cedo, a Prefeitura Muni
cipal promoveu nas dependências do Ginásio de

Esportes do Comerciário um concurso para a es

colha de um samba-enredo para o carnaval-de

Acadêmicos da Fepevi
em 1974 serão 1.485

Criciúma. Enquanto uma comissão julgadora so

mava os pontos dos quatro concorrentes, um ver

dadeiro carnaval tomou conta das dependências
do Ginásio de Esportes, onde centenas de pessoas
compareceram 'pára assistir ao espetáculo. O sam

ba escolhido e que obteve um total.de I 09 pon
tos foi o "6 deJaneiro", apresentado pela Escola Todos se empenham, no Sul, para melhor evolução.
de Samba Rosa do Meio e de autoria de Aldo
Domingos. O segundo lugar coube aos composi- za, o Governo Municipal dará Cr $ 20 mil a cada
tores Sebastíão ' e João Luiz, que entregaram aos bloco de samba.,e Cr$ 30 mil a cada escola de
Embaixadores do Ritmo a música "Brasil de On- samba. O bloco ou escola que apresentar um car

tem, Brasil de Hoje". A Escola de Samba Vila ro alegórico ganhará Cr $ 40 mil.

Isabel interpretou o samba "Vila Isabel na Ave- TUBARÃO TEM 5 ESCOLAS
nida" e conseguiu a terceira colocaçãono concur- Willy Zumblick, diretor do Departamento de

soo A música é de autoria de Basílio Dal-Bô e Turismo de Tubarão, confirmou para o próximo
João Kantovitz.

'.

carvanal a participação: de Sescolas de samba:
ITAJAi: MUITA ANIMAÇÃO Embáixadores da Alegria, com 150 componentes;
A prefeitura de Itajaí está decidida a propor- Unidos da Vila Moema, com 100 membros; Prín

cionar todos os recursos solicitados pelas escolas cesa Isabe 1, com 60 e Três-de Maio, com 60 com
de samba a fim de tornar este município no. ponentes. Aguarda-se ainda.a confirmação da par
maior centro carnavalesco de Santa Catarina em ticipação da Escola de Samba Alegria do Morro,
1974. Carros alegóricos deverão dar, em fevereiro que poderá desfilar com ape nas 40 componentes.
um colorido especial ao carnaval de rua, enquan- Os desfiles das escolas de isamba deverão ser

to as escolas de samba - Sociedade Guarany, levados a efeito na Avenida Marcolino Martins
Grêmio Esportivo Fiuza Lima e Sociedade Sebas- Cabral e a Prefeitura informou que irá colaborar
tião Lucas - deverão apresentar novidades que financeiramente com as escolas visando a coloca
estão sendo mantidas em sigilo. ção de Tubarão entre as cidades que promovem

Segundo o Prefeito Frederico Olíndio de Sou- <E melhores carnavais do Sul do País.

Itajaí (Sucursal) - Cumpridas dentro das previsões todas
as etapas do vestibular que classificará 400 novos

acadêmicos em seus cursos, a Fundação deEnsino do Polo
Geo-Educacional do Vale d"'i'Itajaí ��eyarª pgra 1.485 o

número de alunos distribuídos nas diversas séries das
faculdades de Ciências Jurídicas - Direito - e de Filosofia,
Ciências e Letras. O número de matrículas no corrente ano

letivo será superior ao do ano passado, que era de 1.300
universitários, tendo ficado reduzido para 1.085 com. a

eliminação dos 150 formados em Filosofia, Ciências e

Letras e dos 65 concluintes do Curso de Direito. r

Segundo os cálculos da direção da Fepeví, as matrículas
deverão atingir a 1.485 alunos. Destes, o Curso de Filosofia,

, Ciências e Letras consumirá 800 acadêmicos e os restantes
685. estarão cursando as cinco séries de Direito. Adianta a

mesma fonte que a Faculdade de Dirito poderá' se

transferir para as dependências do Colégio Salesiano, que é
mais central facilitando para professores e universitários. Os
oiI!Jltendimentos estão em fase final e a decisão sobre o uso

das salas do Colégio Salesiano deverá sair ainda no corrente
mês. Por sua vez, à Faculdade de Filosofia continuará
funcionando no Colégio Estadual Nilton Kucker.
VESTIBULAR TRANQUILO

Muito embora-reconheça o perfeito funcionamento do
esquema dos exames vestibulares montado pela Fundação
lJfl.iversitária de Criciúma, que divulgava os gabaritos ainda
no transcorrer das provas, os técnicos da Fepevi que o

sistema de Itajaí também foi perfeito e não deixou a desejar
como temiam alguns. Fonte da Fepeví revelou a O
ESTADO que os exames iniciados domingo e concluídos
quarta-feira transcorreram normalmente e de acordo com as

expectativas. Para isso, continuou, contribuiram o

comportamento disciplinar dos vestibulandos re o

entrosamento demonstrado para com os 23 professores
integrantes da banca examinadora. A comissão responsável

-. pelo vestibular de Itajaí esteve formada pelos Srs. José Luiz .

!f" Moreira Caciari e Edison Vilela, diretores das duas unidades
ri de curso superior do município, e pelo professor Lauro

Mussi, diretor da Fundação de Ensino do Polo
Geo-Educacional do Vale do Itajaí.

Um balanço .geral do vestibular da Fepevi, indica que o

índice de abstenção foi de apenas 4%, um dos mais baixos
em relação ao número de inscritos. Na primeira etapa, 21
candidatos dos 505 icritos deixaram de comparecer e na

segunda mais dois vestibulandos estiverem ausentes.

Fínalmente, dos 505 inscritos para disputar as 400 vagas
oferecidas pela Fepevi, 24 candidatos foram desclassificados
por ausência a uma das três etapas realizadas de acordo com

o edital. .
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Joinville terá em maio o
.

museu itinerante do índio
Joinville (Sucursal) - o

Museu Arqueológico de

'Slmbaqui de Joinville, su
bordinado diretamente ao

Departamento de Educa

ção da Prefeitura Munici

pal, celebrou um convênio
com o Museu do lÍldio 'da

Guanabara, com o.objetivo
de trazer a esta cidade uma

exposição itinerante a .res

peito das atividades do
índio brasileiro, enfocado
em seis vitrinas-valises.

As vitrinas serão.expos
tas no Museu da Rua D.

Francisca com abertura

oficial marcada para o dia

primeiro de maio. Após o

dia _6, as vitrinas-valises

percorrerão as escolas mu-

-Kaapor" - que esgota o

assunto. Quanto aos ins

trumentos musicais, os

mais importantes são os de

percussão: .rnaracás, bas
tões de ritmo e chocalhos.

nicipais e estaduais, haven
do, na ocasião, palestras e

exibições de filmes etno

gráficos.
AS VITRINAS

-VALISES
O enfoque. etnográfico

é interessante, porquanto
mostrará a grandiosidade
arfística do índio brasilei
ro através da arte plumária
e dos instrumentos musi

cais. Na arte plumária, são
vistos' os índios Urubu

-Kaapor, os herdeiros mais

insígnes dessa arte que ce

lebrizou os grupos Tupi do
século XVI.

.

Existe até

mesmo um livro do antro

pólogo Darcy Ribeiro - A

Arte Plumária dos Urubu-

O trabalho indígena está
bem caracterizado na "fia

ção", com mostragens di-:
dáticas das técnicas de fa

bricação, matéria prima e

as roupagens. A Transama

'zõnica, com suas indaga
ções.-também é focalizada,
além do pau-brasil e sua re

lação com a história do
'Brasil e, como comple
mento pitoresco, os sinais
e marcos de orientaçãose
advertência indígenas.

Krebs tem sugestão para.

concluir barragem I'ogo

Reunião dê Iten com seus
\

'

assessores foi proveitosa

ENGENHEIRO MECÂNICO

Empresa de Equipamentos Rodoviários está admitindo para trabalhar

em sua Filial de Blumenau, Engenheiro Mecânico com experiência em

máquinas de terraplenagem. Os interessados deverão enviar carta com

pretensões salariais, acompanhada de curriculum vitae para a Ca'ixa

Postal no. 787 (ECT).

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAME�NTO DE ,ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha
aberta a .!OMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 3/74, para a execução dos serviços de
ímplantaçâo da rodovia SC..:.60, trecho BR,...101 - Imaru i, acesso a ponte Rio D'Una.
As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 30 de janeiro de 1974, no Protocolo

Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira - Ediffcio das Diretorias, 70. andar em

Florianópolis, local em que está afixado o referido Edital, no hall de entrada, e onde serão
obtidas cópias do mesmo e todos os esclarecimentos necessários.

DERSC., em Florianópolis, 10 de janeiro de 1974.
Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

BI�menau (Sucursal) - A proposiçao
apresentada pelo .engenheiro Carlos Krebs

Filho, Diretor Geral do Departamento Na
cional de Obras de Saneamento, aos prefei
tos e presidentes de associações dos muni-

'

cípios do Vale do Itajaí, quando de sua

visita, quinta-feira à Barragem-Sul em Itu- '

poranga, poderá resultar na reduçãotde pe
lo menos dois anos do prazo.anteriormente
estipulado para a conclusão do sistema de

proteção contra as cheias do rio Itajaí Açu
e seus afluentes. O plano consiste na parti
cipação direta das prefeituras 'junto ao

DNOS, em que seria verificada a possibili
dade de uma integração com o governo fe
deral visando a obtenção de um esquema
financeiro, cujo objetivo seria' apressar a

realização das obras. Segundo o Diretor Ge
ral, seria necessário ium aumento de Cr$
150 milhões, além dos recursos já aplicados
- cerca de Cr $ 70 milhões - O que perrni
tiria a construção da Barragem Norte, loca-

.

lizada no Rio Hercílio e da Barragem Mirim
em Brusque, além dos serviços complernen
,tares como a melhoria do Rio Benedito e a

retificação do Rio Itajaí Mirim.
- O que propus aos municípios do Vale

foi uma colaboração .parcial - as prefeitu
ras estariam com 45 dos ISO 'milhões de
cruzeiros - que já tem a concordância do
Ministério do Interior, através do�BRDE,
que se encontra à disposição com um fínan
ciamento de aproximadamente Cr$ 40.400
milhões, no prazo de dez anos com período
de carência de três anos. Os outros cinco
milhões seriam concedidos pelo governo fe
deral.

- Caso a proposta não obtenha os resul
tados esperados, prosseguiu Krebs, pois tu
do vai depender da situação.dos cofres pú
blicos dos municípios que deverão colabo
rar, nós deveremos continuar com os traba
lhos em ritmo mais lento, é claro. Mas, co-
'nhecendo a mentalidade da população da

região posso afirmar que não será tão.difí
cil conseguir esta integração.

A Barragem Sul, disse ainda o Diretor
Geral do DNOS, atualmente tem o seu pro
grama totalmente esquematizado. As obras

prosseguem normalmente, com pleno anda
mento da galeria de fundo - quase pronta

Blumenau (Sucursal) - A construção da
nova rodoviária, a desapropriação de um

terreno para o aterro sanitário, a contrata

ção de operários pala obras do talude da
Avenida Beira Rio e a abertura de uma rua

ligando a Avenida Beira Rio e a rua Quinze
de Novembro formam alguns dos assuntos

tratados na primeira reunião do prefeito
Alfredo Iten com o seu secretariado. O Pre
feito interino, que substituiu o sr. Félix

Theiss, atualmente em férias, ouviu dos ti-
,

tulares das dive rsas repartições da Prefeitu
ra Municipal explanações sobre problemas
do município.

Além dos assuntos já mencionados, sa-

Uma destas obras complementares, que
tem causado a apreensãosgeral é a constru

ção de uma nova estrada ligando Ituporan
ga à Alfredo Wagner pois a atual, após a

con tenção da Barragem Sul terá diversos
trechos submersos. Seu traçado já está sen

do iniciado e terá aproximadamente 28

quilômetros. Também a estrada será cons

truída com os recursos da barragem que
segundo José Bessa não.afetarão o desen
volvimento de outras obras.

lientaram- se ainda as seguintes medidas
conclusão do projeto de urbanização da

praça Hercílio Luz e da Prainha; realização
d e concurso para Fiscais de Obras da Pre

feitura; ligação da rua.São Paulo com a.rua

Paulo Werner, na Itoupava Seca; reserva de
áreas para indústrias, à margem da Estrada
de Itoupava Central e da SC-23; participa�
ção da orquestra e coral do Teatro Carlos
Gomes nos festejos do Sesquicentenário da

Imigração Alemã; internamento de indige n

tes nos hospitais locaos e acerto de detalhes
para a visita Blumenau na próxima quinta
-feira, dos Srs. Carlos Krebs Filho é José
Bessa, do DNOS.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO'
O DEPARTAMENTO. DE ESTRADAS DE 'RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha
aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 2174, para a execução de uma superestrutura
de ponte, em concreto armado. sobre o rio Saudades em Saudades, com prazo de entrega das
propostas até às 16,00 horas do dia 12 de fevereiro de 1974, no protocolo geral do DE RSC., no
Edifício das Diretorias em Florianópolis. I
Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na sede do DERSC., no

endereço acima citado.
.

� '(__
DERSC'., em Florianôpolis, 10 de janeiro de 1974.

Eng. Civil Emani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRASPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO.
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTFS E 'OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha
aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 1/74, para a execução dos serviços de
implantação na rodovia SC-21, trecho Canoinhas - Mafra, sub-trecho Rio Canoinhas - Rio
dos Pardos entre as estacas 1140 - 1340.

As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 29 de janeiro de 1974, no Protocolo
Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira - Edifício das Diretorias, 70. andar em

Florianópolis, local em que está afixado o referido EDITAL, no hall de entrada, e onde serão
obtidas cópias do mesmo e todos os esclarecimentos necessários.

DERSC., em Florianópqlis, 8 de janeiro de 1974.
Eng. Civil Emani Abreu Santa Rita

Diretor Geral do DERSC.
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HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessjonário de Qualidade

VOLKS 1500 - BRANCO LOTUS 1971
VOLKS 1600 - BRANCO LOTUS 19.69
FORDCORCEL-VERMELHOCIVINILPRETO 1969
DODGE DART - BRANCO CIVINIL PRETO 1970

COMÉRCIO DE,
'AUTOMóVEIS

!
'

I
'Corcel Cupê Luxõ'OK - A��I Regata .: 1974
Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmiun OK , 1974
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974
Maverick Sup. Luxo - Bronze Metálico OK 1974,
Maverick - Cinza Metálico � 1974
Co rce I GT - Azul Colonial : ' 1973
Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã <.1972
Corcel Cupê Luxo - Azul Claro , 1969

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK 1974

Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Chevette- Rosa Pantera OK.......................•................... 1974
Opala Cupê Especial - Azul Claro 1972

Opala 4 portas - Marron Metálico : 1972,
Opala 4 portas - Escarlat 1973 '."

Fuscão - Azul Safar i OK 1974
Variant _ Verde Folha .................................•.................. 1972'
Variant - Azul Diamante 1.972

POSSUfMOS,cA:.RROS·ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 662& -' 6632 - 63.12'

Florianópolis.

( CREAÇÕES SERGER-IND. E CUM.
DE ROUPAS LTDA.

CAMISAS PARA HOMENS

VÁRIOS MODELOS E PADRÕES.

VENDAS PARA O cOMíRCIO •

FÁBRICA· E LOJA·
Rua Felipe Schmidt, 21 -1 º Andar; FPOLlS S.C.

�JENOIROBA '1jJ'�AUTOMÓVEIS LTOA. \�/
R. Saldanha Marinho Esq, de João Pinto,

FONES: 4673 - 2952
/

OPALA VÁRIAS CORES ,. 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES •

-

1974
GALAXIE LANDAU . 1973
DODGECHARGER lMl
VARIANT 1972
TL 1.600 1971

LANCHAS .FIBRA DE VI DRO VÁRiaS MODELOS FI NAN
ClAMaS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COM'ÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até',36 meses
j

!
"-==============:'

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

NÃO ESQUEÇA - QUERENDO VENDER SEU
CARRO COMPRA,MOS À VISTA E PAGAMOS O
MELHOR PREÇO DA PRAÇA.

Dispomos de motores 1.300, 1.5ÓO ê 1.600, 'novos ou

recondicionados à base de troca.

FINAN,CIAMOS SEU VEfCULO ATÉ 40 MESES

G�t'''''\
.

C. R�MOS S.A.
• R VEICULaS NOVOS

c;; Possu,fmos toda linha VW nas diversas co-
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

TL - Azul Diamante -

1.300 - Verde Hi ppie
1.300- Vermelho. Montana
1.500 - Amarelo Safari

Variant - Marrom

1.300 - Bege

1.972
1.970
1.971

1.!;172
1.972
1,968,

�f.orisa
,

DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva. Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE - TROCA-FINANCIA
VEí CULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500 sedan, mec., cinza e preto 1968
Galaxie 500 sedan, mec., verde 1967
Corcel G.T., verde e preto 1970
Corcel G. T. branco e preto 1969
Corcel cu pê lu xo, verde .. : 1971
Corcel cupê luxo, branco e preto- ',' . 1969,
Corcel sedan luxo, turquesa real . 1971
Corcel sedan luxo, vermelho . ,. .1971
Corcel sedan luxo, marrorn . . 1970

,

Corcel sedan luxo, azul claro . 1970'
Corcel belina, vermelha . 1971
Corcel belina, vermelha . 1970

Volks 1500 sedan, laranja monza

Vol ks 1300 sedan, vermel ho . . .

Volks 1300 sedan, verde caribe
Vol ks 1300 sedan, branco polar .

Volks 1200 sedan, vermelho ....
Vol ks T. L., azul pavão ", . . . . . .

Volks karmann-ghia T.C., vermelho

.1972
· 1971
.1968
. 1968
· 1'963
· 1971
.1970

.1965

.,1960

l' .1972
.1971
.1965

.1958

.1965

.1970

DKW vemaget, gelo. . .

DKW vemaget, gelo .

Rural willys, 4x2 azul e branco
'Rural willys, 4x4, verde e branco
Aero will'>1s, amarelo claro

F·l '00, marrom . .

F-l00, marrom ..

F-350, verde icarai

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO SIA
HORÁRIOS DE ÔNIBUS PARA LINHA CRICIÚMA -

BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,3Q-
18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
AOS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ' LTDA.'
Estrada Três Rlachos - Blguaçú

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA
PARA TRAÇO e AREIA PAPA REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 1,7.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convidamos os srs. Condôminos do Edifício Florêncio Costa,

para participarem da Assembléia Geral à realizar-se no dia dezesseis
(16) de janeiro de 1,974, às 20,00 horas em primeira convocação ou

às 20,30 horas em segunda, nos escritórios do Condomínio
"localizado no. 120. andar - con], 1210, para deliberar sobre a

seguinte ordem do dia:
10. Prestação de contas do Síndico
20. Eleição do Síndico
30. Eleição do Conselho Fiscal
40. Assuntos de interesse do Condomínio

Florianópolis, em
,

Wilson Luiz de Camargo
Síndica

,

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Antonio Augusto de ·Souza Mallet, proprietário do carro Che

vrolet Opala, modelo 1972, cor caramelo, placa AA-5498, motor
7321833, GM2, comu nica terem sido extraviados os documentos do
referido vefculo, bem como o bilhete de seguro obrigatório e sua

Carteira Nacional de Habilitação, expedido pelo Detran de Santa
Catarina.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volksvvagen, ano 1970, motor BF-399.875, chassis no. B-733.4$}9,
placas CL-00�2, pertencente ao sr, José Joaquim Sant'Ana.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Vai kswagen, ano 1969, chassis B.9-569657, motor no.

BF-239160, pertencente ao sr, Emmanuel Alves deiVle"o •

.... .::-..:

GERENTE ADM,INISTRATIVO

FINANCEIRO

Firma Construtora com sede e escritório

central nesta Capital, procura para admissão
imediata, elemento com experiência em gerên
cia de escritório e em adm inistração financei

ra. Este elemento atuará diretamente com o

Presidente da Empresa na condição de Geren

te Administrativo":" Financeiro.
A firma oferece excelentes condições sala

riais e de proqresso profissional.
Os interessados deverão enviar carta e cur

riculum irelusive pretensão salarial para caixa

postal 139 - até o,dÍ!l 22 próximo.
Guardar-se-á absoluto sigilo.

PRECISA-SE
Precisa-se de Carpinteiros e Serventes .

Tratar em Taba SIA - à Av. Rio Branco ,

100 - horário comercial.

PRECISAMOS
Um COBRADOR, quite com o serviço militar.
Uma moça pI AUXILIAR DE ESCRITÓRIQ, maior de

idade, datilógrafa e com boa caligrafia.
Os interessados deverão tratar na F irma André Maykot &

Cia, à rua Dr. Fulvio Aducci, 1117 - Estreito.

/

MEDICOS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

Ur. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: RL!a Felipe Schmidt, 27
rEd. Dias Velho - 70. andar - sala 714 .

.Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

COLABORE COM A CAMPANHA: "NÃO
DEIXE O TEATRO MORRER. AME-O"
FINALIDADE: ANGARIAR FUNDOS PARA

A COMPRA DE MATERIAL DE TEATRO

PJ;\RA O GRUPO ARTiSTlCO CATARINEN

SE. CONTRIBUA PARA O ÊXITO DA INTE

GRAÇÃO CATARINENSE.

E SE VOCÊ ESTÃ INTERESSADO EM

FAZER TEATRO, BASTA COMPARECER

ÀS 3as., Sas., Sábados e domingos das 18 às

21. horas, no Centro Cultural de Palhoça {ao
lado do Cine Scharf).

"A LUTA PELO TEATRO NAO
, ';)l;ERM INARÁ�: POR FALTA" DE

COMBATENTES" .

BONITA RESIDENCIA
Vendemos pertinho da M. Ramos e do centro, ótima resi

dência, cl linda vista, garagem, living, sala-jantar. 4 dormitó
rios, 2 banheiros, cozinha, lavanderia, dependência de criada,
etc. ÔTIMO NEGÓCIO: Cr$ 160.000,00 - cl 80.000,00 de]
entrada e saldo a combinar. URGENT(SSIMO. Tr. R. Joâo
Pinto 21 - 30. andar.

VANOA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem dentro do prazo
legal, os Títulos que se acham para protesto os Srs.

,

Maria Bem da Silva, Paulo Cesar Leão, Alceu Bauer Valle, Orides
Henrique Nunes Filho.

Fpolis, 11 de Janeiro de 1974.
OFICIAL MAIOR

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA

OS FAMILIARES DE OUVIA GONÇAL
VES FAfsCA AGRADECEM SENSIBILIZA

DOS A TODOS OS QUE LHES TROUXE

RAM O CONFORTO DE SUA PRESENÇA,
ENVIARAM FLORES, E MENSAGENS DE

PESAR, POR OCASIÃO DO FALEC IM ENTO

DE SUA INESQUECIVEL MÃE, SOGRA E

AVO E CONVIDAM PARA A MISSA �M SU

FRÁGIO DE SUA ALMA, QUE SERÃ CELE

BRADA ÀS 19,00 HORAS DO DIA 11 DE

JANEIRO CORRENTE, SEXTA-FEIRA,
NA IGREJA MATRIZ NOSSA SENHORA

DA BOA VIAGEM, EM SACO DOS L1MOES,
NESTA CAPITAL.

ANTECIPADAMENTE, AGRADECEM A

TODOS QUE COMPARECERAM A ESTE
ATO DE Fe CRISTÃ.

:EM TUBARÃ9
EDI rrcio CLÁUDIA - agora chegou a oportunidade de
você morar no centro da Cidade, em apartamento com três
quartos, sala, cozinha, dois WC, área de serviço, quarto de

empregada e gáragem, sendo financiado até 240 meses. Cons
trução em 6ti,mo acabamento executada por pessoas de gaba-,

, rito que desejam o seu conforto e o de sua fam Ilía, E tem

mais; vocêlá ficará conhecendo os seus vizinhos, pois 70% do
uEDI F(CI O CLÁUDIA" já está vendido.

.

Temos três casas para vender em locais diferentes podendo as

mesmas serem financiadas até 120·meses,

Compramos casas - de preferência perto do.Centro.

Terrenos de morro ou lombada em nossa Cidade são poucos,
porém temos no morro do Loteamento Catedral lotes à
venda.jsrn 36 meses, se� juros e preço fixo.
Após o Colégio Dehon e arredores possu fmos lotes no Parque
da Boa Vista, em 36 meses.sem juros e preço fixo.
Além disso ainda temos: 2 lotes pr6ximo do Centro, 2,lotes
na Vila Moema 1 em Oficinas na rua Principal e em outros

locais 'de sua preferência, '
,

ALUGU�IS:
Residências de 200,00 - 450,00 e 600,00 mensais
Apartamento de 500,00 mensal
Sala Comercial de 350,00,mensal

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dàr tranquilidade a você que é

proprietário é a nossa função. POrtanto se V.Sa. deseja com

prar, vender ou alugar seu im6vel procure-nos.
Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vit6ria
Fone 1042 - Tubarão.

Responsável, em parte, pelo desenvolvimento da Cidade Azul.

Predlbens .1mobiHáriaÜdã
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tuilarão.

..

ALUGA-SE
Ótimo Apto. 3 quartos, depeno emprego Tratar rua

Frei Caneca, 115, início Agronôm ica.

MISSA DE QUARTO E TERCEIRO
ANO DE FALEC,IMENTO
FRANCISCO DE MASCARENHAS
UmA MASCARENHAS POZZOBON

Ondina C. de Mascarenhas, Sandro de Mascarenhas
e família, Johnson Sade e Família, convidam para
Missa em intenção de LíGIA e FRANCISCO a ser
celebrada na Catedral Metropolitana no dia 14 de ja
neiro às 18,15 horas.

Vende-se Casa
Situada na Rui'! Vereador Mario Pires - Campinas

três quartos, dois banheiros, cozinha, copa, sala de visita, dep,
,

de empregada, duas garagens e área de serviço etc.

Sem habites. Tratar com o Sr. Antonio no Escritório, na rua

Dib Cherem no. 5 - Capoeiras perto posto Ipiranga.

CASA OU APARTAMENTO
Necessito alugar urgentemente casa ou apartamento para o

período de 15 a 30 de janeiro. De preferência situado em

Praia.
Tratar com sr. Geraldo pelo fone 4533.

APARTAMENTO ALUGA-SE
Aluga-se o apartamento no. 905 do Ed. Arthur com de

pendências de empregada e garagem, situado à rua Felipe
Schm idt, 109.

, Tratar pelo fone 3296.

ALUGA-SE
,

Apartamento no, Edifício Cidade de Florianópolis, em
_

frente ao Cine Ritz. Tratar pelos fones 35-80 e 65-52.

CASA NA LAGOA
AlUGA-SE'

Õtíma residência na L"goa da Conceição, toda me
biliada, ,com 5 quartos, sala, cozinha, banheiro] dis
pensa. Agua encanada e luz. Tratar na IMOBIJ,..IARIA
SANTA CLARA LTDA., Rua Dr. Fúlvio Aducci, no.
922, fone 6257 - Cr$ 1.500,00 mensais.

MISSA DE 1 ANO,
A família de OSCAR RICARDO PEREIRA

conv ida a todos os am igos e parentes para a

missa de seu primeiro ano de falecimento, a

realizar-se na Capela do Colégio Catarinense,
dia 14 de janeiro, às 18 horas e trinta minu

tos.

Por mais este ato de piedade cr istã, mani
festa os seus agradecimentos.
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.Acabou-se o que não foi nada doce
* Acabou. Acabou como tudo tem:
que acabar. Foi, uma semana que gi
rou em torno do vestibular: mais de
quatro mil cabecinhas se atracaram
numa gígantesca' .seleção para ver'

quem é o melhor, quem sabe mais ou
quem tem uma estrela mais forte, ou
quem foi 'mais calmo na hora de pre
encher os cartões que hoje estão ali
mentando a sede de números do te
mido computador da Universidade. O
resultado da UDESC já saiu. Estes já
estão tranquilos. Passaram ou roda
ram. O resultado pouca diferença faz.

Os da Federal, no-entanto, ainda con
tinuarão tensos até que se saiba quem
'pode e quem não pode estudar na

Universidade. E, quem não deseja ser

doutor? A'pena é que apenas um ter

ço' pode entrar. O resto ou tenta ano

que vem ou desiste.
* A gente sabe de tudo, que é impos
sível dar vagas para todos. Que nem
todo mundo tem que ser médico, ou
engenheiro ou advogado ou econo
mista ou tecnocrata, mas se sabe que
quem não tem um titulozinho univer
sitário encontra uma porção de pe
dras na frente' de sua vidinha profis
sional. Seja lá qual for a profissão.

Mas é uma tragédia que milhares e

milhares de jovens estudantes, que
apenas dão suas primeiras .espiadas no
mundo dos adultos, tenham o dis
sabor de se defrontar com uma sele
ção gigantesca como essa, dando a

entender, de forma límpida, o que
deverão .encontrar pela vida mais adi-,

o moço da foto é um vestibulan

do. Reparem a força que ele faz prá
ser doutor .

ante: a competição desenfreada entre

as pessoàs, Só passa quem souber"
quem for bom, quem for mais esper
to, mais vivo. Ao dotado, todos os

méritos. Aos outros, piedosos sor-
,

risos de complacência e votos de boa
-sorte ano que vem. Algumas pessoas
costumam dar a isso o nome de merí
tocracia, ou seja, só os eficazes, os

que funcionam, são bem recebidos

pela sociedade. Os outros, n�o.
* Eu ia fazer uma notinha curta so

bre o fim do vestibular, mas fui indo,
fui índo.rfuí indo indo indo indo....

\

illcides ilbreu na terra
A bordo de um lindo SP-2 tem sido visto circulando pelas ruas da ilha e

.", OJIredores o .profe&so,..�leidesAh;eu, que dispensa-apresentações: Ele etltá·ótirr,io,.,
muito saudável mostrando o quanto o Rio está lhe fazendo bem. Deverá ficar
por uns dias, er:.tregue aos prazeres do mar e do _sôl. -

-

Aliás, comenta-se que o dito Professor-foi conviáado para dar aulas na Escola
-Superior de Guerra -' o que, sem dúvida e se verdade for, é uma excelente
aquisição da ESG. Bola branca.

Ai, tô com uma dor de cabeça!. ..
É engraçado, mas apesar de todo o

comentado avanço das ciências e da
difusão de informações científicas
entre as pessoas, mais e mais se en

contra gente com dores esquisitas,
enxaquecas, e toda uma série de mal
estares. As pessoas procuram os mé
dicos, mas nem sempre os comprimi-

'dos receitados trazem alívio. Aliás,
quase nunca.

E as pessoas batem à procura de '

'

recursos os mais esotéricos, sem lem
brar que quase sempre esses achaques

, vêm de dentro, lá das intimidades das
cuquinhas fumegantes de cada um.

;•••••••••••
"' (

Publicitária
Nos meios publicitários da Ilha, uma bomba. Booooom. Antunes Severo estaria

deixando a direção da BESCOM (BESC Comunicação). Dizem que ele estaria dis
posto a voltar a se dedicar única exclusivamente a sua empresa publicitária, a A.S,
Propague.

,

Emílio Cerri, o homem da Quadra (filmadora), seria o seu substituto.

HOJE É SÁBADO. DIA
DE SAIAS CURTAS, IDÉIAS
LONGAS E BETH ZAVARIZI.

Foto Paulo Dutra.

Horóscopo

Omar Cardoso,

ÁRIES - Tudo o que disser respeito ao ínte
resse pess0i\,t e romântico, estará sob a influ

ência benéfica de Saturno em Capricórnio e

da atual fase da Lua. Mantenha-se na mira do

desenrolar dos acontecimentos e espere su

cesso em muitos setores.

TOURO - Indícios de melhoria da situação
financeira devendo voltar suas atenções para
o que mais lhe possa interessar. Nativos de

Peixes, Câncer, Virgem e Capricórnio dar

lhe-ão a cobertura que necessitar no tocante

ao amor, ao trabalho, aos lucros em.negó
cios, jogos e loterias.

GÉMEOS - Não se preocupe com o que pos
sa acontecer e nem se deixe levar pelas más

,�pre,ssões ou idéias negativas. Lembre-se
,

que tudo passá. Tanto a dor quanto a alegria,
o fracasso e a derrota. Amanhã será um novo

dia. Para ser mais feliz, precisa ter confiança
em si. Pense desta forma e terá benefícios a

\

partir de �oje.
CÂNCER - Neste dia, deverá agir de modo

produtivo e sem perda de tempo. Muito po
derá conseguir em seu benefício. Bons pre
núncios de lucro. Um negócio rendoso surgí-:
rá a qualquer momento. Cuidado com amor

a primeira vista.

LEÂO - Dia em que terá o máximo sucesso

desde que aja de maneira mais prática e me

nos idealista. Se cometeu algum erro, evite

culpar-se ou lastimar o tempo perdido. Tente
outra vez.

VIRGEM' - Suas energias poderão ser em

pregadas com resultado. No' entanto, evite'
assumir compromissos contra os seus interes

ses, mesmo que seja para' ser agradável a al

guém. Nesta fase do ano, você não deve per
der um só dia para realizar tudo o que hou
ver de importante. Quanto ao amor, ao casa

mento, ao lar, à família, aos jogos e à loteria
fluxos excelentes porque esta é a suamelhor
fase astral.

UBRA - Procure não criar nenhum obstá
culo no que se refere ao amor, pois a vida já
é um quebra-cabeças, Sua atitude poderá ser

interpretada de mjl maneiras. Procure ser oti

mista e os resultados serão satisfatórios ao

final deste dia.

ESCORPIÃO - Alguma coi-sa, por mais in

significante que possa parecer não irá corres

ponder a sua expectativa. Mas você corres

ponderá ao seu dever. com naturalidade e po-
,
sitivismo; .fírmeza.e .perseverança. Desta for

ma, fará deste dia, urrf.dia muito feliz.

SAGITÁRIO - Faça o que puder para au

mentar suas amizades ou então, conservar as
que já fez no passado., Evite atritos com

quem quer que seja a fim de não criar inimi

gos, declarados ou ocultos. Fluxo favorável
para o romance, o trabalho, o amor, o lar e á

família.
CAPRICÓRNIO - Confie em si mesmo pro
curando compreender o' seu valor profis
sional, relacionando-o ao bem que poderá
causar ao seu semelhante no futuro. Leia,
penetre nas coisas para realmente melhorar e
valorizar o seu intelecto e a sua personalida
de.

AQUÁRIO - Hoje você poderá entrar em

contato com pessoas evoluidas, modernas e

de inteligência elevada. Dê atenção aos que
necessitarem de você, pois dentre essas pes
soas poderá conquistar bons amigos que o

ajudarão a superar esta fase difícil.

PEIXES - Você tem inclinação para as pes
quisas profundas, a medicina, a filosofia, a

ciência. Procure convergir tudo isto para o

terreno prático, sólido, rendoso. Não fique
no mundo dos sonhos. Seja sincero no amor.

Dia propício.

TV
TV.CULTURA-CANAL6

12:30 - Charlie Chan; 13:40 - O Gordo e

o Magro; 14:15 - Sessão Patota; 14:45 -

Cine Matiné; 16,10 - Daniel Boone; 17:10-
Perdidos no Espaço; 18:40 - Divinas e

Maravilhosas; 19:30 - Bola em Jogo; 19:40
- Tom e Jerry; i9:50 - Mulheres de Areia;
20:40 - Rede Nacional de Notícias; 21 :00 -

Programa Flávio Cavalcanti; 24:00 - Cine

Espetacular.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

12:50 - Confronto; 13:00 - Inglês; 13:10
- Cine Desenhos; 14:00 - Amaral Neto;
15 :00 - Globo Repórter; 16:00 - Esporte
Espetacular; 18:00 - Dísneylândía; 19:00 -

Carinhoso; 19:50 - Tele Esporte; 20:00 -

Jornal Nacional; 20:30 - O Semideus; 21:15
- Os Audaciosos; 22:45 - Grande Cinema;
00:15 - Sessão Coruja.
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DE JOINVILLE

Wilmar Moreira, Diretor Social do Joinville
Tênis Clube, está 'em atividades com a progra
mação do mais novo clube da sociedade de Jo-

\

inville. O JTC, está sendo ponto dos caixas-altas

daquela cidade.
DRA. MIRIAM ,

A Dra, Miriam Krieger da Cunha Mello, gine-
-

cologista com cursos em Buenos Aires e Rio de

Janeiro, está com seu consultório montado na

Casa de Saúde São Sebastião.

GLORINHA
A bronzeada Glorinha Luz, catarinense radi

cada em São Paulo, na última semana deu rápida
circulada em nossa cidade.

SÉRGIO
Sérgio Dresch, o camiseiro que acaba de

montar sua casa de costura no 20. andar do

edifício Dias Velho, está atendendo gente im

Portante da Sociedade.

VERANEANDO

O Deputado e Sra. Elgydio Lunardi já há
,

alguns dias encontram-se passando férias no mo-
'

virnentado Balneário de Camboríú.
NOIVADO

Com um jantar no bar do Meu Cantinho, foi
comemorado o noivado de Iara Rocha com o

acadêmico de Engenharia Luiz EduardoMontei
ro de Barros Arruda.

CONFERÊNCIA
O Secretário Hoyedo Gouvea Lins, represen

tando o Governador do Estado, fez conferência
na abertura dos Cursos de Férias, na Faculdade
de Ciências e Pedagogia na cidade de Làges.

EMPALÂCIO
O Comandante da 1 a. Região Militar da Gua

nabara, General Abdon Senna, catarinense radi
cado no Rio, foi recebido no Palácio dos Despa
chos, pelo Governador Colombo Machado Sal

leso

INAUGURAÇÃO
Com coquetel aos convidados do casal José

Carlos Daux será inaugurado terça no Balneário
de Canasvieiras, o "Hotel Canasbeach" . Está de

parabéns o Sr. Daux pelo empreendimento que
está inaugurando o que levará turistas aquele
Balneário.

CASAL SARAIVA
Leda e João Augusto Saraiva desde ontem

encontram-se em Buenos Aires, para aplaudir
Fittipaldi no Grande Prêmio Fórmula 1.

KARLA

Karla, filha do Casal Maria e Dário de Carva

lho, festejou aniversário ontem, na residência de

veraneio de seus pais, em Porto Belo.

-"': CAMPING CLUB

O Diretor do Camping Club do Brasil para o

Paraná e Santa Catarina, Sr. Luiz Augusto Jus

tos Soares, fez os melhores elogios pelo local

Iprivilegiado, em que está situado o Camping
Club em Florianpopolis,

EM CABEÇUDAS
Já restabelecida deixou o Hospital Marieta

Konder Bornhausen na cidade de Itajaí, a Se-
,

'
,

nhora industrial Paulo Bauer. Dona Elvira' está
> "passando férias em '!;ua casa de veraneio, em Ca- <

,

beçudas.

VISITA

Ontem, em seu apartamento no Hospital Cel
so Ramos onde encontra-se em restabelecimen
to, o Secretário Eugênio Lapagesse recebeu a

visita do General Abdon Senna.

ROSINA
Tem sido assunto na praia de Cabeçudas, a

beleza e charme de Rosina Bauer Ramos, que
deixou o Rio para veranear naquele Balneário.

CASAL DALANHOL
O Deputado Federal e Senhora Vilmar Dala

nhol, deixaram Brasília para passar férias em

nossa cidade.

LlLIAN E RENATO

A cerimônia do casamento de Lilian Fortu

nado e Renato 'Silveira está marcada para o dia

,25 próximo, às 19,30 horas, na Capela do Colé

gio Catarinense. Após a cerimônia no salão de

festas do Lira Tênis Clube, os noivos receberão
cumprímentos.

PITUCA
Mozart Regis, o apludido comediante que no

Rio e São Paulo é sua excelência Pituca, deixou
o Rio para passar férias em nossa Ilha.

LIVRO

"O Sonho e a Glória" livro de autoria' do

escritor João Alfredo Medeiros Vieira, terá seu A bonita e jovem senhora Fernanda Lins Neves
lançamento em nossa cidade, ainda este mês. Linhares vai veranear emCamboriú

Cinema Darci Costa,

tro desconhecído, Eastmanco
lor. Cine Ritz 5-7,45-9,45 ho-

A ESSÊNCIA DE UM ROU
BO (Cool Breze). Filme com

elenco de atores negros; Histó
ria policial narrando um fabu
loso �roubo de jóias, partindo
de uma história original de
W.R. Butrrétl. A se confirma
rem as suspeitas, devem ser

mais uma refilmagem do as

sunto, cujo primeiro filme foi
O Segredo das Jóias (The As

phalt Jungle) de John Huston.

O filme pretende que o atoi
Thalmus Rasulala no papel de

Sidney Lord Jones é "uma re

velação". Outros no elenco: Ju
dy Pace, Jim Watkins, e Ray-
mond St Jacques. Direção de
Barry Pollack; produção de Ge
ne Corman. Technicolor. Cine
São José 3-7,45-9,45 horas.

BRIGADA DE BRUTOS
(Brute Corps) Outro filme so

bre a violência que, os profis
sionais da guerra trazem consi
go para a vida civil; basicamen
te é O·m_esmo tema do surpre
endente A Máquina de Matar
(Welcome Home, Soldier Boys)
recentemente exibido. Paul
Carr, Jospeh Kaufmann, Jen
nifer Billíngsley, Alex Rocco,
Michael Pataki e Charles Ma
caulay formam o, elenco, sob a

direção de Jerry Jarneson, ou-

JESUÍNO BRILHANTE -

O CANGACEIRO c/Nery Vitor
e VanJa Orico. Eastmancolor e

\
14 anos. Cine Jalisco 8 horas.

BELA, RICA, LEVE DEFEI·
TQ FÍSICO, PROCURA ALMA
GEMEA,c/Mariza Mell.

ELA' AGORA DESEJA,
c/Annie .Grírardor tl, Philipe
Nouret. Glória 4 e 8 horãs.

MEU CACHORRO, O L -

DRÃO, c/DwayneHickmarin -

Censura 5 anos. Cine Rajá '8
horas.

\

raso

A PEQUENA ORFÃ filme
nacional de Clery Cunha, com
Dionísio Azevedo; Patrícia
Ay res. Bastmancolor. Coral
3-8-10 horas.

A GRANDE AVENTURA
DE SCARAMOUCHE c/Chris
tina Hay.

A RUA DO PECADO, com
. Horst Frank. Censura 18 anos.

Roxy 2 e 8 horas.

A Essência de um Roubo (Coai Breeze) de Berry Pollack:
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Atualmente o Departamen
to Nacional de Estradas de Ro

dagem está estudando uma

medida que vise impedir a co

mercialização de bebidas alco-.
ôlicas para motoristas nos ba
res junto às rodovias. O proje
to baseia-se nas estatísticas fei
tas dos acidentes automobilís
ticos anotados-no ano passado,
quando mais de 93 % dos aci
dentes foram provocados por
falhas humanas, e uma grande
p arte destes por motoristas

q ue antes haviam bebido álco
ol. E dentro então da política
de Contenção dos acidentes,
que em 1973 matou 10.000

pessoas, o DNER começara a

instalar em todo o Brasil os ba

fômetros, aparelhos que em

menos de três minutos registra
a presença de qualquer quanti
dade de álcool no sangue dos
motoristas.

Biologia foi a maior cfureza ... ... Quírnica deu o que pensar ...

Hojeas

É quase certo que pelo me-

nos uez motonstas que este

jam trategando segunua-reira
pela BR-lOl sejam obrigados
a parar e a submeter-se pela
primeira vez em Santa Catari
na aos tes,tes com o "bafôme
tro", aparelho que em menos

de três minutos registra a exis
tência de quantidades de ál
cool no sangue nas pessoas que
tenham ingerido pelo menos

um aperitivo antes de viajar.
A experiência é inédita no

Estado e faz parte dos planos
do DNER que programou a

instalação de dois aparelhos de
controle do estado de intoxi

cação alcoólica, em alguns pos
tos da Polícia Rodoviária. Os
testes segunda-feira serão scoor
denados por um engenheiro do
Contran do Rio de Janeiro que
treinará em Florianópolis o

pessoal de deverá manipular os
bafômetros.

UMA CAIPIRINHA: PERI
GO

Segundo estudos. técnicos
realizados, pelo Instituto Médi
co Legal de Curitiba, uma cai
pirinha ou dois copos de cerve

ja já rão suficientes para entor

pece- perigosamente os senti
dos da visão e audição, apesar
de neste estágio a maioria dos
motoristas acredite "não estar

, sentindo nada". Por outro la

do, os condutores, com a mes

ma quantidade de álcool co

meçam a relaxar a atenção e os

reflexos, que se tornam cada

vlfz mais amortecidos ..

. .. Matemática foi mais fácil. '.' . .. hoje não haverá cenas tão patéticas.

.(

de alugar uma casa, onde o aluguel equivale
quase ao de um apartamento. No caso de

moças, a situação se agrava, pois alguns precon
ceitos impedem que elas consigam casas, ou

apartamentos.
O edifício Artur, o mais conhecido dos estu

dantes, é um dos únicos que permite sua presen
ça. Jovens de vários pontos do Estado ali

moram, convivendo com [amilias, que os vêem
com algumas reservas.

"PENSÃO É DIFicIL'"

Quartos improvisados, mal arejados, este é o

ambiente que Benlvio Valentino Rubens Rodri
gues; e José.Meis vivem, nesta semana de vesti
bular. Eles não conseguiram coisa melhor, mas
não estão preocupados com isso. Caso rodem
no conc�rso, Benivio e José voltarão para suas

cidades, Tubarão e Criciúma; Rubens pretende
ficar para fazer cursinho, pois não trabalha em

Bom Jardim, onde moram seus pais. Todos são
unânimes em afirmar que "conseguir emprego
nesta terra não é fácil".

RE?provado volta para casa ou para o estudo
Enquanto a Udesc já divulgou a relação dos

classificados em seuvestibular, os candidatos da
Ufsc ainda cumprem hoje mais uma etapa, a

última dI? uma série de quatro. Foi uma semana

de luta para milhares de jovens, muitos já come

morando a vitória, outros já conformados com

a derrota" e 3t!00 na espectatiua do resultado.
Provavelmente 2a. feira serão conhecidos todos
os vitoriosos e derrotados.

Mas, e depois? Quem passou, tem que ficar
na capital, para fazer o curso escolhido. Sabe-se
que quase t!0% dos inscritos a vestibulares na

capital, são do interior. São jovens que não se

conformam com o futuro que a vida lhes trará,
caso fiquem em suas cidades de origem, e pre
ferem vir para Florianópolis (os do Sul, agora
em menor número, vão para Porto Alegre,
enquanto os do Norte, para Curitiba), fazer um
curso superior que lhes dê status, e meios de

ganhar com mais facilidade a vida.
O aprovado do interior terá que achar umq

pensão para morar, ou então formará uma repú
blica de estudantes, junto com outros colegas
na mesma situação que ele. Terá também que
começar a "via crucis" da busca de um emprego
com que possa se manter, e custear os estudos.

Para os reprovados, entretanto, o dilema
será ainda maior. Terão duas opções a tomar:
ou voltam para casa, para o trabalho, que já ti-

nham antes do vestibular, para ajudar os pais na

agricultura, ou simplesmente para "curtir'; um
ano de espera pelo outro vestibular, o do ano

que vem, ou ficam na capital fazendo o cursi

nho, preparando-se com mais afinco para o con
curso de 75.

SEM AÇOCAR
O que fizer a segunda opção, passará por

momentos bem amargos, pelo menos no início
do ano; quando mais de três mil calouros esta

rão procurando um emprego para poderem
estudar. Tais momentos serão agravados se o

novel universitário ainda não tem onde morar,

e, o. que é pior, se for moça, a coisa fica bem

preta mesmo.

Alia-se a tudo isto a procura de um cursinho
não muito pesado (se é que existe um "leve"), e

os momentos amargos serão mais sentidos
ainda. Difícil será a situação dos reprovados que
queiram continuar na capital Esta não oferece
condições para eles. Pensões para estudantes são

poucas, e. as existentes além de precárias, já
estão lotadas.

Para formar uma república, /llrge o

promema tapartamemo . Muitos stndicos de

edifícios da cidade já têm ordens de não aceita
rem estudantes, e .os próprios regulamentos de

alguns já trazem esta proibição. Resta a solução

- Morar em pensão é difícil, para nós, pois
são poucas as de moças", Para Maria Beatriz

Hiibner, 20 anos, residente em São Miguel do
Oeste, não foi fácil conseguir um apartamento.
Ela, juntamente com Maria de Lourdes Blatt, (e
mais duas irmãs desta), alugou um pequeno
apartamento do Artur, e pretende ali continuar,
caso passe no vestibular que está fazendo. Se

fbr reprovada, volta para casa, vindo em julho
fazer o semi-intensivo. Ela optou porMedicina,
e está achando dificü uma vitória. Sua colega
está na mesma situação. Lourdes quer Serviço
Social, mas se não der, volta também para casa.

Elas não trabalham em suas cidades de origem
(a segunda é de São Carlos), mas se passarem
procurarão emprego.

Uma pensão da Bocaiúva, com mais de 20

rapazes, pouco oferece em matéria de conforto.

COM AFETO

Todos sabem que o ilhéu é hospitaleiro, e os
.

recebe bem. A .cidade cativa, e,. por eles, a·von
tade é de ficar, conforme disseram. O' que
impede é esta falta de condições da capital, que
pouco oferece em termos de alojamento e servi-

.

ço. Em média, um estudante gasta 250 cruzei-
ros, nas necessidades vitais: casa e comida,
afora diversões. E um salário minimo não per
mite que seja levada uma vida folgada;

Para quem volta, resta a lembrança de alguns
dias na capital. E, para quem fica, resta o conso

lo de alguns dias sem preocupações, (somente as

do vestibular), pois em março começarão a

penosa procura de local para morar, e emprego
para trabalhar. A cidade lhes dará boas vindas,
festivamente.

Detran introduz o

ÁLCOOL NO AR
Os dois bafômetros que se

rão instalados a partir de se

gunda-feira nos postos rodo
viários próximos de Florianó
polis pesam 1,5 Kg e medem

apenas 24 centímetros de altu
ra. O aparelho é de rápida exe

cução e caracteriza-se por ser

um equipamento seguro e sim

pIes para avaliar a in tocação al
coólica. A análise baseia-se na

p remissa de que o ãlcoo I se

distribui entre o sangue e o ar

do alvéolo pulmonar. O moto
rista coloca então urnapeça de
metal ligada a uma mangueira
na boca e assopra durante 10'
segundos, no mínimo. O ar in
cide então 'diretamente sobre
um reagente que muda de co

loração ao contato de qual
quer quantidade de álcool.
Neste sentido, o registro da

presença de álcool no sangue e

no ar do alvéolo pulmonar foi
previsto na legislação do Con
selho Naciônal de Trânsito,
que assinala no artigo lo. "

, que fica estabelecido que a

concentração de oito decigra
mas (0,8 gr) de álcool por litro
de sangue ou superior, consti
tui prova de que o condutor'
do veículo se acha sob influên
cia do estado de embriaguez
alcoólica. Esta quantidade, de
álcool equivale aproxima
damente a uma caipirinha.

-5-
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Do bafômetro não escapa nem uma Caipirinha.

Sol inofensivo só a té às

10 horas e depois das 16.Noutro

horário as crianças sofrem

,

r "Ir

Itaú ltaú
\.. Seguradora S.A. �'" .J

Ao contrário do senso co

mum, que sugere determinado
. período do dia como o mais

propício para bronzear a pele,
o dermatologista Jorge José de

Souza, do Hospital Celso Ra
mos diz que a melhor hora de

bronzear a pele é até às 10 ho
ras da manhã e após às 16 ho

ras. Acrescenta que estes perí
odos são os mais indicados por
serem mais ricos em raios ultra
violeta. Uma exposição ao sol
fora desses horários pode cau

sar queimaduras de 10., 20. e

30. graus que, conforme o grau,
exige internaç ão do pacien
te.

diada vestindo roupas leves,
tomar bastante líquidos, usar
cremes de rápida evaporação,
repousar em local ventilado e

tomar banho antitérmico, se

houver febre. Em casos mais

graves, a pessoa deverá

procurar recursos médicos ur

gentes.
PERIGO COM AS CRIAN

ÇAS
As crianças transportadas

dentro de carrinhos tem tido

problemas com a epiderme e

noutros casos, desidratação.
Neles poderá haver o perigo da

. internação ou fechamento do

ambiente como proteção dos
raios solares. Todos os carri

nhos devem ter proteção, po
rém a ventilação deve ser total

em todo seu interior.

Se o perigo atinge crianças
com um, dois ou mais anos, as

de colo com poucos meses de
idade tem mais probabilidade
de contrair enfermidades em

praias. Acrescenta o dermato

logista Jorge José de Souza Fi
lho que as crianças de colo não
devem ser levadas à praia. A
compensação do sol na praia
poderá ser feita com um pas
seio comum onde tomará U!l1
sol mais ameao e que não cau-

A partir das 11 horas de hoje o silêncio volta
rá a imperar no Campus Universitário da Trinda
de. Após o cumprimento da última etapa com

provas de Geografia, H istória e Organização
. Social 'e Pol ítica do Brasil, os vestibu landos
voltarão segunda-feira, alguns otimistas e outros

pessimistas, para saber os resultados finais.

Os insucessos anteriores poderão ser compen
sados com as provas de hoje, na, opinião dos
vestibulandos. Para os das áreas técnicas e médi
cas é de segunda importância mas poderá definir
o destino de muitos. A importância das provas
de hoje, preocupa sobremaneira os optantes para
os cursos da área de Ciências Humanas e de
Artes e Comunicações, devido ao peso 2 que elas
representam.

A Comissão do Vestibular da Ufsc adverte os

candidatos quanto a observância das normas e

conduta, mesmo hoje que é o final das provas. A.
mesma ainda informou que os gabaritos oficiais
serão fornecidos após o final da etapa de hoje.

Segundo fonte da Universidade Federal de
Santa Catarina todos os resultados oficiais do
Vestibular Unificado serão divulgados segunda
feira.

bafômetro, cap�z demedir

'a dosag�rn alcoólica

CENTRAIS ELETRICAS DE SANTA CATARINA' S�A.·
SETOR FLORIANQpOLlS

COMUNICAÇÃO
,
A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC SETOR

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que, DOMINGO dia 13/01/74, haverá fàlta
de energia elétrica nos seguintes locais:

D�s 6,00 às 10',00 horas: - Rua Fulvio Aducci, Cei. Pedro Demoro, Ponta do Leal, Barreiros,
Blguaçu, Antonio Carlos, São Miguel e adjacências.

O desligamento acima visa possibilitar os trabalhos dos nossos empregadOS na rede prirnárlade distri bu ição.
Florianópolis, 11 de Janeiro de 1974.

A EMPRESA

ESTAMOS EM CASA NOVA PARA PROPORCIONARMOS
UM MELHOR ATENDIMENTO AOS NOSSOS CLIENTES
E CORRETORES.

FILIAL DE SANTA CATARINA
RuaJERONIMO COELHO,14
EDIFíCIO CEISA

Essas desagradáveis. ocor
rências poderão ser evitadas
com uma exposição moderada
ao sol, dosada progressivamen-·
te, procurando locais próprios
para não haver somação exage
rada de radiações ultra-violeta
com infra-vermelho.

Salienta o dermatologista
que os óleos de bronzear, na

maioria coloram a pele de mar
ron, mas são raros os que ofe

recem alguma proteção. Uma

pessoa que recebeu queimadu
ras acentuadas deverá evitar

medicações à base de pomadas
ou secantes. Poderá ser reme-

Os camnnos nem sempre são um abrigo adequado.
sa perturbações orgânicas. Cri
anças maiores, que já se loco

movem, 'deve ser dispensado
um cuidado todo especial, e o

horário de permanência na
.

praia deve ser sempre em fun

ção das mesmas, nunca depen
dendo dos adultos.

Uma criança qualquer pode

abrigar-se na praia com loção
âbase de Copertone e depois

'- de alguma exposição. Para que
continuem na praia devem

portar roupas brancas, leves,
de algodão. Estas indicações
visam uma proteção melhor da
'pele no contato direto com os

raios solares.
'
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